

Martes 19 de Septiembre 2023

CMIC

Acusan en Guerrero nepotismo de Evelyn

(2023-09-19, Jesús Guerrero, Reforma, . 4)

El Consejo Coordinador Empresarial (CCE) de Guerrero, México, ha denunciado la corrupción dentro del gobierno estatal liderado por la morenista Evelyn Salgado Pineda. El presidente del CCE, Omar Elías Azar Herrera, acusó a funcionarios cercanos a Salgado de cobrar salarios en el gobierno y otorgar privilegios a sus familiares. Además, señaló que algunos familiares de funcionarios alquilan sus propiedades a dependencias del gobierno estatal. Azar Herrera mencionó a Oscar Omar Hernández Fuentes, director de Presupuesto y Licitaciones y Contratos de la Secretaría de Desarrollo Urbano, Obras Públicas y Ordenamiento Territorial, como uno de los funcionarios involucrados en actos de corrupción. El CCE planea clausurar las oficinas del Instituto Guerrerense de la Infraestructura Física Educativa (IGIFE) para protestar por las irregularidades en el gobierno estatal. Acompañado del líder de la Asociación de Joyeros, así como de integrantes de la Cámara Nacional de la Industria de la Construcción (**CMIC**) y de la Cámara Nacional para de la Industria de la Transformación (CANACINTRA), Azar Herrera incluso aseguró que hay familiares de funcionarios que rentan sus propiedades a dependencias del Gobierno estatal.

Supera \$10 millones festival del Mariachi

(2023-09-19, Redacción, El Noticiero de Colima COL (sitio),)

El Primer Festival del Mariachi Villa de Álvarez 2023 y la Quinta Feria Gastronómica La Villa se me Antoja atrajeron a más de 30 mil personas y generaron una derrama económica de más de 10 millones de pesos. La presidenta Tey Gutiérrez Andrade destacó que estos eventos ayudaron a revitalizar la economía de Villa de Álvarez, que había sido afectada por la pandemia de COVID-19. Eduardo Sánchez, presidente en Colima de la Coparmex, estimó que la derrama económica fue resultado de la colaboración entre el gobierno de Villa de Álvarez y la iniciativa privada. Además, Cristóbal Gutiérrez, representante de los restauranteros de la Zona Centro de Villa de Álvarez, agradeció a la alcaldesa Tey Gutiérrez y a las cámaras empresariales por la realización del festival. Entre los asistentes a la conferencia de prensa estuvieron Carlos Saucedo, Presidente de Canadevi Colima; Kevin Tello, Presidente de Canacintra Colima; Julio Lugo, **Presidente de la CMIC** Colima; el Síndico, José Santos Dolores, y Alfredo Chávez, Secretario del Ayuntamiento.

Constructor del futuro

(2023-09-19, Redacción, Players of Life Guadalajara, . 42,43)

AL FRENTE DE LA CÁMARA MEXICANA DE LA INDUSTRIA DE LA CONSTRUCCIÓN EN LA ENTIDAD, EL INGENIERO CIVIL BUSCA INCREMENTAR LOS EXITOS DEL SECTOR.

Entregan colector pluvial de la Prolongación Hidalgo

(2023-09-19, Redacción, El Noticiero de Colima COL (sitio),)

La presidenta de Villa de Álvarez, Tey Gutiérrez Andrade, ha entregado el colector pluvial de la calle Prolongación Hidalgo, una obra exigida durante más de 20 años por los vecinos de la zona norte de Villa de Álvarez. La obra, que costó más de 9 millones de pesos del Fondo de Infraestructura Social Municipal, incluye un colector de 700 metros de longitud, cinco

bocatormentas, 11 pozos de visita y 9 cajas de concreto para disminuir la velocidad del agua pluvial. La alcaldesa destacó la importancia de escuchar a la gente y hacer las obras que la población solicita. Julio Lugo, presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción**; Eduardo Sánchez, presidente de Coparmex Colima, y Carlos Saucedo, presidente de la Cámara de Desarrolladores de Vivienda en Colima, coincidieron en destacar la ejecución de obras que además de su importancia social, son detonantes para la economía, pues pueden ser generadoras de inversiones privadas.

[Colima PM COL \(sitio\).](#)

Recesión afecta giros negros, cierran 3 bares

(2023-09-19, Redacción, El Siglo de Torreón (sitio),)

La recesión financiera de Altos Hornos de México ha reducido el circulante en Monclova, afectando a los negocios de giro negro. La falta de circulante ha llevado al cierre de tres negocios de Bar o Restaurant Bar, y otros han cerrado y abierto de manera aleatoria. La siderúrgica, que emplea a unos 20 mil trabajadores directos, ha dejado de pagar salarios durante varias semanas. Esto ha llevado a una contracción en la economía local, impactando fuertemente al comercio. La **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** estima que se han dejado de circular alrededor de 110 millones de pesos al mes en Monclova debido a esta situación.

Autoconstrucción, un reto ante sismos en México: académicos UPAEP

(2023-09-18, Redacción, Imagen Poblana PUE (Sitio),)

Investigadores de la Universidad Popular Autónoma del Estado de Puebla (UPAEP) advierten que México enfrenta desafíos en la construcción de edificios que los hacen más vulnerables a los sismos. Aunque se han instalado estaciones de monitoreo en las zonas de mayor actividad sísmica, la calidad de las construcciones sigue siendo un problema. La autoconstrucción, sin la asesoría de expertos, resulta en edificaciones de baja calidad, lo que las hace más vulnerables a los sismos y otros fenómenos naturales. Se sugiere que cada municipio debería tener su propio reglamento de construcción, pero esto no es una realidad.

Recesión afecta giros negros: cierran tres bares en Monclova

(2023-09-18, Redacción, El Siglo de Torreón (sitio),)

La recesión financiera de Altos Hornos de México ha afectado a los negocios de giro negro en Monclova, según Andrés Sáenz Armendáriz, jefe de Control de Padrones de la Administración Fiscal General de la Secretaría de Finanzas de Coahuila. La falta de circulante causada por la contracción de la siderúrgica ha llevado al cierre de tres negocios y una disminución en la venta de bebidas alcohólicas en los negocios restantes. Según la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, esta situación ha llevado a una pérdida de alrededor de 110 millones de pesos al mes en circulante en Monclova.

México necesita más expertos en la revisión de construcciones tras sismos: UPAEP

(2023-09-18, Redacción, Periódico central PUE (sitio),)

La Universidad Popular Autónoma de Puebla (UPAEP) compartió avances y desafíos relacionados con la seguridad durante los sismos en México. Los expertos destacaron la importancia de contar con más profesionales para la revisión de construcciones después de los sismos, y subrayaron la necesidad de capacitar a expertos en construcciones para hacer diseños sismo-resistentes en casas y edificios. También se mencionó la importancia de tomar en serio los simulacros de sismos, y se recomendaron acciones para evitar desgracias durante un sismo.

Las instituciones que ofrecen capacitación en Puebla incluyen el Colegio de Ingenieros Civiles, la Cámara de la Industria de la Construcción y el Colegio de Arquitectos.

[Recesión afecta giros negros: cierran tres bares en Monclova](#)

(2023-09-18, Redacción, DGO El Siglo de Durango (sitio),)

La recesión financiera de Altos Hornos de México ha llevado a una reducción del circulante en Monclova, afectando a los negocios de giro negro. Según Andres Sáenz Armendáriz, jefe de Control de Padrones de la Administración Fiscal General de la Secretaría de Finanzas de Coahuila, esta situación económica ha estado ocurriendo durante varios meses y ha sido causada por la falta de circulante debido a la contracción de Altos Hornos de México. Esta empresa solía pagar decenas de millones de pesos semanal y quincenalmente, lo que beneficiaba a los negocios locales. Como resultado, los negocios de giro negro han experimentado una disminución en las ventas de bebidas alcohólicas, con una afluencia actual de entre el 60% y el 70% de su capacidad. Tres negocios han cerrado definitivamente y otros cierran y abren de manera aleatoria. La **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** estima que la falta de circulante ha dejado de circular alrededor de 110 millones de pesos al mes en Monclova, lo que ha impactado fuertemente al comercio local.

[Supera el Primer Festival del Mariachi los \\$10 millones en derrama económica](#)

(2023-09-18, Redacción, Colima Noticias COL (sitio),)

El Primer Festival del Mariachi Villa de Álvarez 2023 y la Quinta Feria Gastronómica La Villa se me Antoja atrajeron a más de 30 mil personas y generaron una derrama económica de más de 10 millones de pesos. La presidenta Tey Gutiérrez Andrade destacó que estos eventos ayudaron a revitalizar la economía de Villa de Álvarez, que había sido afectada por la pandemia de COVID-19. Eduardo Sánchez, presidente en Colima de la Coparmex, estimó que la derrama económica fue resultado de la colaboración entre el gobierno de Villa de Álvarez y la iniciativa privada. Además, Cristóbal Gutiérrez, representante de los restauranteros de la Zona Centro de Villa de Álvarez, agradeció a la alcaldesa Tey Gutiérrez y a las cámaras empresariales por la realización del festival. Entre los asistentes a la conferencia de prensa estuvieron Carlos Saucedo, Presidente de Canadevi Colima; Kevin Tello, Presidente de Canacindra Colima; Julio Lugo, **Presidente de la CMIC** Colima; el Síndico, José Santos Dolores, y Alfredo Chávez, Secretario del Ayuntamiento.

[AFMedios COL \(sitio\)](#), [Colima PM COL \(sitio\)](#), [Diario de Colima COL \(sitio\)](#).

[Entrega Tey el colector pluvial de calle Prolongación Hidalgo](#)

(2023-09-18, Redacción, Colima Noticias COL (sitio),)

La Presidenta de Villa de Álvarez, Tey Gutiérrez Andrade, entregó un colector pluvial en la calle Prolongación Hidalgo, una obra solicitada durante más de 20 años por los residentes del área norte de Villa de Álvarez. La obra, que costó más de 9 millones de pesos, incluye cinco bocatormentas, 11 pozos de visita y 9 cajas de concreto para reducir la velocidad del agua pluvial. La Secretaria de Infraestructura, Desarrollo Urbano y Movilidad del Gobierno del Estado, Marisol Neri, destacó la importancia de la obra para la vida de los residentes de la zona norte de Villa de Álvarez.

[AFMedios COL \(sitio\)](#).

Ventilan empresarios 'red de corrupción' de Salgado

(2023-09-18, Redacción, Reforma, Plano Informativo SLP (sitio),)

El Consejo Coordinador Empresarial (CCE) ha denunciado una presunta red de corrupción en el Gobierno de Guerrero, liderado por Evelyn Salgado Pineda. Los líderes empresariales acusan a funcionarios cercanos a la Gobernadora de cobrar salarios del gobierno estatal, federal y municipal, así como de otorgar privilegios a sus familiares. Se menciona a Omar Elías Azar, presidente del CCE, y a Arturo Flores Meza, líder de la Asociación de Joyeros, como denunciantes. También se menciona a la Cámara Nacional de la Industria de la Construcción (CMIC) y la Cámara Nacional para de la Industria de la Transformación (CANACINTRA) como presentes en la conferencia de prensa. Se menciona a Óscar Omar Hernández Fuentes, director de Presupuesto y Licitaciones y Contratos de la Secretaría de Desarrollo Urbano, Obras Públicas y Ordenamiento Territorial, como uno de los funcionarios implicados en estos presuntos actos de corrupción. Los empresarios planean dar a conocer públicamente las irregularidades y solicitar una reunión con la Gobernadora Salgado.

[Plano Informativo SLP \(sitio\)](#), [Vnexplorer CDMX \(sitio\)](#).

Mápula: Se defenderá hoy Municipio en su primer juicio constitucional; Mira aquí todo sobre el tema

(2023-09-18, Alan Martinez, La Paradoja CHIH (sitio),)

El Gobierno Municipal de Chihuahua, encabezado por el alcalde Marco Bonilla Mendoza, se enfrentará a su primer juicio constitucional el 19 de julio. Este juicio es resultado de once amparos presentados por particulares físicos y morales en oposición a la construcción del nuevo Relleno Sanitario Metropolitano 'Má

Concluye ayuntamiento de VdeÁ el colector pluvial de calle Prolongación Hidalgo

(2023-09-18, Redacción, La Lealtad COL (sitio),)

La Presidenta de Villa de Álvarez, Tey Gutiérrez Andrade, ha entregado un colector pluvial en la calle Prolongación Hidalgo, una obra exigida por los vecinos durante más de 20 años. La obra, que costó más de 9 millones de pesos del Fondo de Infraestructura Social Municipal, cuenta con cinco bocatormentas, 11 pozos de visita y 9 cajas de concreto para disminuir la velocidad del agua pluvial. La Alcaldesa destacó la importancia de escuchar a la gente y realizar las obras que la población solicite, y la Secretaria de Infraestructura, Desarrollo Urbano y Movilidad del Gobierno del Estado felicitó a Gutiérrez por tomar la decisión de realizar la obra.

CONSTRUCCIÓN

La inversión física marca récord en el segundo trimestre

(2023-09-19, Rubén Migueles Tenorio, El Universal, . 21)

La inversión física en México ha alcanzado un valor récord en el segundo trimestre de 2023, impulsada por la obra pública y el proceso de relocalización de las cadenas productivas (nearshoring). La inversión privada ha aumentado un 6.5% en el segundo trimestre de 2023, con un crecimiento acumulado de 5.3%, 6.9% y 6.5% en los últimos tres trimestres, respectivamente. La inversión del sector público ha aumentado un 5.1% en el segundo trimestre de 2023, tras un retroceso del 3.2% en el primer trimestre. El impulso de la inversión física proviene del nearshoring y del gasto gubernamental en infraestructura, con la construcción no residencial siendo el rubro más favorecido. El consumo privado ha crecido un 1.0% en el segundo trimestre de 2023, mientras que el consumo del gobierno ha aumentado un 0.9%. Las exportaciones de

bienes y servicios han caído un 3.1% en el segundo trimestre de 2023 debido a la disminución de las compras desde Estados Unidos.

Van más de 12 mil acciones en materia de vivienda en Baja California para personas de bajos recursos

(2023-09-18, El Universal, El Universal (sitio),)

El Gobierno del Estado de Baja California ha entregado 1,982 viviendas a familias de bajos recursos económicos, como parte del Plan de Vivienda de Baja California. En total, se han realizado 12,063 acciones de autoproducción, recuperación y construcción de viviendas. La gobernadora Marina del Pilar Ávila Olmeda destacó la coordinación con instituciones nacionales, estatales y municipales para asegurar el derecho a una vivienda digna. Las viviendas entregadas tienen un costo inferior a un millón 50 mil pesos. Además, se han realizado acciones para desgravar derechos, aportar terrenos y trabajar con organismos empresariales para beneficiar a los trabajadores.

El nearshoring impulsa bienes raíces en el país

(2023-09-19, Miriam Paredes, Excélsior, . 3)

La relocalización de empresas, conocida como nearshoring, ha generado un impacto positivo en el mercado de bienes raíces industriales en México, con un crecimiento del 2.87% en el primer semestre de 2022. Este crecimiento ha sido impulsado por la llegada de empresas de China y Europa, atraídas por la estabilidad política y económica del país. El director nacional industrial de JLL México, Gerardo Ramírez, anticipa que el mercado de bienes raíces industriales crecerá más del 6.6% este año. Las zonas de Monterrey-Saltillo y Bajío, así como Mexicali, Tijuana y Ciudad Juárez, han experimentado un aumento en la demanda de naves industriales. Esta expansión también ha impulsado el mercado de viviendas, oficinas y retail. Sin embargo, Ramírez advierte que la falta de infraestructura eléctrica podría obstaculizar el desarrollo industrial, a menos que la Comisión Federal de Electricidad brinde más infraestructura eléctrica.

Tiene inversión física su primer semestre más sólido en 30 años

(2023-09-19, Alejandro Moscosa, El Financiero, . 1,4)

La inversión productiva en México creció un 17.9% anual en el primer semestre de 2021, el crecimiento más pronunciado en 30 años, impulsado por las obras de infraestructura del gobierno y el nearshoring. La inversión pública aumentó un 15.7% anual, su primer dato positivo desde 2018, mientras que la inversión privada creció un 18.1% anual, su mejor comportamiento desde 1998. La inversión fija bruta aportó 3.9 puntos porcentuales al crecimiento del PIB en el primer semestre, superando los 3.2 puntos del consumo. La inversión ya representa el 24.9% del PIB, superando la meta del 24.0%. El nearshoring y los proyectos de infraestructura del gobierno, como el Tren Maya y el Corredor del Istmo, han impulsado la inversión.

Alambre recocido, material clave en la construcción moderna: Humberto Marcos Corella

(2023-09-18, Redacción, El Economista (sitio),)

El alambre recocido es un material clave en la infraestructura moderna debido a su versatilidad y capacidad para adaptarse a diversas necesidades, según Humberto Marcos Corella, especialista en la industria de la construcción. Este material se utiliza principalmente en la construcción de estructuras de concreto armado, como vigas, columnas y placas. Sus propiedades mecánicas, como su alta resistencia a la tracción y capacidad para soportar cargas pesadas, lo convierten

en una elección sensata para reforzar elementos estructurales. Además, su proceso de recocido le otorga durabilidad y resistencia a la fatiga. Su superficie rugosa proporciona un anclaje superior al concreto, mejorando la transferencia de cargas y minimizando el riesgo de fisuras o fallas prematuras. El alambre recocido también es resistente a la corrosión, lo que lo hace adecuado para proyectos en ambientes húmedos o corrosivos. Su maleabilidad y ductilidad facilitan su manipulación en obras, reduciendo costos y agilizando el proceso constructivo. En resumen, el alambre recocido es un componente esencial en la industria de la construcción, garantizando la integridad y longevidad de las construcciones.

Persisten pendientes en reconstrucción a seis años del sismo

(2023-09-19, El Sol de Cuautla, Dulce Gaviña, El Sol de Cuautla (sitio),)

El 17 de septiembre de 2017 la historia de Morelos cambió. Un sismo de magnitud 7.1 grados con epicentro en Axochiapan dejó cuantiosas pérdidas materiales y humanas. A seis años de distancia el estado aún no logra recuperarse en su totalidad.

Entregan cheques con recursos del FOEDEN para reposición de menaje de vivienda en Tlajomulco de Zúñiga

(2023-09-19, Redacción, Cabecera (Sitio),)

El Gobierno de Jalisco y la Secretaría del Sistema de Asistencia Social (SSAS) entregaron apoyos económicos a 75 familias de diferentes colonias de Tlajomulco de Zúñiga, para reponer menaje de casa dañado por una inundación. Los recursos, aportados en un 80% por el Gobierno de Jalisco y un 20% por el municipio, suman un total de 1.7 millones de pesos. La entrega de los apoyos fue supervisada por la Delegada Estatal de BANOBRAS en Jalisco, Gabriela Ramírez Oliva. Por su parte, el Presidente Municipal Salvador Zamora Zamora reconoció que el problema de las inundaciones en Tlajomulco de Zúñiga es una herencia de decisiones tomadas en el pasado, pero su Gobierno no evade su responsabilidad y realiza acciones para mejorar la infraestructura mediante una inversión de miles de millones de pesos.

Invierten más de 550 mdp en obras educativas en el Estado

(2023-09-19, Redacción, El Heraldo de San Luis SLP (sitio),)

El Gobierno del Estado de San Luis Potosí ha implementado varios programas para mejorar la calidad de la educación en la entidad. Estos incluyen la entrega de mochilas, útiles, zapatos, uniformes y libros gratuitos, así como la construcción de infraestructura educativa. El Instituto Estatal de Infraestructura Educativa ha duplicado las obras realizadas en dos sexenios anteriores, con una inversión de 559.3 millones de pesos. Además, se ha implementado el programa "La Seguridad en mi Escuela", que ofrece capacitaciones sobre prevención de adicciones, bullying y protocolos de actuación en emergencias. La Secretaría de Educación del Gobierno del Estado ha manifestado cero tolerancia a las conductas de hostigamiento sexual y acoso, y cualquier forma de violencia contra las mujeres, niños y adolescentes.

Realiza MRS recuento de obras y proyectos

(2023-09-19, María Elena Holguín, El Siglo de Torreón (sitio),)

El gobernador de Coahuila, Miguel Ángel Riquelme Solís, destacó los avances en infraestructura y desarrollo económico en La Laguna durante su mandato. La región ha sido reconocida como la segunda más competitiva del país en términos de sistema político estable y funcional, y ha atraído la relocalización de la industria y la manufactura de empresas globales. Durante su

administración, se han anunciado 48 nuevos proyectos con una inversión de casi mil 500 millones de dólares, lo que ha contribuido a los indicadores estatales. Riquelme Solís también destacó las obras de infraestructura ejecutadas durante su gestión, como el Sistema Vial Cuatro Caminos y la ampliación del bulevar Otilio, Isidro López en Saltillo.

Agua, vivienda e infraestructura, son la prioridad: Víctor Castro Cosío

(2023-09-19, Adriana Márquez, El sudcaliforniano BCS (sitio),)

El gobernador de Baja California Sur, Víctor Castro Cosío, ha identificado el agua, la infraestructura y la vivienda como los temas más urgentes que deben abordarse en su administración. El agua es un recurso esencial que requiere mejoras en el sistema y un uso más responsable. La vivienda es una demanda constante de la población, especialmente en Los Cabos y Loreto, donde hay escasez de terrenos. La infraestructura urbana también necesita mejoras, ya que las calles se encuentran intransitables. Castro Cosío reconoce que estos problemas no se resolverán de un día para otro, pero está trabajando en estrategias para obtener los recursos económicos necesarios para abordar estas demandas.

Reporte Empresarial // Financiamiento para telecomunicaciones

(2023-09-19, Julio Pilotzi, Reporte Indigo Cinco Días, . 6)

El Banco Nacional de Comercio Exterior (Bancomext) y Nacional Financiera (Nafin) destinarán 14 mil 100 millones de pesos en créditos para impulsar el sector de las telecomunicaciones en México. Este sector ha mostrado una intensa captación de inversión, alcanzando los 96 mil 500 millones de pesos en 2022. Las empresas beneficiadas incluyen operadores telefónicos y de internet, desarrolladores de infraestructura y empresas de comunicación satelital, entre otras. Además, se proporcionará capacitación técnica para el desarrollo y consolidación de proyectos en telecomunicaciones. Este anuncio fue aplaudido por la participación de Promitel y la Cámara Nacional de la Industria Electrónica, de Telecomunicaciones y Tecnologías de la información. Se destaca la importancia de fortalecer los esquemas de comunicaciones y telecomunicaciones para aprovechar las oportunidades del nearshoring.

Histórico: El sur comanda locomotora de crecimiento

(2023-09-19, Fernando Franco, La Razón de México, . 17)

La región sur de México, que incluye estados como Campeche, Chiapas, Guerrero, Oaxaca, Quintana Roo, Tabasco, Veracruz y Yucatán, ha experimentado un crecimiento económico del 2.4% en el segundo trimestre de 2023, superando al norte y al centro del país. Este crecimiento se atribuye a proyectos emblemáticos del Gobierno federal, como el Tren Maya, el Corredor Transístmico y la refinería de Dos Bocas, así como a las inversiones de Pemex y el turismo en el Caribe. Sin embargo, algunos expertos dudan de la sostenibilidad de este crecimiento, ya que depende de proyectos específicos y un rebote en el sector turismo. Además, se advierte que se están descuidando otras regiones del país.

Celebra Elota, "Pueblo Señorial", su 55 aniversario de fundación

(2023-09-19, Redacción, Radio Fórmula (sitio),)

Elota, Sinaloa, celebró su 55 aniversario de fundación con un desfile y un espectáculo cultural. La alcaldesa Ana Karen Val Medina destacó las obras y acciones realizadas en beneficio de la comunidad, como la construcción de viviendas para familias vulnerables y la ampliación de la red de energía eléctrica y el alumbrado público. También se puso en marcha la ampliación del drenaje

sanitario en el sector norte de la localidad. Val Medina enfatizó que el trabajo se ha logrado gracias a la colaboración entre el gobierno y la sociedad.

Persisten pendientes en reconstrucción a seis años del sismo

(2023-09-19, El Sol de Cuautla, Dulce Gaviña, El Sol de Cuernavaca (sitio),)

El 17 de septiembre de 2017 la historia de Morelos cambió Un sismo de magnitud 7.1 grados con epicentro en Axochiapan dejó cuantiosas pérdidas materiales y humanas A seis años de distancia el estado aún no logra recuperarse en su totalidad

..

Doce alcaldías de la CDMX relegan inversión en movilidad sostenible

(2023-09-19, David Martínez, Reporte Índigo (sitio),)

Doce alcaldías de la Ciudad de México no han erogado ni un solo peso en promover la movilidad activa y sustentable construir infraestructura para el uso de la bicicleta u otros modos de transporte no motorizados de 2021 a 2023

..

Corredor Transístmico, ¿otro fracaso?

(2023-09-19, Manuel Díaz, SDP Noticias (sitio),)

El corredor Transístmico, una obra de infraestructura destinada a impulsar el desarrollo económico y social en la zona sur-sureste de México, parece destinada al fracaso. La construcción de las vías está en manos de la oligarquía obradorista, incluyendo empresas como La Peninsular, Grupo México, Grupo Carso, y Grupo Indi. Sin embargo, la falta de planificación y escucha a expertos ha llevado a ineficiencias y problemas de seguridad. Además, el plan de desarrollo de 10 polos industriales a lo largo del Istmo carece de una estrategia coherente y ha sido entregado a la Marina y a empresas con poca experiencia en el sector. El proyecto corre el riesgo de ser costoso, ineficiente y de poca utilidad práctica.

Histórico: el sur comanda locomotora de crecimiento

(2023-09-19, Fernando Franco, La Razón On line (Sitio),)

La región sur de México, compuesta por Campeche, Chiapas, Guerrero, Oaxaca, Quintana Roo, Tabasco, Veracruz y Yucatán, ha experimentado un crecimiento económico superior al del resto del país en los últimos cinco trimestres. Este crecimiento se atribuye a proyectos emblemáticos del gobierno federal, como el Tren Maya, el Corredor Transístmico y la refinería de Dos Bocas, así como a inversiones en Pemex y el turismo en el Caribe. Sin embargo, algunos expertos dudan de la sostenibilidad de este crecimiento una vez que estos proyectos concluyan. Los directivos consultados por el Banco de México atribuyen el impulso económico a un mayor consumo de acero para la construcción del Tren Maya y la infraestructura terrestre y marítima en el corredor Transístmico. También se destaca la producción de campos prioritarios y la inversión de Pemex en ellos, así como el avance en la construcción del Tren Maya y la demanda de vivienda residencial orientada al turismo.

Construcción, el gran pendiente en el centro de México pese a la reactivación pospandemia

(2023-09-19, Rodrigo Rosales, El CEO MX (sitio),)

La industria de la construcción en la región central de México aún no ha alcanzado los niveles de producción previos a la pandemia, siendo el sector más afectado en la región. Aunque la actividad económica de la región ha mostrado signos de recuperación, la construcción se encuentra un 35% por debajo de los niveles de producción previos a la pandemia. Los altos precios de los materiales de construcción han afectado la producción de viviendas asequibles. A pesar de algunos factores positivos, como la urbanización de terrenos para viviendas y la construcción de centros comerciales, la construcción sigue rezagada. La alta rotación de mano de obra y la incertidumbre sobre la capacidad de generación de energía eléctrica son limitantes para la construcción.

ANIPAC destaca la importancia de reducir plásticos y promover la economía circular en México

(2023-09-19, Redacción, La Hoguera (Sitio),)

La Convención Anual de la Asociación Nacional de Industrias del Plástico (ANIPAC) en Oaxaca, México, destacó la importancia de la economía circular y la reducción de residuos plásticos. El presidente de la ANIPAC, Aldimir Torres Arenas, instó a la acción para reducir los 59 kg de residuos plásticos generados por cada ciudadano mexicano al año. Mónica Conde, directora de Grupo Ambiente Plástico, destacó el crecimiento de la industria del plástico en México, impulsado por la diversificación de las cadenas productivas y el desarrollo de infraestructura. Seyka Sandoval, de la UNAM, resaltó la ubicación geográfica estratégica de México y su fuerza laboral joven como factores que atraen a las inversiones extranjeras, pero destacó la necesidad de mejorar la conectividad y el acceso a Internet.

Heineken confirma que utilizará el Tren Maya para transportar insumos

(2023-09-19, Simon Garfield, Diario Imagen QROO (Sitio),)

Heineken ha anunciado una nueva planta en Yucatán, México, aprovechando el agua y la infraestructura del sureste mexicano, incluido el Tren Maya, para transportar sus productos e insumos. La compañía eligió Yucatán por el agua y la infraestructura, incluido el Tren Maya y el Puerto Progreso. El tren comenzará a operar con pasajeros en diciembre y con carga en 2024. La secretaria de Economía, Raquel Buenrostro, señaló que el desarrollo de infraestructura en el sur de México permitirá atraer más empresas y abaratar la logística. Además, se resolverá el suministro de luz en una escuela de Puerto Morelos, Quintana Roo, mediante la gestión de un cambio de transformador por uno de mayor capacidad. Los padres de familia y docentes han denunciado interrupciones frecuentes en el suministro eléctrico.

Solo 10 % de financiamiento de banca de desarrollo en México va a telecomunicaciones

(2023-09-19, EFE, Mobil News NL (Sitio),)

Solo el 10% del financiamiento de la banca de desarrollo en México se destina a las telecomunicaciones, a pesar de ser un sector clave para la inversión en medio de la relocalización de las empresas o "nearshoring", según el Banco Nacional de Comercio Exterior (Bancomext) y Nacional Financiera (Nafin). Rodrigo Celorio, director de financiamiento de Bancomext, señaló que solo se destinan 17,500 millones de pesos (1,021 millones de dólares) a proyectos en el sector de las telecomunicaciones, lo que equivale al 10% de los recursos otorgados a empresas de este sector. Celorio enfatizó la necesidad de una mayor inversión en el sector, que representa el 3,6% del PIB mexicano.

ANIPAC promueve el rediseño y reciclaje para un futuro sostenible

(2023-09-18, Redacción, La Razón On line (Sitio),)

La Convención anual de la Asociación Nacional de Industrias del Plástico (ANIPAC) se llevó a cabo del 14 al 17 de septiembre en Oaxaca, México. Aldimir Torres Arenas, presidente de la ANIPAC, destacó la importancia de reducir la generación de residuos plásticos y promover la Economía Circular. Seyka Sandoval, de la UNAM, resaltó las ventajas de México para el nearshoring, incluyendo su ubicación geográfica, fuerza laboral joven e infraestructura desarrollada. Mónica Conde, de Grupo Ambiente Plástico, destacó el crecimiento de la industria del plástico en México y su contribución a la economía y al empleo. Finalmente, se anunció que Tabasco será la sede de la Convención 2024 de la ANIPAC.

Apenas 10% del financiamiento de la banca de desarrollo va a telecomunicaciones

(2023-09-18, Forbes Staff, Forbes MX (sitio),)

El financiamiento de la banca de desarrollo en México destina solo el 10% a las telecomunicaciones, un sector clave para la inversión en medio de la relocalización de empresas o "nearshoring". A pesar de que la capacidad de financiamiento para la banca de desarrollo Bancomext-Nafin es de hasta 210 millones de dólares para proyectos de financiamiento, el financiamiento de proyectos en el sector telecomunicaciones solo representa el 10% de los recursos otorgados a empresas del quinto sector más importante en el país. Los altos costos han frenado la inversión en infraestructura en nuevos operadores, lo que ha llevado a las nuevas empresas en el país a utilizar la capacidad instalada del Gobierno de México a través de la empresa estatal Altán Redes. La Cámara Nacional de la Industria Electrónica, Telecomunicaciones e Informática (Canieti) argumenta que el futuro será digital y las redes de telecomunicaciones jugarán un papel fundamental en el crecimiento del sector.

Preparan la Expo CIHAC 2023, el mayor referente en la industria de la construcción, vivienda e inmuebles

(2023-09-18, Alejandra Pérez Bernal, Noticias Énfasis (Sitio),)

El gobierno de México ha recuperado la Categoría 1 en seguridad aérea, lo cual es una buena noticia para las aerolíneas y el sector aeronáutico. Sin embargo, este logro no es un mérito del gobierno de López Obrador, sino una obligación que cumplieron tras perder esta categoría en mayo de 2021. Las pérdidas por esta degradación suman más de 15 mil millones de dólares y cientos de miles de empleos. En otras noticias, se ha inaugurado la primera etapa del tren "El Insurgente", aunque esta etapa ya estaba terminada hace más de un año. La obra, una vez completada, beneficiará a 5 millones de personas. Por último, se acerca la EXPO CIHAC 2023, un evento clave en la industria de la construcción y la vivienda. Se espera la presencia de más de 450 expositores, y se abordarán temas como nuevas formas de trabajo y el futuro de la construcción.

CON APOYO ESTATAL, SAN LUIS POTOSÍ YA DESPEGÓ EN INFRAESTRUCTURA

(2023-09-18, Redacción, Saga (Sitio),)

El Gobierno del Estado de San Luis Potosí, a través de la Secretaría de Desarrollo Urbano, Vivienda y Obras Públicas (Seduvop), ha invertido más de 13 mil millones de pesos en proyectos de infraestructura en los últimos dos años. Estos proyectos incluyen parques urbanos, edificios de seguridad y procuración de justicia, puentes vehiculares, caminos, avenidas y calles, así como la modernización del alumbrado público. Estas inversiones forman parte de la visión del

Gobernador Ricardo Gallardo Cardona para impulsar el desarrollo y el bienestar social en la región. La titular de la Seduvop, Isabel Leticia Vargas Tinajero, destacó que estos proyectos han generado mejores oportunidades, atracción de inversiones y bienestar social para los habitantes de San Luis Potosí.

OPINIÓN. "Infraestructura y estabilidad, el sello de Bedolla". Por Jaime Márquez Álvarez

(2023-09-18, La Página Polémica, Página Noticias (Sitio),)

El próximo primero de octubre se cumplen dos años de la administración de Alfredo Ramírez Bedolla en Michoacán. Durante este tiempo, se han logrado avances en la estabilidad financiera y la gobernabilidad democrática, lo que ha permitido que otras áreas puedan dar resultados. Se ha estabilizado la entidad, incluso en zonas donde grupos criminales habían colocado barricadas. Se ha lanzado un programa de infraestructura por 12 mil millones de pesos, se ha pagado a maestros de tiempo completo, se han construido escuelas y carreteras, y se han gestionado tres hospitales del IMSS. También se han lanzado programas sociales para mujeres con cáncer, familias cuidadoras de niños con cáncer, y créditos para mujeres víctimas de violencia. Se ha trabajado para formalizar a 40 mil jornaleros y trabajadores de empaques de aguacate, brindándoles acceso a la seguridad social. Además, se han incrementado las áreas naturales protegidas y se han sanado los manantiales aledaños al río Duero.

Muchos ciudadanos no tienen seguro de vivienda, en algunos edificios hay afectaciones en la infraestructura; menos del 7% tienen un seguro.

(2023-09-18, Danielle Dithurbide, Canal 2 Las Estrellas,)

Muchos ciudadanos no tienen seguro de vivienda en algunos edificios hay afectaciones en la infraestructura; menos del 7% tienen un seguro Ciudadanos contaron que no hay una cultura de este tipo de acciones y otros más fueron rechazados por el banco además de que es un gasto extra que no muchos pueden cubrir

..

En la opinión de José Luis Romero Hicks, colaborador, acaba de salir hace unos días el reporte trimestral sobre las economías regionales del Banco de México.

(2023-09-18, Guillermo Vazquez, Canal 121 Telefórmula,)

En la opinión de José Luis Romero Hicks colaborador acaba de salir hace unos días el reporte trimestral sobre las economías regionales del Banco de México Ya se empieza a medir los efectos del nearshoring y el Banco de México ya empieza a preguntarle a las empresas de México en sus encuestas cómo ven sus decisiones y sus ventas El conductor Guillermo Vázquez Handall dijo que el presidente Andrés Manuel López Obrador está enfocando la mayoría de sus obras al sur del país Comentó José Luis Romero Hicks que si se le quita al valor de la producción de la construcción el componente público como el Tren Maya o el ferrocarril Transístmico o la refinería de Dos Bocas la inversión privada está tan baja como en el centro del país y más baja que en el norte del país Afirmó José Luis Romero Hicks que una buena noticia fue que el incremento de los trabajadores formales al IMSS ya es trabajo formal A: Benito Juárez Porfirio Díaz

..

CÁMARAS EMPRESARIALES

Ofrece Xóchitl a IP atraer inversiones

(2023-09-19, Mayólo López, Reforma, . 7)

La aspirante presidencial del Frente opositor, Xóchitl Gálvez, se reunió con el Consejo Coordinador Empresarial (CCE) en el Club de Industriales. Durante el encuentro, Gálvez prometió cumplir la ley para atraer inversiones y no satanizar a la iniciativa privada. Los empresarios expresaron su preocupación por las trabas a las inversiones y los cambios en el sector energético. Gálvez también habló de elevar la base de recaudación fiscal. El empresario Claudio X. González Laporte afirmó que hubo una "buena recepción" para la constructora del Frente Amplio por México. La próxima semana, Gálvez se reunirá con migrantes mexicanos en Los Ángeles.

Registra Chichihualco otra balacera y cierran comercios

(2023-09-18, Jesús Guerrero, Reforma.com (sitio),)

La violencia en Chichihualco, Guerrero, ha llevado al cierre de escuelas y comercios, así como a la suspensión de festividades patrias. A pesar de la presencia de las fuerzas federales, los enfrentamientos entre sicarios continúan. Omar Elías Azar, presidente del Consejo Coordinador Empresarial estatal, ha criticado la estrategia del gobierno estatal para combatir la violencia, argumentando que ha fallado y que se necesita un cambio de estrategia. La disputa entre los grupos criminales "Los Ardillos" y "Los Tlacos" ha sido la causa de esta violencia armada desde el 27 de agosto.

Soy empresaria, sé pagar la nómina y tengo empatía con empresarios: Xóchitl Gálvez

(2023-09-18, Ivette Saldaña, El Universal (sitio),)

Xóchitl Gálvez, coordinadora del Frente Amplio por México, se reunió con más de 250 empresarios del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), encabezado por Francisco Cervantes. Los empresarios expresaron su preocupación por la inseguridad, la falta de claridad en las reglas para la inversión y la poca participación de México en el ámbito internacional. Gálvez destacó la necesidad de una estrategia de seguridad que no se base en "abrazos, no balazos" y abogó por un aumento en la base tributaria para que más personas paguen impuestos. También cuestionó la solicitud de 595 millones de pesos para pagar el avión presidencial vendido este año, y criticó la posible compra de un nuevo avión presidencial, calificándolo como un mal mensaje. Gálvez también se refirió a la solicitud de morenistas para tirar su casa, calificándolos de cobardes.

Xóchitl entiende a empresas y empresarios: Claudio X González

(2023-09-18, Ivette Saldaña, El Universal (sitio),)

La senadora Xóchitl Gálvez, coordinadora del Frente Amplio por México, se reunió con 250 empresarios para discutir sus inquietudes y propuestas. Claudio X. González Laporte, presidente del consejo de Kimberly-Clark de México, elogió su comprensión de las empresas y los empresarios. El presidente del Consejo de administración de Cultiba, Juan Gallardo Thurlow, destacó su entusiasmo y claridad. José Medina Mora, presidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), consideró positivo el diálogo con Gálvez y otros candidatos presidenciales. Las principales preocupaciones planteadas a Gálvez fueron la inseguridad, la falta de apoyo a la educación y la salud. Se entregaron propuestas a Gálvez, incluyendo una política industrial y mejor aprovechamiento del agua y el campo.

Preocupa a IP inseguridad y reglas para inversión: Gálvez

(2023-09-19, Ivette Saldaña, El Universal, . 7)

La coordinadora del Frente Amplio por México, Xóchitl Gálvez, se reunió con empresarios del Consejo Coordinador Empresarial (CCE) para discutir preocupaciones sobre la inseguridad, la falta de claridad en las reglas para la inversión y la poca participación de México en el ámbito internacional. Gálvez también mencionó que hay muchas quejas de corrupción y extorsión en el gobierno, y propuso soluciones en materia de energía y agua para impulsar el crecimiento del país. Además, abogó por una estrategia de seguridad basada en sumar esfuerzos en lugar de polarizar y dividir. Los empresarios expresaron su preocupación por la creciente inseguridad y la falta de apoyo presupuestario para la educación y la salud.

Desde el Piso de Remates // Xóchitl ofrece certidumbre jurídica y firmeza vs. delincuencia

(2023-09-19, Maricarmen Cortés, Excélsior, . 4)

La candidata presidencial Xóchitl Gálvez se reunió con miembros del Consejo Coordinador Empresarial, comprometiéndose a abordar los problemas de inseguridad, incertidumbre jurídica y política energética. Por otro lado, la estrategia de movilización de financiamiento sostenible del secretario de Hacienda, Rogelio Ramírez de la O, se enfrenta a obstáculos en la realidad de la 4T, incluyendo la falta de equidad de género en las autoridades financieras y la postergación de la producción de diésel de ultra bajo azufre por parte de Pemex. Además, Vicente Yañez dejó la presidencia ejecutiva de Antad después de 20 años, sin sucesor/a designado.

Xóchitl llama a tener empresariado fuerte

(2023-09-19, Leticia Robles de la Rosa, Excélsior, . 2)

La senadora Xóchitl Gálvez, coordinadora para la Construcción del Frente Amplio por México (FAM), se reunió con el Consejo Coordinador Empresarial para discutir los retos en energía, agua y mano de obra calificada. Gálvez destacó la importancia de que el gobierno federal cumpla la ley para dar certidumbre a la inversión y facilite los procesos regulatorios. Se presentaron propuestas en materia de energía y agua para impulsar el crecimiento del país. Además, se discutió la necesidad de aumentar la mano de obra calificada y el desarrollo de regiones específicas.

El arranque y designaciones del sexenio mexiquense

(2023-09-19, Antonio Juárez, Milenio (sitio),)

El Consejo Coordinador Empresarial del Estado de México ha expresado su beneplácito por la designación de Laura González, ex presidenta del consejo, como Secretaria de Desarrollo Económico en el gabinete mexiquense. González ha sido reconocida por su liderazgo y experiencia en la iniciativa privada, lo que la convierte en una excelente elección para el cargo. Como Secretaria de Desarrollo Económico, González deberá enfrentar varios retos, incluyendo la generación de empleos y la simplificación administrativa. Además, se está preparando para el Festival de Arte y Cultura Quimera 2023 en Metepec, que promete ser un evento de primer nivel.

Garra de León

(2023-09-19, Redacción, Milenio (sitio),)

La aspirante a la candidatura presidencial del Frente Amplio por México, Xóchitl Galvez, se reunió con líderes empresariales de León, Guanajuato, incluyendo a Héctor Tejada de Concanaco y José Abugaber de Concamin. Durante la reunión, Galvez destacó la importancia de apoyar proyectos de desregulación para facilitar la inversión, así como de agua y energías renovables.

Por otro lado, el líder estatal del PAN, Eduardo López Mares, adelantó que si no hay acuerdo, se realizará una designación para la candidatura presidencial.

Preocupan a empresarios del CCE 'trabas a la inversión e inseguridad', dice aspirante del Frente

(2023-09-19, Eduardo Ortega, El Financiero, . 1,30)

Xóchitl Gálvez, virtual candidata del Frente Amplio por México, se reunió con más de 250 miembros del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), donde manifestaron su preocupación por las "trabas a la inversión" privada y la extorsión y cobro de piso que afecta a los empresarios. Gálvez prometió cumplir la ley y cambiar la estrategia de seguridad si gana la presidencia en 2024. Los empresarios también expresaron preocupación por la falta de energía, agua y mano de obra calificada. Gálvez destacó que México ha perdido liderazgo en el comercio exterior y que la extorsión y el cobro de piso son problemas graves para las pequeñas y medianas empresas. Claudio X. González, expresidente del CCE, elogió a Gálvez por su comprensión de las empresas y los empresarios.

Feminicidio de Ana María: Así se dieron los hechos y esto sucederá con Allan 'N', su agresor

(2023-09-18, Redacción, El Financiero (Sitio),)

El feminicidio de Ana María Serrano Céspedes, de 18 años, aún no ha sido resuelto, pero las autoridades del Estado de México han detenido a Allan Gil Romero, su exnovio y presunto asesino. El feminicidio ocurrió el 12 de septiembre en Atizapán de Zaragoza, y se cree que Ana María fue asfixiada por Allan. La madre de la víctima, Ximena Céspedes, presidenta del Comité de Comunicación Interna de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), ha informado que el caso está en una etapa preliminar. Allan Gil Romero ha sido ingresado en el Centro Penitenciario y de Reinserción Social de Tlalnepantla, y se espera que su situación legal sea determinada en una audiencia.

Xóchitl: "Trabas a la inversión e inseguridad", lo que preocupa a IP

(2023-09-19, Eduardo Ortega, El Financiero (Sitio),)

La virtual candidata del Frente Amplio por México, Xóchitl Gálvez Ruiz, se reunió con más de 250 miembros del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), expresando su preocupación por las "trabas a la inversión" privada, incluyendo la extorsión y el cobro de piso que afecta a los empresarios. Gálvez prometió cumplir la ley para dar certidumbre a las inversiones y una estrategia de seguridad basada en la inteligencia y la firmeza. Los empresarios expresaron la necesidad de un gobierno que facilite las inversiones, así como la falta de energía, agua y mano de obra calificada. Gálvez también discutió el cambio de reglas en el sector energético y la poca presencia de México en el comercio exterior. La extorsión y el cobro de piso fueron identificados como los principales problemas de seguridad para las pequeñas y medianas empresas. La reunión fue bien recibida por los empresarios, quienes valoraron la comprensión de Gálvez sobre las necesidades del sector empresarial.

Xóchitl Gálvez ofrece a empresarios "mano firme" contra la delincuencia y certeza jurídica

(2023-09-18, Lilia González, El Economista (sitio),)

Xóchitl Gálvez Ruiz, candidata presidencial del Frente Amplio por México, se reunió con el Consejo Coordinador Empresarial (CCE) para discutir soluciones a la inseguridad y la falta de

reglas claras para invertir. Gálvez Ruiz prometió "mano firme" contra la delincuencia y la certeza jurídica para aumentar las inversiones, especialmente en sectores estratégicos como el energético. Los empresarios expresaron su preocupación por la falta de certeza jurídica en las inversiones y propusieron soluciones en materia de energía y agua. Gálvez Ruiz también prometió una estrategia de seguridad inteligente y firme. José Abugaber, presidente de la Concamin, elogió a Gálvez Ruiz por su disposición al diálogo y su compromiso con el crecimiento económico y el desarrollo de México.

Ofrecen a empresarios estrategia de seguridad con mano firme

(2023-09-19, Lilia González, El Economista, . 48)

Xóchitl Gálvez Ruiz, aspirante a la presidencia de México por el Frente Amplio por México, se reunió con el Consejo Coordinador Empresarial (CCE), prometiendo "mano firme" contra la delincuencia y certeza jurídica para aumentar las inversiones. Durante la reunión de tres horas, Gálvez Ruiz discutió temas como el sector energético, la falta de certeza jurídica en las inversiones y la seguridad. Los empresarios expresaron preocupación por la falta de certeza jurídica en las inversiones y propusieron soluciones en materia de energía y agua. Gálvez Ruiz se comprometió a hacer una estrategia de seguridad basada en la inteligencia y la firmeza. La reunión fue bien recibida por los empresarios, que destacaron la comprensión de Gálvez Ruiz sobre las empresas y los empresarios.

La voz de la IP | Un Proyecto de Presupuesto muy electorero

(2023-09-19, Redacción, El Sol de México (sitio),)

El Proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación (PPEF) para 2024, presentado por la Secretaría de Hacienda y Crédito Público, muestra un aumento en los montos para programas de desarrollo social, pero sin una estrategia que responda a necesidades técnicas o un análisis a fondo. Por otro lado, se observa un incremento insuficiente en salud, a pesar de un aumento de 30.3 millones de personas sin acceso a este servicio. La Secretaría de la Defensa Nacional y la Marina reciben aumentos superiores al 50%, mientras que la educación solo tiene un incremento del 1%. El PPEF contempla un gasto total de 9 billones de pesos, con ingresos presupuestarios solo por 7.3 billones de pesos, lo que resulta en un déficit. Coparmex ha llamado a los legisladores a revisar el paquete económico de manera puntual, apegado a criterios técnicos, sociales y financieros que promuevan la competitividad y el desarrollo.

E-Global y Prosa no se venden

(2023-09-19, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México (sitio),)

La Comisión Federal de Competencia (Cofece) ha retomado el caso del mercado de procesamiento de pagos con tarjetas de crédito o débito después de cuatro años, dos de los cuales la Cofece estuvo sin pleno completo. La Cofece ha recomendado al Banco de México y a la Comisión Nacional Bancaria y de Valores eliminar barreras a la competencia y restaurar las condiciones de competencia en ese mercado. La resolución hace énfasis en que Banxico asuma un papel más activo en la formación, supervisión y vigilancia de la regulación del sistema de pagos con tarjetas. La Cofece espera que con las recomendaciones y ordenamientos concluidos se contribuya a una mayor entrada de competidores en el mercado del servicio de procesamiento de pagos con tarjetas.

La Quinta Transformación // E-Global y Prosa no se venden

(2023-09-19, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 7)

La Comisión Federal de Competencia (Cofece) ha retomado el caso del mercado de procesamiento de pagos con tarjetas de crédito o débito después de cuatro años. La Cofece ha hecho recomendaciones al Banco de México y a la Comisión Nacional Bancaria y de Valores para eliminar barreras a la competencia en el mercado. La resolución destaca la necesidad de que Banxico asuma un papel más activo en la regulación del sistema de pagos con tarjetas. La Cofece espera que estas recomendaciones contribuyan a una mayor entrada de competidores en el mercado del servicio de procesamiento de pagos con tarjetas. En otro tema, el Fonatur ha adjudicado a la constructora Mota-Engil un contrato de 2.9 mil millones de pesos para trabajos en el Tren Maya. El presidente de Mota-Engil en México es José Miguel Bejos, quien ha tenido éxito en las contrataciones públicas durante el gobierno de López Obrador. José Miguel Bejos también es propietario del equipo de béisbol Pericos de Puebla, que recientemente ganó la Liga Mexicana de Béisbol. Por último, Xóchitl Gálvez, virtual candidata del Frente Opositor, se reunió con miembros del Consejo Coordinador Empresarial para discutir temas como el estado de derecho, el respeto a las instituciones y a los órganos reguladores, y la deuda de Pemex.

Repensar las ciudades

(2023-09-19, Rogelio Varela, El Heraldo de México (sitio),)

La décima edición de Mextrópoli, el festival de arquitectura y ciudad más importante de América Latina, se llevará a cabo esta semana en la Ciudad de México, con más de 80 mil participantes. El evento buscará generar conocimiento y una nueva visión de las metrópolis a partir de la arquitectura, con conferencias, talleres y presentaciones en espacios públicos. Entre las propuestas más innovadoras se encuentra el Pabellón de Caña Viva de la Facultad de Arquitectura de la UNAM, que utiliza un material accesible, ligero, económico y amigable con el ambiente. El festival cuenta con el apoyo del Consejo Coordinador Empresarial. En otras noticias, Xóchitl Gálvez se reunió con el Consejo Coordinador Empresarial para discutir temas como el respeto al Estado de Derecho y las energías limpias. Además, Western Union y Elektra han ampliado su servicio de transferencia de dinero para usuarios en México, mientras que Afore Coppel ha implementado un simulador de pensiones para mejorar el servicio a sus clientes. Por último, tres jóvenes de Sempra Infraestructura presentarán una iniciativa para reducir la pobreza energética al reutilizar paneles solares en comunidades con poco acceso a energía.

Mano firme vs. el crimen

(2023-09-19, Elía Castillo, El Heraldo de México, . 6)

La virtual candidata presidencial del Frente Amplio por México (FAM), Xóchitl Gálvez, se reunió con 250 empresarios del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), donde escuchó sus quejas sobre la corrupción y extorsión en el gobierno federal, así como las trabas para la inversión y el desarrollo en el país. Gálvez se comprometió a establecer una estrategia de seguridad efectiva para enfrentar a los grupos delincuenciales. La inseguridad y la imposibilidad de atraer inversiones son los principales problemas del sector empresarial, según Gálvez. La candidata también anunció una gira de dos días por Los Angeles, EU, donde se reunirá con la comunidad migrante.

Corporativo // Repensar las ciudades

(2023-09-19, Rogelio Varela, El Heraldo de México, . 17)

El Consejo Coordinador Empresarial (CCE) se reunió con Xóchitl Gálvez para discutir la recuperación del Estado de Derecho en el país, un requisito fundamental para las inversiones. Además, se discutió la necesidad de fomentar las energías limpias, un tema que ha sido descuidado por la administración actual. Por otro lado, la décima edición de Mextrópoli, el festival de arquitectura y ciudad más importante de América Latina, comenzará esta semana en la Ciudad de México. El evento busca generar conocimiento e intercambio con una nueva visión de las metrópolis a partir de la arquitectura. Entre las propuestas innovadoras que se presentarán está el Pabellón de Caña Viva de la Facultad de Arquitectura de la UNAM, que utiliza un material accesible, ligero, económico y amigable con el medio ambiente.

Xóchitl Gálvez ofrece a empresarios "mano firme" contra la delincuencia y mayor inversión

(2023-09-18, Elia Castillo, El Heraldo de México (sitio),)

La virtual candidata presidencial del Frente Amplio por México (FAM), Xóchitl Gálvez, se reunió con más de 250 empresarios del Consejo Coordinador Empresarial (CCE) para discutir temas de seguridad y desarrollo económico. Durante la reunión, Gálvez escuchó las quejas de los empresarios sobre la extorsión y el cobro de derecho de piso, así como la corrupción y la lentitud en el gobierno federal. Gálvez ofreció una estrategia de seguridad inteligente y efectiva para enfrentar estos problemas, enfocándose en las víctimas y tomando medidas firmes. También prometió cumplir la ley y atraer inversiones, destacando la importancia de un sector empresarial fuerte para el gobierno.

TREN MAYA

Van a la mitad tramos de Tren Maya

(2023-09-19, Guadalupe Irizar, Reforma, . 11)

El director general de Tren Maya, Oscar David Lozano Ávila, anunció que los tramos 5, 6 y 7 del Tren Maya serán inaugurados en diciembre de 2023, a pesar de tener un avance físico de menos del 50%. El Tramo 5 Norte, que va de Cancún a Playa del Carmen, tiene un avance de 43.2%, el Tramo 6, de Tulum a Chetumal, tiene un avance de 44.1%, y el Tramo 7, de Chetumal a Escárcega, tiene un avance de 44.1%. Estos tramos han generado 30,000 empleos directos hasta la fecha. Aunque los tramos 1, 2, 3 y 4 ya están en operación, el tramo 4, que va de Izamal a Cancún, tiene un avance de 85%.

Tramos 5, 6 y 7 del Tren Maya no van ni a la mitad

(2023-09-18, Claudia Guerrero, Guadalupe Irizar, Reforma.com (sitio),)

La Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) informó que los tramos 5, 6 y 7 del Tren Maya tienen menos del 50% de avance físico a menos de tres meses de su inauguración. El Tramo 5 Norte, de 43.3 kilómetros entre Cancún y Playa del Carmen, tiene un avance físico de 43.22%. El Tramo 6, de 255.8 kilómetros entre Tulum y Chetumal, tiene un avance de 44.12%. El Tramo 7, de 254.5 kilómetros entre Chetumal y Escárcega, tiene un avance de 44.11%. Por otra parte, el presidente Andrés Manuel López Obrador anunció que se licitará la compra de los trenes de carga para el Tren Maya.

En un futuro no muy lejano regresarán los trenes de pasajeros a todo el país: AMLO

(2023-09-18, Redacción, El Universal (sitio),)

El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, ha anunciado que en un año se completarán 2.700 kilómetros de vías férreas y que, en un futuro cercano, los trenes de pasajeros volverán a todo el país. López Obrador hizo este anuncio tras supervisar el Tren del Istmo de Tehuantepec, que se encuentra en periodo de pruebas y abrirá al público en diciembre. El presidente calificó el trabajo de los ingenieros civiles y ferroviarios como "muy bueno" y elogió la supervisión, administración y operación de la Secretaría de Marina en el proyecto del Istmo. López Obrador también mencionó la conexión del Tren Maya con el Istmo, Veracruz y la Ciudad de México.

Con el Tren Maya se recuperará el desarrollo de todo el sureste mexicano: Mara Lezama, gobernadora de QR

(2023-09-18, Eduardo Dina, Pedro Villa y Caña, El Universal (sitio),)

La gobernadora de Quintana Roo, Mara Lezama, ha afirmado que el Tren Maya es la columna vertebral para recuperar el desarrollo del sur de la entidad y del sureste mexicano. La gobernadora hizo estas declaraciones durante la inauguración de la Expo Yum Kaax, un evento que exhibe productos y servicios de la región. Lezama también expresó su gratitud al presidente Andrés Manuel López Obrador por su apoyo al Tren Maya, que ha permitido a Quintana Roo avanzar en su desarrollo. La Expo Yum Kaax es parte de un proyecto más amplio que incluye un mercado turístico y la creación de una zona libre en Chetumal.

Tren Maya avanza conforme a lo planeado para inaugurarse en diciembre: Sedena

(2023-09-18, Eduardo Dina, Pedro Villa y Caña, El Universal (sitio),)

El general Óscar David Lozano Águila, encargado del Tren Maya, informó sobre los avances en la construcción de los tramos 5, 6 y 7 del proyecto, así como la modernización de zonas arqueológicas a cargo del Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH). Se están construyendo 840 obras complementarias y se está modernizando el Aeropuerto de Chetumal y el nuevo Aeropuerto de Tulum. El presidente Andrés Manuel López Obrador anunció que se informará sobre el progreso de otros proyectos de trenes de pasajeros, como el Tren del Istmo y el Tren México-Toluca "El Insurgente". El general Ricardo Vallejo de la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) destacó la participación de la Sedena en la construcción de los tramos 5 norte, 6 y 7, que suman 810 km de vías en 553 km de longitud. Hasta ahora, se han creado 37,700 empleos directos en los tres tramos y en el Aeropuerto de Tulum.

Construcción de Tren Maya en tramos del Ejército, con avance mayor a 43%

(2023-09-18, Roberto Valadez, Milenio (sitio),)

La construcción del Tren Maya, un proyecto ferroviario en México, ha avanzado significativamente, con un progreso mayor al 43% en los tramos 5 norte, 6 y 7, según la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena). En el trayecto de Cancún Aeropuerto a Playa del Carmen, el avance es del 43.22%, mientras que en el trayecto de Tulum a Chetumal, el avance es del 44.12%. En el trayecto de Chetumal a Escárcega, el avance es del 44.11%. Se están construyendo estaciones y una base de mantenimiento en cada trayecto. El proyecto ha generado más de 30 mil empleos y ha mejorado 12 zonas arqueológicas. El presupuesto para el próximo año es de 125 mil 937 millones de pesos. La administración del proyecto ferroviario ha sido transferida de la Secretaría de Turismo (Sectur) a la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena).

Empleo en Tren Maya ofrece sueldo de hasta 24 mil pesos al mes; AQUÍ los requisitos

(2023-09-18, Milenio Digital, Milenio (sitio),)

La empresa Alstom Ferroviaria México está buscando mexicanos para trabajar en la construcción del Tren Maya en Mérida, Yucatán. La vacante es para operador de grúa articulada, con un salario mensual de 24 mil pesos. Se requiere un nivel académico de Profesional técnico (Conalep) y 1-2 años de experiencia como operador de grúa articulada. Las funciones incluyen la operación y manejo de una grúa de 10.5 toneladas. El proceso de reclutamiento comenzó el 1 de septiembre y la vacante estará abierta hasta finales de noviembre.

AMLO: será eje del comercio mundial el Tren Interoceánico

(2023-09-19, Emir Olivares Alonso, La Jornada, . 1,7)

El tren del Corredor Interoceánico del Istmo de Tehuantepec (CIT) ha comenzado a operar en su ramal de transporte de carga y abrirá una de sus líneas al servicio de pasajeros a partir de diciembre. El CIT, considerado la columna vertebral del proyecto, será una conexión clave para el comercio mundial, especialmente entre Asia y América. Se espera que el sistema pueda transportar hasta un millón 400 mil contenedores al año. Además, se están licitando terminales de usos múltiples y especializadas en contenedores en los puertos de Coatzacoalcos y Salina Cruz. Por otro lado, los tramos 5, 6 y 7 del Tren Maya, que van de Cancún a Tulum, de Tulum a Chetumal y de Chetumal a Escárcega, respectivamente, presentan un avance de casi el 50 por ciento. Se espera que el Tren Maya sea inaugurado en diciembre de 2023.

Realiza AMLO primer recorrido de prueba del Tren Interoceánico

(2023-09-18, Redacción, La Jornada (sitio),)

El presidente Andrés Manuel López Obrador realizó un recorrido de prueba del Tren Interoceánico de pasajeros, parte del proyecto de Corredor Interoceánico en el Istmo de Tehuantepec. El proyecto incluye la modernización de 227 kilómetros de vías, 82 puentes y 290 obras de drenaje, así como los puertos de ambos extremos. En el recorrido iban, entre otros funcionarios, el secretario de Marina, José Rafael Ojeda Durán, y el titular de la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu), Román Meyer. La red ferroviaria conectará el puerto de Salina Cruz, Oaxaca, con el de Coatzacoalcos, Veracruz.

Tren Interoceánico del Istmo de Tehuantepec: ¿Cuándo estarán listas las rutas para pasajeros?

(2023-09-18, Redacción, El Financiero (Sitio),)

El presidente Andrés Manuel López Obrador presentó el informe integral del Ferrocarril Interoceánico del Istmo de Tehuantepec, que conectará Oaxaca, Veracruz, Tabasco y Chiapas. La primera ruta, de Salina Cruz, Oaxaca, a Coatzacoalcos, estará en operación este mes, mientras que las demás rutas abrirán en los próximos meses. El Tren Interoceánico se conectará con el Tren Maya en la estación Palenque, Chiapas, permitiendo a los pasajeros una mayor movilidad en el sureste mexicano. Las rutas para pasajeros se espera que estén operativas en marzo de 2024.

Ubícala en el mapa: ¿Qué estación unirá al Tren Maya con el Tren del Istmo?

(2023-09-18, Redacción, El Financiero (Sitio),)

El director del Corredor Interoceánico del Istmo de Tehuantepec, Raymundo Morales Ángeles, confirmó que el Tren Transístmico tendrá conexión con el Tren Maya. Durante una conferencia de prensa, Morales presentó un mapa que muestra los cuatro tramos férreos del Corredor

Interoceánico, uno de los cuales se extiende hasta Palenque, Chiapas, donde comienza el tramo uno del Tren Maya. La estación en Palenque del Tren Maya será una de las más grandes del proyecto y contará con varias instalaciones. El Tren Transístmico también conectará con los puertos de Salina Cruz, Coatzacoalcos, Puerto Chiapas y Dos Bocas. El presidente Andrés Manuel López Obrador realizó un recorrido de supervisión a bordo del Ferrocarril del Istmo de Tehuantepec, que unirá el Pacífico con el Atlántico y potenciará el comercio internacional.

Sedena, con avance del 44% en el Tren Maya

(2023-09-19, Redacción, El Economista (sitio),)

La Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) está a cargo de la construcción de tres tramos del Tren Maya, con un avance físico promedio del 44% al 18 de septiembre. Estos tramos suman más de 1,500 km de tendido de vía. El Comandante del Agrupamiento de Ingenieros Felipe Ángeles, Gustavo Ricardo Vallejo Juárez, aseguró que la construcción avanza sin contratiempos y que la obra estará terminada en diciembre de este año. Además, se están construyendo hoteles en Tulum y Calakmul, 12 estaciones, cocheras y bases de mantenimiento. Se ha avanzado en el acopio de materiales, incluyendo balasto y rieles. El Presidente Andrés Manuel López Obrador anunció que pronto se iniciará la licitación para comprar los trenes de carga.

Sedena, con avance del 44% en el Tren Maya

(2023-09-19, Redacción, El Economista, . 34)

La Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) está a cargo de la construcción de tres tramos del Tren Maya, con un avance físico promedio del 44% al 18 de septiembre. La obra está programada para ser inaugurada en diciembre de este año. Los tramos a cargo de la Sedena son el 5 norte (de Cancún a Playa del Carmen), el 6 (de Tulum a Chetumal) y el 7 (de Chetumal a Escárcega), sumando un total de 810 km de tendido de vía en 553 km de longitud. Además, la Sedena está construyendo hoteles en Tulum y Calakmul, así como otras obras complementarias. La construcción de los tres tramos comenzó en agosto de 2022 y se espera que estén terminados en diciembre de este año.

Mara Lezama: el Tren Maya traerá desarrollo para Quintana Roo

(2023-09-18, Noemí Gutiérrez, Fernanda García, El Heraldo de México (sitio),)

La gobernadora de Quintana Roo, Mara Lezama Espinoza, destacó la importancia del Tren Maya para el desarrollo de Chetumal. Afirmó que esta obra prioritaria, junto con otros proyectos como la ampliación del aeropuerto de Chetumal, contribuirá a la transformación del sureste mexicano y de Quintana Roo. Además, anunció la construcción de un tianguis comercial y la apertura de programas de formación en carreras técnicas y de ingeniería ferroviaria.

VIDEO: mujer llora de emoción al viajar por primera vez en el Tren Interurbano y conmueve en redes

(2023-09-18, Redacción, El Heraldo de México (sitio),)

Una mujer de la tercera edad se emocionó al subirse al Tren Interurbano México-Toluca por primera vez en más de 50 años. La mujer, de 93 años, lloró de nostalgia al recordar sus viajes en tren anteriores. El video de su reacción se volvió viral en las redes sociales, generando comentarios conmovedores de otros usuarios que recordaron sus propias experiencias en tren. El Tren Interurbano México-Toluca está actualmente ofreciendo un servicio gratuito, pero se

espera que la tarifa sea de 15 pesos a partir de octubre. El tren recorrerá cinco municipios del Estado de México y dos alcaldías de la Ciudad de México.

México conectado en vías: así avanzan los trenes con los que AMLO pretende revivir los ferrocarriles en el país

(2023-09-18, Noemí Gutiérrez, Fernanda García, El Heraldo de México (sitio),)

El presidente Andrés Manuel López Obrador informó sobre los avances del Tren Maya, el Interurbano México-Toluca y del Corredor Interoceánico del Istmo de Tehuantepec. El encargado de las obras del proyecto Tren Maya, Óscar Lozano Aguilar, reveló los avances de los tramos cinco, seis y siete, que atraviesan 11 municipios de Campeche y Quintana Roo. Se están construyendo 840 obras complementarias, incluyendo pasos peatonales y vehiculares, puentes ferroviarios y obras de drenaje eléctricas. La Secretaría de la Defensa Nacional está construyendo los tramos cinco, seis y siete del Tren Maya, generando más de 50 mil empleos.

Tren Maya tiene retrasos de más de 50%

(2023-09-19, Redacción, Diario de México, . 4)

El general de la Sedena y encargado del Tren Maya, Óscar David Lozano Águila, ha informado que los tramos 5, 6 y 7 del proyecto de infraestructura del sureste tienen un avance de menos del 50%. A pesar de los retrasos, se espera que el Tren Maya sea inaugurado en diciembre de este año. El general Lozano Águila también destacó la importancia de la participación de la Sedena en la construcción del tren, ya que se ha convertido en un "referente" para el desarrollo de infraestructura en el país.

Descubre gargantilla de época prehispánica en obras del Tren Maya

(2023-09-19, Índigo Staff, Reporte Índigo (sitio),)

El Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH) ha descubierto una gargantilla hecha de caracola en las obras del Tren Maya, en el poblado de Nicolás Bravo, Quintana Roo. La pieza, datada entre los años 830 y 900 d.C., muestra la representación de cuatro personajes de perfil con una banda en la frente. Este tipo de gargantillas son poco comunes y se han encontrado en otros sitios arqueológicos de la región de las Tierras Bajas mayas del sur. El descubrimiento forma parte de las tareas de salvamento arqueológico que se realizan en las obras del Tren Maya.

Euforia por el tren del Istmo

(2023-09-19, Redacción, Política al Día VER (Sitio),)

El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, ha destacado la importancia del Corredor Interoceánico del Istmo de Tehuantepec, una vía de comunicación estratégica abandonada por los gobiernos neoliberales. El proyecto, que incluye la reactivación de infraestructura ferroviaria, como el Tren Maya y el Tren México-Toluca, es parte de la visión de la Cuarta Transformación del país. El presidente ha destacado la euforia de la gente en los pueblos a lo largo del recorrido del tren, y ha enfatizado que estas obras son para beneficio de la gente, no solo de la élite del poder o los hombres de dinero. La inauguración del Corredor Interoceánico del Istmo de Tehuantepec en diciembre beneficiará a los municipios de Veracruz, promoviendo el desarrollo de la región.

Tren Interoceánico iniciará servicio de pasajeros, de Salina Cruz a Coatzacoalcos, en diciembre

(2023-09-19, Redacción, Zajid Ballesteros, Acustik Noticias (sitio),)

El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, encabezó el informe integral del Ferrocarril Interoceánico del Istmo de Tehuantepec, un proyecto estratégico que conectará los océanos Pacífico y Atlántico. El ferrocarril transportará pasajeros y carga a través de diferentes rutas, incluyendo la conexión con el Tren Maya en Palenque, Chiapas. El proyecto, a cargo de la Secretaría de Marina, desarrolla una plataforma logística integral interconectada en más de mil 200 kilómetros de vías férreas. El presidente López Obrador anunció que el Tren Interoceánico estará en funcionamiento antes de septiembre de 2024.

#PUNTOYCOMA Euforia por el tren del Istmo 18 septiembre, 2023

(2023-09-19, Redacción, Hoy Xalapa VER (Sitio),)

El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, ha reactivado el corredor del Istmo de Tehuantepec, una vía de comunicación estratégica para el país que fue abandonada por los gobiernos neoliberales. Este proyecto, que incluye la construcción del Tren Maya y el recién inaugurado Tren México-Toluca, es parte de la visión del gobierno de la Cuarta Transformación. López Obrador ha destacado la importancia de este proyecto para el desarrollo del sureste mexicano, una región que ha sido abandonada y saqueada por los gobiernos anteriores. El Corredor Interoceánico del Istmo de Tehuantepec, con sus Polos de Desarrollo para el Bienestar, será un cambio estructural en la región.

Heineken confirma que utilizará el Tren Maya para transportar insumos

(2023-09-19, Redacción, Diario Imagen On Line CDMX (sitio),)

La cervecera Heineken ha anunciado la construcción de una nueva planta en Yucatán, México, aprovechando el agua y la infraestructura del sureste del país, incluyendo el Tren Maya. Guillaume Duverdier, CEO de Heineken en México, explicó que el 90% de la producción de la planta se destinará al mercado nacional y que la elección de Yucatán se basó en el agua y la infraestructura disponibles, incluyendo el Tren Maya y el Puerto Progreso. El Tren Maya, inicialmente planeado solo para pasajeros, ahora también transportará carga, lo que potenciará su función y la derrama económica. El tren comenzará a operar con pasajeros en diciembre de 2022 y con carga en 2024. Raquel Buenrostro, secretaria de Economía, destacó que esto atraerá más empresas a la región y abaratará la logística. Pemex, la empresa petrolera estatal, será el primer cliente de transporte de carga del Tren Maya.

Hallan en obras del Tren Maya una gargantilla prehispánica

(2023-09-19, Redacción, Pequeño Juan PUE (sitio),)

Un equipo de arqueólogos mexicanos ha descubierto una gargantilla de caracola labrada entre los años 830 y 900 de nuestra era en el estado de Quintana Roo, durante las exploraciones arqueológicas del Tramo 7 del Tren Maya. La gargantilla, que mide 9.7 centímetros de largo y 2.9 centímetros de ancho, cuenta con la representación esgrafiada de cuatro personajes. La pieza, que se cree que data del periodo Clásico Terminal, será estudiada y exhibida por el Instituto Nacional de Antropología e Historia. Este descubrimiento destaca la importancia de la conservación del patrimonio cultural en el contexto de grandes proyectos de infraestructura como el Tren Maya.

Descubre INAH gargantilla labrada en Tramo 7 del Tren Maya

(2023-09-19, Redacción, Az Turismo CDMX (sitio),)

El Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH) ha descubierto una fina gargantilla de caracola con la representación de cuatro personajes durante las tareas de salvamento arqueológico en las obras del Tren Maya. La pieza, que data del periodo Clásico Terminal entre los años 830 y 900 de nuestra era, se encontró en el poblado de Nicolás Bravo, Quintana Roo. Las gargantillas similares, que son objetos suntuarios que evocan temas de diplomacia y encuentros entre miembros de las elites antiguas, se han encontrado en otros sitios mayas como el Valle de México, el Ceibal, el Perú Waka' y Uaxactún. La pieza recién descubierta será exhibida en una sede por definir después de su estudio y resguardo por el INAH.

Tren Interoceánico del Istmo de Tehuantepec: ¿Cuándo estarán listas las rutas para pasajeros?

(2023-09-19, Redacción, Ajuua COAH (sitio),)

El presidente Andrés Manuel López Obrador presentó el informe integral del Ferrocarril Interoceánico del Istmo de Tehuantepec, que incluye una conexión con el Tren Maya en la estación Palenque, Chiapas. La ruta de carga de Salina Cruz, Oaxaca, a Coatzacoalcos, Veracruz, será la primera en entrar en operaciones este mes. Las demás rutas abrirán en los próximos meses, con el Tren Interoceánico esperando comunicar cargas internacionales y pasajeros. Se espera que el Tren Maya se inaugure a finales de este año, y la conexión con el Tren Interoceánico permitirá a los pasajeros tener más opciones de movilidad en el sureste de México. El Tren Interoceánico para pasajeros se espera que opere en sus tres principales tramos en marzo de 2024.

¡Histórico! Con Tren Interoceánico el Presidente está reescribiendo el rumbo y futuro del sureste: Gómez Cazarín

(2023-09-19, Redacción, El Heraldo de Poza Rica VER(Sitio),)

El presidente Andrés Manuel López Obrador ha inaugurado la etapa de prueba del Tren Interoceánico Coatzacoalcos-Salina Cruz, un proyecto que conecta el Golfo de México con el Pacífico mexicano. El diputado Juan Javier Gómez Cazarín ha destacado la importancia de este proyecto, que vuelve a hermanar a los pueblos del Istmo y es un motor de transformación económica y social. Este proyecto se suma a otras importantes obras en el sureste de México, como el Tren Maya y la Refinería Olmeca. Gómez Cazarín ha elogiado el compromiso del presidente con el sureste y su capacidad para transformar la historia del país.

Tren Interoceánico de pasajeros será inaugurado en diciembre

(2023-09-19, Redacción, El Heraldo de Veracruz VER (sitio),)

El transporte de mercancías a través de la línea Z del Tren Interoceánico, que va de Coatzacoalcos, Veracruz a Salina Cruz, Oaxaca, ha sido inaugurado con un avance del 90.44%. La ceremonia de inauguración para el transporte de pasajeros se llevará a cabo en diciembre. El director del Corredor Interoceánico del Istmo de Tehuantepec, vicealmirante Raymundo Morales Ángeles, informó sobre los avances del proyecto, que incluye la conexión con el Tren Maya en 2024. El presidente Andrés Manuel López Obrador destacó la importancia de este proyecto para el desarrollo económico de la región del Istmo de Tehuantepec.

En un futuro no muy lejano regresarán los trenes de pasajeros: AMLO

(2023-09-19, Redacción, Ser Noticias (sitio),)

El presidente Andrés Manuel López Obrador ha anunciado que en un año se completarán 2,700 kilómetros de vías férreas en México. Además, ha afirmado que los trenes de pasajeros regresarán a todo el país en un futuro cercano. El anuncio fue hecho durante la supervisión del Tren del Istmo de Tehuantepec, que está en periodo de pruebas y abrirá al público en diciembre. López Obrador elogió el trabajo de los ingenieros civiles y ferroviarios, así como de la Secretaría de Marina, que se encargará de todo el Plan del Istmo. El proyecto incluye la conexión con el Tren Maya.

Tramos 5 norte, 6 y 7 del Tren Maya a cargo de Sedena con menos de 50% de avance

(2023-09-19, Redacción, Concentra Arte (sitio),)

La construcción de los tramos 5, 6 y 7 del Tren Maya, a cargo de la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena), está a menos del 50% de avance para su conclusión en diciembre de 2023. El tramo 5, de Cancún a Playa del Carmen, tiene un avance físico de 43.22%, el tramo 6, de Tulum a Chetumal, tiene un avance físico de 44.12%, y el tramo 7, de Chetumal a Escárcega, tiene un avance físico de 44.11%. A pesar de esto, el director general de Tren Maya, Óscar Lozano Águila, afirmó que el programa avanza según lo planeado y la inauguración está prevista para diciembre de 2023. Se están construyendo estaciones y bases de mantenimiento a lo largo de los tres tramos, así como mejoras en zonas arqueológicas y la generación de empleo.

#PUNTOYCOMA Euforia por el tren del Istmo

(2023-09-19, Redacción, Espejo del Poder VER (sitio),)

El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, ha realizado un recorrido por el Corredor del Istmo de Tehuantepec, una vía de comunicación estratégica que ha sido abandonada por gobiernos anteriores. Este proyecto, que incluye el tren maya y el tren México-Toluca, es parte de la visión del gobierno de la Cuarta Transformación. El presidente destacó la importancia de esta infraestructura, que conectará el Golfo de México con el Océano Pacífico. El tren del Istmo de Tehuantepec comenzará a operar en diciembre y se espera que esté completamente terminado en julio de 2023. Este proyecto busca impulsar el desarrollo de la región sureste de México, beneficiando a la población local y no sólo a la élite del poder o a los hombres de dinero.

Hallan en obras del Tren Maya una gargantilla prehispánica

(2023-09-19, Redacción, Radio Anime PUE (Sitio),)

El Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH) de México ha anunciado el descubrimiento de una gargantilla de caracola que data de entre los años 830 y 900 de nuestra era. El hallazgo se produjo durante las exploraciones arqueológicas en el Tramo 7 del Tren Maya, una obra ferroviaria en el sureste del país. La gargantilla, que mide 9.7 centímetros de largo y 2.9 centímetros de ancho, presenta la representación esgrafiada de cuatro personajes. La pieza se asoció con otros ejemplares conocidos del periodo Clásico Terminal y se cree que evoca temas de diplomacia y encuentros entre miembros de las élites antiguas.

México pondrá en marcha dos trenes de pasajeros en diciembre

(2023-09-19, Redacción, Noticias IMER (Sitio),)

El presidente Andrés Manuel López Obrador asegura que tendrá listos dos mil 700 kilómetros de vías férreas para que en un futuro regresen los trenes a México

..

¿Cómo va el Tren Maya? Así va el avance en los tramos 5, 6 y 7 del proyecto

(2023-09-18, Redacción, Radio Fórmula (sitio),)

El Tren Maya, un megaproyecto del presidente Andrés Manuel López Obrador, está experimentando retrasos en su construcción, con los tramos 5, 6 y 7 por debajo del 50% de avance. A pesar de que la inauguración está programada para el 1 de diciembre, estos tramos, que representan 620 kilómetros de los 1,554 kilómetros totales, tienen un avance físico de solo el 43.22%, 44.12% y 44.11%, respectivamente. La Secretaría de Hacienda y Crédito Público ha propuesto inyectar 120 mil millones de pesos en 2024 al Tren Maya, el monto más alto entre los proyectos prioritarios para ese año. El gobierno de López Obrador había previsto inicialmente una inversión de 156 mil millones de pesos, pero el costo de la obra ya alcanza los 482 mil millones de pesos.

Tramos 5, 6 y 7 del Tren Maya han generado más de 30 mil empleos (nota de Andrés Zimbrón en NotiPress)

(2023-09-18, Andrés Zimbrón, Julio Astillero (sitio),)

El general Óscar David Lozano Águila, encargado del Tren Maya, informó que la construcción de los tramos 5, 6 y 7 de esta obra ha generado 30 mil empleos. Estos tramos atraviesan 11 municipios de Campeche a Quintana Roo y se están invirtiendo en ellos 12 zonas arqueológicas por parte del INAH, así como 840 obras complementarias. El Tren Maya está programado para ser inaugurado en 93 días.

La historia del Tren Interurbano México-Toluca, el menos puntual

(2023-09-18, Redacción, TV Azteca MX (sitio),)

El primer tramo del Tren Interurbano México-Toluca fue inaugurado el 14 de septiembre, nueve años después de haber comenzado su construcción. Aunque inicialmente se tenía prevista su apertura en 2017, problemas de presupuesto y propiedad de tierras retrasaron la finalización de la obra. El costo de la construcción se triplicó, pasando de 38,608 millones de pesos a 105,000 millones. Se espera que la ruta completa, que conecta Zinacantepec con la terminal de Observatorio en la Ciudad de México, esté lista para abril de 2023. La construcción de este tren es una de las obras emblemáticas del gobierno de Enrique Peña Nieto, junto con el Tren Maya.

Con menos de 50% de avance, los tramos del Tren Maya a cargo de la Sedena

(2023-09-18, Dalila Escobar, Proceso (sitio),)

La construcción del Tren Maya, a cargo de la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena), está retrasada en los tramos 5 norte, 6 y 7, con un avance físico de menos del 50% a menos de tres meses de su inauguración. El tramo 5 norte, de Cancún a Playa del Carmen, tiene un avance físico de 43.22% y financiero de 35.76%. El tramo 6, de Tulum a Chetumal, tiene un avance físico de 44.12% y financiero de 39.75%. El tramo 7, de Chetumal a Escárcega, tiene un avance físico de 44.11% y financiero de 31.65%. A pesar de estos retrasos, el director general de Tren Maya, Óscar Lozano Águila, afirmó que el programa avanza conforme a lo planeado y se espera su inauguración en diciembre de 2023.

Los trenes de pasajeros regresarán a México, afirma AMLO tras recorrido por vías del Corredor Interoceánico

(2023-09-18, Latinus, Latinus (Sitio),)

El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, anunció que los trenes de pasajeros regresarán al país, tras un recorrido por el Tren Interoceánico del Istmo de Tehuantepec. El Tren

del Istmo de Tehuantepec, actualmente en periodo de pruebas, abrirá al público en diciembre. La operación de este tren, que conecta los puertos de Salina Cruz y Coatzacoalcos, estará a cargo de la Secretaría de Marina. López Obrador también mencionó la posibilidad de crear otras rutas, incluyendo una conexión con el Tren Maya. En su conferencia matutina, el presidente anunció que la ruta de pasajeros de Coatzacoalcos a Salina Cruz abrirá en diciembre, seguida de la ruta de Coatzacoalcos a Palenque, Chiapas, y finalmente la de Ciudad Ixtepec, Oaxaca, a Ciudad Hidalgo, Chiapas.

Hallan en obras del Tren Maya una gargantilla prehispánica

(2023-09-18, Redacción, López Dóriga (Sitio),)

El Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH) de México ha anunciado el descubrimiento de una gargantilla de caracola labrada entre los años 830 y 900 de nuestra era. La gargantilla, encontrada en el Tramo 7 del Tren Maya, presenta la representación esgrafiada de cuatro personajes. Este tipo de objetos suntuarios evocan temas relacionados con la diplomacia y el intercambio entre elites antiguas. La pieza, considerada de gran calidad y excepcionalidad, permanecerá bajo el resguardo del INAH y se contempla su exhibición en el futuro.

Conferencia presidencial matutina

(2023-09-18, Miguel Ramírez, Dinero, Negocios y Finanzas (Sitio),)

El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, habla sobre la situación económica del país durante su conferencia matutina. Destaca la disminución en la inflación, el aumento en el salario mínimo y la creación de empleos. También menciona los avances en el tren maya y el corredor del Istmo de Tehuantepec. Además, informa que se están realizando consultas ciudadanas para la construcción de infraestructura, incluyendo la construcción de una planta de energía en Baja California Sur.

Con Tren Interoceánico el Presidente está reescribiendo el rumbo y futuro del sureste: Gómez Cazarín

(2023-09-18, Redacción, Plumitas Libres (Sitio),)

El presidente Andrés Manuel López Obrador ha iniciado la fase de prueba del Tren Interoceánico Coatzacoalcos-Salina Cruz, un paso más en la transformación económica y social del sur-sureste de México. El diputado Juan Javier Gómez Cazarín destacó que este proyecto, junto con el Tren Maya y la Refinería Olmeca, forman parte de un relanzamiento del sureste sin atropellar los derechos de los Pueblos Originarios. Este proyecto, que se ha concretado en menos de cinco años, creará nuevos polos industriales y generará empleos y bienestar para las familias locales.

Últimos tramos del Tren Maya no llevan ni la mitad pese a promesa de abrir en diciembre

(2023-09-18, Yared de la Rosa, Forbes MX (sitio),)

La Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) ha reconocido que los tramos 5, 6 y 7 del Tren Maya, que se inaugurará en tres meses, no están ni a la mitad de construcción. El tramo 5, de Cancún a Tulum, tiene un avance de 43.2%; el tramo 6, de Tulum a Chetumal, tiene un avance de 44.12%; y el tramo 7, de Chetumal a Escárcega, tiene un avance de 44.11%. Aunque la construcción del Tren Maya está programada para finalizar en diciembre, se espera que el gobierno otorgue 120,000 millones de pesos adicionales para 2024, lo que podría resultar en un sobrecosto de hasta 208%.

Tramos 5,6 y 7 del Tren Maya han generado más de 30 mil empleos

(2023-09-18, Notipress, Noticias Énfasis (Sitio),)

La construcción de los tramos 5, 6 y 7 del Tren Maya ha generado 30 mil empleos, según Óscar David Lozano Águila, el general a cargo de la obra. Estos tramos atraviesan 11 municipios de Campeche a Quintana Roo, y se están invirtiendo o mejorando 12 zonas arqueológicas por parte del INAH. Además, se están construyendo 840 obras complementarias, como pasos peatonales y obras de drenaje y eléctricas. La inauguración del Tren Maya está programada para diciembre de 2023.

Tren Interurbano México-Toluca, listo en mayo; Interoceánico en diciembre tendrá pasajeros

(2023-09-18, Mesa de Redaccion, Regeneración (Sitio),)

El Secretario de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), Jorge Nuño, anunció que el Tren Interurbano "El Insurgente", que conectará la Ciudad de México con Toluca, comenzará a operar en su totalidad en mayo de 2024. La primera etapa del proyecto, que va desde Zinacatepec hasta Lerma, ya fue inaugurada. La segunda etapa estará operativa a partir de mayo de 2024. Por otro lado, el Tren Interoceánico, que conecta Coatzacoalcos con Salina Cruz, estará listo para el transporte de pasajeros en diciembre de 2023. El presidente López Obrador destacó que este proyecto se integrará con el Tren Maya, ofreciendo una mayor conectividad y movilidad en la región.

Encabezan Presidente de México y Gobernador de Oaxaca prueba del Tren de pasajeros del Corredor Interoceánico en la entidad

(2023-09-19, Redacción, Expresión de la Cuenca (Sitio),)

A la 10:30 horas arrancó en la Estación Salina Cruz el tren cuyo destino será Coatzacoalcos Veracruz

..

Arranca Tren Interoceánico con operaciones de carga; en diciembre, pasajerosRelacionado

(2023-09-18, Redacción, El Soberano MX (sitio),)

El vicealmirante Raymundo Morales Ángeles, director general del Corredor Interoceánico del Istmo de Tehuantepec, anunció que el transporte de carga del tren del Corredor Interoceánico ya está en funcionamiento y se espera que en diciembre comience a transportar pasajeros. El proyecto incluye tres líneas: de Coatzacoalcos a Salina Cruz, de Coatzacoalcos a Palenque y de Ixtepec a Ciudad Hidalgo. El presidente López Obrador destacó que el tren estará completamente operativo en diciembre, conectando en Palenque con el Tren Maya. El proyecto busca desarrollar polos de desarrollo económico en la región del istmo.

Ferrocarril del Istmo de Tehuantepec inicia transporte de carga; Tren Maya se inaugurará en 94 días

(2023-09-18, Carlos Montesinos, Reporte Índigo (sitio),)

El Ferrocarril del Istmo de Tehuantepec ha comenzado a operar formalmente para el transporte de carga, con un avance del 90.44% en la Línea F del Corredor Interoceánico. La Línea FA también proporcionará transporte de carga desde Coatzacoalcos a Palenque, Chiapas, a partir de hoy. Por otro lado, la cuenta regresiva de 94 días ha comenzado para la inauguración del Tren Maya, con los tramos 5, 6 y 7 a cargo de la Sedena con menos del 45% de avance. El presidente

López Obrador destacó que se está completando la compra de todos los trenes necesarios para estos proyectos.

Carros para servicio de carga del Tren Maya están próximos a licitarse: AMLO

(2023-09-18, Redacción, El Incorrecto (Sitio),)

El presidente Andrés Manuel López Obrador anunció que la compra de trenes de carga para el Tren Maya está por licitarse, mientras que los trenes de pasajeros ya están contratados con la empresa Alstom. El director general del Tren Maya, Óscar David Lozano Águila, informó sobre los avances en los tramos 5, 6 y 7, que abarcan 621.3 kilómetros de vía férrea en once municipios de Quintana Roo y Campeche. Estos tramos requerirán 2.8 millones de metros cúbicos de balasto, un millón 800 mil piezas de durmientes y 123 mil toneladas de riel. Además, se han construido 840 obras complementarias, generando 30 mil empleos directos. El Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH) conserva 12 sitios en estos tramos del Tren Maya. El Aeropuerto Internacional Felipe Carrillo Puerto en Tulum, Quintana Roo, está en desarrollo, alcanzando el 65.02% de avance en los frentes de construcción.

Ingenieros del TecNM son requeridos en proyectos de nación como el Tren Interurbano México-Toluca y el Tren Maya

(2023-09-19, Redacción, Línea Por Línea Toluca EDOMEX (sitio),)

El Instituto Tecnológico de Toluca (ITToluca) ha acogido el "Encuentro Nacional de los Sistemas de Gestión del TecNM 2023", que reunió a 98 institutos tecnológicos de todo el país. El evento, que se celebra del 18 al 19 de septiembre, incluye 25 ponencias y una clase magistral de Cálculo Diferencial impartida por Ramón Jiménez López, Director General del TecNM. Durante la inauguración, se destacó el papel de los sistemas de gestión en la formación de profesionistas de calidad requeridos en proyectos estratégicos del Gobierno de México, como el Tren Maya y la Ingeniería en Semiconductores. Además, se resaltó que el 42% de los egresados del TecNM ocupan los mejores puestos en empresas a nivel nacional.

Encabezan presidente de México y gobernador de Oaxaca prueba del tren de pasajeros del Corredor Interoceánico en la entidad

(2023-09-18, Redacción, Hoja de Ruta (Sitio),)

El Presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, y el Gobernador de Oaxaca, Salomón Jara Cruz, realizaron un recorrido de prueba del tren de pasajeros del Corredor Interoceánico, que conectará Oaxaca y Veracruz. Este proyecto, que se suma al Tren Maya, es considerado un sueño hecho realidad por los oaxaqueños. El recorrido, que duró aproximadamente dos horas y media, fue presenciado por miles de personas a lo largo de las vías férreas. Este proyecto de infraestructura, que forma parte de la Cuarta Transformación de México, busca unir la región del Istmo de Tehuantepec con el sureste del país.

¡Histórico! Con Tren Interoceánico, el Presidente Andrés Manuel López Obrador, está reescribiendo el rumbo y futuro del sureste: Juan Javier Gómez Cazarín

(2023-09-19, Redacción, En Privado VER (sitio),)

El presidente Andrés Manuel López Obrador ha inaugurado el Tren Interoceánico Coatzacoalcos-Salina Cruz, una obra de alto impacto social que conecta el Golfo de México con el Pacífico mexicano. El diputado Juan Javier Gómez Cazarín destacó que este proyecto, que se ha completado en menos de cinco años, hermana pueblos y se convierte en el motor de la

transformación económica y social del Istmo de Tehuantepec. Este proyecto se suma a otros importantes proyectos en el sureste, como el Tren Maya y la Refinería Olmeca de Dos Bocas, Tabasco. Gómez Cazarín destacó el amor del presidente López Obrador por su pueblo y su compromiso de transformar la historia del país.

Tren Maya avanza conforme a lo planeado para inaugurarse en diciembre: Sedena

(2023-09-18, Redacción, Ser Noticias (sitio),)

El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, anunció que se informará sobre el avance en la construcción del Tren del Istmo y del Tren México-Toluca "El Insurgente" a partir de este lunes. El general Óscar David Lozano Águila, encargado del Tren Maya, destacó los avances en la construcción de los tramos 5, 6 y 7, así como la modernización de zonas arqueológicas a cargo del Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH). El general Ricardo Vallejo, de la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena), informó que participan en la construcción de los tramos 5 norte, tramo 6 y tramo 7, con un total de 810 kilómetros de tendidos de vía en 553 kilómetros de longitud. Actualmente, se han creado 37,700 empleos directos en estos proyectos.

La mañanera: informe sobre trenes de pasajeros; México tiene todas las grabaciones de EU sobre el caso Ayotzinapa

(2023-09-18, Ariel Escalante, Noticias IMER (Sitio),)

El presidente López Obrador destacó los avances en la construcción del Tren del Istmo, el Tren Maya y el Tren Interurbano. El Tren de Pasajeros del Istmo de Tehuantepec comenzará a funcionar en diciembre. Sobre el Tren Maya, se están construyendo 840 obras complementarias en los tramos 5, 6 y 7. El Tren Interurbano México-Toluca ha sido utilizado por 115 mil pasajeros en su primer fin de semana de operaciones. Además, todas las grabaciones interceptadas por Estados Unidos a miembros del grupo criminal "Guerreros Unidos" sobre el caso Ayotzinapa están en manos de la Fiscalía General de la República. Por otro lado, Ovidio Guzmán no presentó ningún amparo contra su extradición a Estados Unidos.

Con Tren Interoceánico, gobierno comienza a saldar la deuda social: Diputado

(2023-09-18, Juan Ramírez, La Silla Rota (sitio),)

El presidente Andrés Manuel López Obrador ha puesto en marcha una prueba del Tren Interoceánico Coatzacoalcos-Salina Cruz, un proyecto que busca unir el Golfo de México con el Pacífico mexicano. El diputado Juan Javier Gómez Cazarín ha destacado la importancia de este proyecto, que vuelve a conectar pueblos y promete transformar la economía y la sociedad de la región. Gómez Cazarín también ha señalado que este proyecto se suma a otros importantes proyectos en el sureste de México, como el Tren Maya y la Refinería Olmeca, de Dos Bocas, Tabasco. El presidente López Obrador, acompañado por funcionarios federales y gobernadores de Veracruz y Oaxaca, ha encabezado el recorrido de prueba del tren de pasajeros del Corredor Interoceánico en el Istmo de Tehuantepec, que partió de Salina Cruz, Oaxaca, a Coatzacoalcos.

VIDEO: mujer llora de emoción al viajar por primera vez en el Tren Interurbano y conmueve en redes

(2023-09-18, Redacción, Concentra Arte (sitio),)

Una mujer de 93 años de edad conmovió a miles de internautas al subirse al Tren Interurbano México-Toluca por primera vez. En un video viral, la mujer llora de emoción mientras recuerda sus viajes en tren hace más de 50 años. El video ha generado comentarios nostálgicos de

personas que recuerdan los trenes del pasado y desean llevar a sus seres queridos a experimentar el Tren Maya. El Tren Interurbano México-Toluca, que actualmente ofrece servicio gratuito, comenzará a cobrar una tarifa de 15 pesos a partir de octubre.

Desea AMLO que nuevos trenes operen previo al fin del sexenio para crear el hábito de usarlos

(2023-09-18, Francisco Mendoza, La Hoguera (Sitio),)

El presidente Andrés Manuel López Obrador (AMLO) expresó su deseo de poner en marcha los nuevos trenes de pasajeros y carga antes del fin de su mandato, para fomentar el uso de este medio de transporte. AMLO compartió que ha realizado pruebas en varios proyectos ferroviarios y desea dejarlos funcionando al concluir su gobierno. Ejemplos de estos proyectos son el Tren Interurbano México-Toluca, el Tren Suburbano, el Tren Maya y el corredor interoceánico. AMLO anunció que los trenes de pasajeros del Tren Maya serán fabricados por Alstom, mientras que los trenes de carga serán licitados próximamente. AMLO también destacó la importancia del Istmo de Tehuantepec como una conexión estratégica entre el Océano Pacífico y el Golfo de México.

Con menos de 50% de avance, los tramos del Tren Maya a cargo de la Sedena

(2023-09-18, Redacción, Concentra Arte (sitio),)

El director general de Tren Maya, SA de CV, Óscar Lozano Águila, informó que los tramos 5, 6 y 7 del Tren Maya, a cargo de la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena), están a menos del 50% de avance para su conclusión en diciembre de este año. El tramo 5, de Cancún a Playa del Carmen, tiene un avance físico de 43.22% y financiero de 35.76%. El tramo 6, de Tulum a Chetumal, tiene un avance físico de 44.12% y financiero de 39.75%. El tramo 7, de Chetumal a Escárcega, tiene un avance físico de 44.11% y financiero de 31.65%. En total, estos tres tramos del Tren Maya generarán 30,000 empleos directos y beneficiarán a 30,000 familias.

AMLO revela cuándo podrían terminar las obras del Tren Interurbano

(2023-09-18, Yeseline Trejo Miranda, AS México (Sitio),)

El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, inauguró el primer tramo del Tren Interurbano México-Toluca, conocido como 'El Insurgente'. Este proyecto, que comenzó durante el sexenio de Enrique Peña Nieto, forma parte de las grandes obras contempladas en la administración de López Obrador, junto con la Refinería Dos Bocas, el Tren Maya y el Aeropuerto de Santa Lucía. El primer tramo inaugurado abarca 20 de los 58 kilómetros totales de la obra ferroviaria, con un costo de entre 30 mil millones de pesos a 96 mil millones de pesos. El servicio será gratuito durante septiembre y costará 15 pesos a partir de octubre. La obra completa se espera que se entregue en 2024.

Carros para servicio de carga del Tren Maya están próximos a licitarse: presidente

(2023-09-18, Redacción, Hoja de Ruta (Sitio),)

El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, anunció que la compra de trenes de carga para el Tren Maya está por licitarse, mientras que los trenes de pasajeros ya han sido contratados con la empresa Alstom. El director general del Tren Maya S.A. de C.V., Óscar David Lozano Águila, informó sobre el avance de la consolidación de 621.3 kilómetros de vía férrea en Quintana Roo y Campeche. Los tramos 5, 6 y 7 del proyecto están progresando, con la construcción de estaciones, puentes y viaductos. Estos tramos requerirán 2.8 millones de metros

cúbicos de balasto, un millón 800 mil piezas de durmientes y 123 mil toneladas de riel. El proyecto ha generado 30 mil empleos directos.

A 94 días de la inauguración del Tren Maya, tramos a cargo de la Sedena, a menos de 50 por ciento

(2023-09-18, Luis Valdés, 24-Horas.mx (Sitio),)

A 94 días de la inauguración del Tren Maya, los tres tramos a cargo de la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) están a menos del 44% de avance, según un informe presentado por el general Blas Andrés Núñez. Los tramos incluyen el Tramo 5 Norte, de Cancún a Playa del Carmen, con un 43.2% de avance; el Tramo 6, de Tulum a Chetumal, con un 44.2% de avance; y el Tramo 7, de Chetumal-Escárcega, con un 44.11% de avance. El informe también destaca que las Fuerzas Armadas han construido 2,000 kilómetros de caminos rurales y carreteras en 2021.

Tren Interoceánico: ¿Qué es, a dónde va y cuál es la ruta?

(2023-09-18, Redacción, Sopitas (sitio),)

El Tren Interoceánico, también conocido como el Corredor Interoceánico del Istmo de Tehuantepec, es un proyecto que busca conectar los estados del Pacífico con los del Atlántico. El proyecto, a cargo de la Marina, consta de tres líneas: Línea Z (Coatzacoalcos-Salina Cruz), Línea FA (Coatzacoalcos-Palenque) y Línea K (Ciudad de Ixtepec-Ciudad Hidalgo). La Línea Z para pasajeros se espera que esté lista en diciembre de 2023, la Línea FA para operaciones de carga en septiembre de 2023, y la Línea K en diciembre de 2024. El proyecto ha estado en desarrollo durante más de 100 años y es una apuesta por el transporte ferroviario de carga y pasajeros.

Tramos 5,6 y 7 del Tren Maya han generado más de 30 mil empleos

(2023-09-18, Redacción, Notipress (Sitio),)

El general Óscar David Lozano Águila, encargado del Tren Maya, informó que la construcción de los tramos 5, 6 y 7 de esta mega obra ha generado 30 mil empleos. Estos tramos atraviesan 11 municipios de Campeche a Quintana Roo y se están invirtiendo en ellos 12 zonas arqueológicas por parte del INAH, así como 840 obras complementarias. El Tren Maya, que está en su fase final de construcción, será inaugurado en 93 días.

El Tren Maya traerá desarrollo para Quintana Roo: Mara Lezama

(2023-09-18, Redacción, CCO Noticias (sitio),)

La gobernadora de Quintana Roo, Mara Lezama Espinoza, destacó la importancia del Tren Maya para el desarrollo de Chetumal durante una conferencia de prensa junto al presidente Andrés Manuel López Obrador. Lezama Espinoza resaltó que el Tren Maya es fundamental para la transformación del sureste mexicano y Quintana Roo, y agradeció al Gobierno federal por su impulso. Además, anunció la construcción de un tianguis comercial y la apertura de la carrera técnica ferroviaria en Cancún y Chetumal.

Últimos tramos del Tren Maya no llevan ni la mitad pese a promesa de abrir en diciembre

(2023-09-18, Redacción, CCO Noticias (sitio),)

El avance de los tramos 5, 6 y 7 del Tren Maya, que se inaugurarán en diciembre, es menor al 50%, según la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena). El tramo 5, de Cancún a Tulum, tiene un avance físico de 43.2%. El tramo 6, de Tulum a Chetumal, lleva un 44.12% de avance. Y el

tramo 7, de Chetumal a Escárcega, tiene un avance de 44.11%. Aunque la construcción del Tren Maya finaliza en diciembre, el gobierno federal contempla que para 2024 se le otorgue a la construcción 120,000 millones de pesos, con lo cual el sobrecosto de esta obra emblemática del presidente Andrés Manuel López Obrador puede llegar hasta 208%.

Tren Interoceánico iniciará servicio de pasajeros, de Salina Cruz a Coatzacoalcos, en diciembre

(2023-09-18, Redacción, Hoja de Ruta (Sitio),)

El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, encabezó el informe integral del Ferrocarril Interoceánico del Istmo de Tehuantepec, un proyecto estratégico que conectará los océanos Pacífico y Atlántico, impulsando el desarrollo económico y comercial del país. El ferrocarril transportará pasajeros y carga a través de diferentes rutas, incluyendo el Tren Maya en Palenque, Chiapas. El proyecto, a cargo de la Secretaría de Marina, desarrolla una plataforma logística integral interconectada en más de mil 200 kilómetros de vías férreas. El presidente López Obrador reafirmó que el Gobierno de México entregará el Tren Interoceánico en funcionamiento antes de septiembre de 2024.

Hallan gargantilla prehispánica en obras del Tren Maya

(2023-09-18, Redacción, Aristegui Noticias (sitio),)

El Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH) de México ha anunciado el descubrimiento de una antigua gargantilla de caracola que data de entre los años 830 y 900 d.C. durante las exploraciones arqueológicas en el Tramo 7 del Tren Maya. La gargantilla, que cuenta con la representación esgrafiada de cuatro personajes, fue encontrada en el poblado de Nicolás Bravo, Quintana Roo. La pieza se considera excepcional y se espera que sea exhibida en una sede por determinar. La gargantilla evoca temas de diplomacia, intercambio y encuentros entre las elites antiguas.

Tramos 5 norte, 6 y 7 del Tren Maya a cargo de Sedena con menos de 50% de avance

(2023-09-18, Dalila Escobar, Proceso (sitio),)

La construcción del Tren Maya, a cargo de la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena), está a menos del 50% de avance para su conclusión en diciembre de 2023. Los tramos 5 norte, 6 y 7, que suman 553.6 kilómetros, tienen un avance físico de entre el 43.22% y el 44.12%. Además, la Sedena ha construido 840 obras complementarias y generado 30,000 empleos directos en estos tramos.

Regresan los trenes, seis nuevos trenes recorrerán el centro y sureste del país: Tren Interurbano Lechería-AIFA, Tren El Insurgente, Tren Maya y el Tren Interoceánico de pasajeros: presidente AMLO.

(2023-09-18, Leticia Carbajal, Canal 11 Once,)

Regresan los trenes seis nuevos trenes recorrerán el centro y sureste del país: Tren Interurbano Lechería-AIFA Tren El Insurgente Tren Maya y el Tren Interoceánico de pasajeros: presidente AMLO El presidente Andrés Manuel López encabezó este domingo el primer recorrido de prueba del Tren Interoceánico de pasajeros El Insurgente es una muestra de que si se trabaja en equipo se pueden hacer grandes logros: Delfina Gómez gobernadora electa del Edomex Primera etapa de El Insurgente estará lista en 2024: Martí Batres jefe de gobierno de la CDMX

..

El Presidente López Obrador defendió el rescate del sistema ferroviario mexicano con proyectos como el Tren Maya, el Interoceánico o el Insurgente.

(2023-09-18, José Reyes, Zósimo Camacho, ContraLíneaTV,)

El Presidente López Obrador defendió el rescate del sistema ferroviario mexicano con proyectos como el Tren Maya el Interoceánico o el Insurgente los cuales son beneficios para el pueblo

..

El informe de las obras del Tren Maya fue dado por el responsable de la Secretaría de la Defensa Nacional, Oscar Daniel Lozano, quien indicó que 621 kilómetros son el recorrido por 11 municipios.

(2023-09-18, José Reyes, Zósimo Camacho, ContraLíneaTV,)

El informe de las obras del Tren Maya fue dado por el responsable de la Secretaría de la Defensa Nacional Oscar Daniel Lozano quien indicó que 621 kilómetros son el recorrido por 11 municipios del estado de Campeche y Quintana Roo Se está construyendo estaciones y bases de mantenimiento a lo largo de todo el tramo férreo Se destacó que se han generado más de mil empleos directos en estos proyectos de Tren Maya

..

Tren Maya, Tramos 5, 6 y 7 reportan avance mayor a 43%: Óscar David Lozano Águila, el general encargado del Tren Maya.

(2023-09-18, Javier Solórzano, 98.5 El Heraldo Radio,)

Tren Maya Tramos 5 6 y 7 reportan avance mayor a 43%: Óscar David Lozano Águila el general encargado del Tren Maya INAH mejora 12 zonas arqueológicas construyéndose 840 obras alternas

..

El presidente López Obrador inauguró la primera etapa del Tren Interoceánico, acompañado de la titular de la Sener, Rocío Nahle, y otros funcionarios.

(2023-09-18, Juan Pablo De Leo, Canal 40 Adn,)

El presidente López Obrador inauguró la primera etapa del Tren Interoceánico acompañado de la titular de la Sener Rocío Nahle y otros funcionarios Se espera que el tren lleve pasajeros y mercancía a lo largo de distintas entidades aunque por lo pronto los recorridos se harán entre Oaxaca y Veracruz Los trabajos son una rehabilitación de las vías férreas que ya estaban en existencia El presidente López Obrador destacó que el tren impulsará el desarrollo de varias comunidades de la región del Istmo Este tren funcionará a la par del Tren Maya como parte de la recuperación de los trenes pasajeros que ha sido el objetivo del presidente López Obrador En la nota se recomendó la película "El Poderoso Victoria" que habla sobre trenes

..

El presidente AMLO confirmó que el Tren Interoceánico iniciara recorridos desde Oaxaca a Veracruz, para finales del año. También los traslados del Tren Maya iniciarán en diciembre.

(2023-09-18, Adriana Estela Flores, 107.9 Horizonte,)

El presidente AMLO confirmó que el Tren Interoceánico iniciara recorridos desde Oaxaca a Veracruz para finales del año También los traslados del Tren Maya iniciarán en diciembre Sobre los recorridos de conexión entre el AIFA y otras entidades dijo que no habría problemas para llegar ahí además se comprometió a no dejar obras inconclusas como el tren interurbano que fue inaugurado con apoyo de la SICT

..

CONFERENCIA MATUTINA DEL PRESIDENTE DE MÉXICO, LIC. ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR (Recorrido por el Tren del istmo y fechas de inauguración de las obras).

(2023-09-18, Andrés Manuel López Obrador, Canal 14,)

49 - Inició la sesión de preguntas y respuestas 50 - Reportero preguntó sobre el recorrido que hizo el presidente en el Tren del Istmo y sobre las fechas de inauguración 51 - El mandatario dijo que ayer tomó el tren en Salina Cruz para ir hasta Coatzacoalcos y señaló que pudo pasar por todos los pueblos del Istmo Recordó que desde el siglo XIX se tenía en mente este proyecto 52 - Hizo un recorrido histórico sobre los distintos intentos de concretar el proyecto interoceánico y destacó que en su momento Veracruz era el principal puerto del país aunque actualmente los más requeridos son los que están en el Océano Pacífico 53 - Reprochó que en la época neoliberal los corruptos hayan terminado con los ferrocarriles de pasajeros y haya entregado los trenes de carga a dos grandes empresas 54 - Ahora que se retomó el tren en el Istmo la gente estuvo muy contenta señaló y explicó las rutas que se están desplegando Destacó que el Tren Maya iniciará en Palenque de donde saldrá otra conexión hasta Coatzacoalcos que comenzará a operar en marzo 55 - Lo que se busca es dejar las obras terminadas y operando agregó y destacó el calendario que se tiene para "El Insurgente" 56 - Por otro lado también está el tren entre Buenavista y el AIFA que permitirá llegar con mayor facilidad al aeropuerto Aseguró que ya no hay problemas de derecho de vías en esta obra y se trabaja todo el tiempo 57 - Sobre el Tren Maya dijo que ya están listos todos los trenes de pasajeros con Alstom En el caso del Istmo los trenes vendrán de EU e Inglaterra añadió y comentó que son muy cómodos

..

Faltan tres meses para que la inauguración del Tren Maya sea una realidad.

(2023-09-18, Carla Contreras, Canal 11 Once,)

Faltan tres meses para que la inauguración del Tren Maya sea una realidad y será la la primera parte de un gran proyecto de seis nuevos ferrocarriles que recorrerán el centro y sureste de la República Destaca la construcción del Tren Interoceánico de 304 kilómetros y unirá los puertos de Salina Cruz Oaxaca y Coatzacoalcos Veracruz que ya tienen un avance de 90% En el centro del país los habitantes del Valle de México ya estrenaron el Insurgente tren interurbano que conecta a Toluca con la Ciudad de México se tiene también la ampliación del Tren Interurbano para conectar el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles

..

[Andrés Manuel López Obrador, presidente de México, viajó en el Tren interoceánico; no hubo accidentes como pasó con el Tren Maya.](#)

(2023-09-18, Claudio Ochoa, Latinus_us Youtube,)

Andrés Manuel López Obrador presidente de México viajó en el Tren interoceánico; no hubo accidentes como pasó con el Tren Maya AMLO fue recibido con protestas parte del gabinete lo acompañó entre ellos la titular de Segob y Marina La obra no está completa en su totalidad

..

[El domingo el Presidente López Obrador realizó primeras pruebas del Tren Interoceánico del Istmo de Tehuantepec que va de Coatzacoalcos, Veracruz a Salina Cruz, Oaxaca.](#)

(2023-09-18, Claudia Martínez, Canal 14,)

El domingo el Presidente López Obrador realizó primeras pruebas del Tren Interoceánico del Istmo de Tehuantepec que va de Coatzacoalcos Veracruz a Salina Cruz Oaxaca Destacó la felicidad y la euforia de los habitantes de la región tras volver a ver pasar los vagones de pasajeros desde la privatización de los ferrocarriles en el sexenio de Ernesto Zedillo Esta obra forma parte del proyecto que es recuperar el transporte ferroviario de todo el país que incluye el Tren Maya el Tren del Istmo El Insurgente y la ampliación del Tren Suburbano que conecta al AIFA

..

AIFA

[Promete SICT disciplina aérea](#)

(2023-09-19, Sarai Cervantes, Reforma.com (sitio),)

El titular de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), Jorge Nuño Lara, ha asegurado que se mantendrá la disciplina para no perder la Categoría 1 en seguridad aérea. Sin embargo, se espera una auditoría de la Organización de Aviación Civil Internacional (OACI) en febrero de 2024 para evaluar temas de seguridad. La OACI ha enviado un cuestionario de más de 760 preguntas, de las cuales más de 600 ya han sido contestadas. El director general de la Agencia Federal de Aviación Civil (AFAC), Miguel Enrique Vallin Osuna, ha señalado que se ha robustecido la medicina de aviación para emitir certificados médicos del personal técnico aeronáutico, cumpliendo con la regulación internacional de la OACI. Tras recuperar la Categoría 1, aerolíneas comerciales y de carga han solicitado abrir 50 rutas entre México y Estados Unidos, principalmente para el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA).

[Quintana Roo mantendrá conectividad](#)

(2023-09-19, Miriam Paredes, Excélsior, . 3)

Javier Aranda Pedrero, director del Consejo de Promoción Turística de Quintana Roo (CPT), no anticipa un impacto en el volumen de viajeros que llegan a sus destinos a pesar del recorte de operaciones en el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM). Aranda señala que los viajeros tendrán otras oportunidades desde el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA), que ofrece precios competitivos. A partir de diciembre, el nuevo aeropuerto de Tulum abrirá, aumentando la conectividad. Aranda también menciona la importancia de restablecer las visas electrónicas para el mercado brasileño.

En mayo de 2024 operará en su totalidad el tren El Insurgente: Nuño Lara

(2023-09-19, Emir Olivares, La Jornada, . 34)

La primera etapa del Tren Interurbano México-Toluca, conocido como El Insurgente, se inauguró recientemente y se espera que la obra esté completamente operativa en mayo de 2023. La segunda etapa, que consta de dos estaciones y una terminal, se estima que comience a funcionar en mayo de 2023. La inversión total en la obra será de 97 mil millones de pesos. El tramo inaugurado recientemente ha tenido una afluencia de 115 mil pasajeros durante el fin de semana. La segunda etapa, que consta de 38 kilómetros, está a cargo de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes y del gobierno capitalino. La obra civil se espera que esté concluida en diciembre de 2022, y la obra electromecánica en marzo de 2023. La segunda etapa incluye un viaducto en doble voladizo, una estación y un viaducto atirantado, entre otras obras. La tercera etapa, que conectará la terminal Observatorio con la estación Buenavista, se estima que estará operativa en mayo de 2024, conectando el aeropuerto Felipe Ángeles con la estación Buenavista en 45 minutos.

Tren al AIFA, listo hasta el 3T de 2024

(2023-09-19, Aldo Munguía, El Financiero, . 18)

El Tren al Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) estará terminado en el último trimestre de 2024, según el director general de desarrollo ferroviario y multimodal, Manuel Gómez Parra. La liberación del derecho de vía para los pasos a desnivel, que aún no se ha completado, ha contribuido a la lentitud de los trabajos. Aunque la vía troncal del tren está libre, los pasos a desnivel siguen siendo un desafío. Se espera que la liberación del derecho de vía se complete en febrero de 2023 y la obra electromecánica en junio de 2024. Sin embargo, los recursos para la obra se agotarán en octubre de 2022, y se están gestionando 5 mil millones de pesos con el Fonadin para completarla. La construcción del ferrocarril es a marchas forzadas, con frentes abiertos constantemente, y se espera que los primeros trenes se trasladen en diciembre de 2023, con pruebas en el primer trimestre de 2024.

Aumentará 35% el número de asientos ofertados desde el AIFA

(2023-09-19, Pablo Chávez Meza, A21 (Sitio),)

El Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) espera un aumento del 35% en el número de asientos ofertados entre septiembre y diciembre de 2023. Grupo Aeroméxico anunció un crecimiento del 40% en su operación y una oferta total de más de 120,000 asientos cada mes a partir de octubre. Viva Aerobus también aumentará su oferta de asientos hasta en un 60% a nuevos destinos. Por otro lado, se estima que Volaris disminuirá su oferta de asientos en un 4% en promedio. En total, las tres aerolíneas mexicanas estarán ofreciendo 339,085 asientos al mes para diciembre.

Con 63 años, Ángeles Verdes se está modernizando como nunca en beneficio del turismo carretero

(2023-09-19, Redacción, Zajid Ballesteros, Acustik Noticias (sitio),)

El secretario de Turismo del Gobierno de México, Miguel Torruco Marqués, destacó la modernización de la Dirección General de Servicios al Turista Ángeles Verdes, una corporación que ha estado en decadencia durante 20 años. Se ha renovado el parque vehicular y se ha implementado tecnología, incluyendo una aplicación móvil y un Centro de Geointeligencia. Torruco Marqués inauguró el Módulo de Atención al Turista de Sectur en el Aeropuerto

Internacional Felipe Ángeles (AIFA) y entregó una unidad vehicular de Ángeles Verdes en el AIFA. Esta corporación es clave para el turismo carretero en México, que representó el 82% de los desplazamientos en 2019.

Cumple Ángeles Verdes 63 años al servicio del turismo carretero

(2023-09-19, Redacción, Nitu (Sitio),)

El secretario de Turismo del Gobierno de México Miguel Torruco Marqués destacó que a sus 63 años de servicio al turismo carretero la Dirección General de Servicios al Turista Ángeles Verdes se está modernizando como nunca luego de ser una corporación en decadencia por descuido de administraciones pasadas

..

Aumentará 35% el número de asientos ofertados desde el AIFA

(2023-09-19, Pablo Chávez Meza, A21 (Sitio),)

En los últimos cuatro meses del año se espera incrementar hasta en 339 085 el número de asientos ofertados desde el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA)

..

Festejan 63 Aniversario de los Ángeles Verdes

(2023-09-19, Redacción, Az Turismo CDMX (sitio),)

El secretario de Turismo del Gobierno de México, Miguel Torruco Marqués, celebró el 63 aniversario de la corporación Ángeles Verde, destacando su modernización y renovación de unidades, así como su colaboración con los gobiernos estatales. Torruco Marqués inauguró el Módulo de Atención al Turista de Sectur en el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) y entregó una unidad vehicular de Ángeles Verdes en el AIFA. También se entregaron uniformes nuevos para los elementos de la institución. En la ceremonia, se reconoció a destacados elementos de Ángeles Verdes y se agradeció a la señora María Mercedes Morales, una de las fundadoras e iniciadoras del programa Ángeles Verdes.

Asegura Sociedad Operadora que TUA de AIAAC no incrementará

(2023-09-19, Redacción, Mural chiapas CHIS (Sitio),)

La Tarifa de Uso de Aeropuerto (TUA) del Aeropuerto Internacional Ángel Albino Corzo (AIAAC) de Tuxtla Gutiérrez, Chiapas, no aumentará este año ni el próximo, según el director general de la Sociedad Operadora de la base aérea, Antonio Noguera Zurita. La TUA, que influye en el precio de los boletos de avión, es la más baja del sur-sureste de México. Durante el periodo vacacional de verano de este año, el Aeropuerto Internacional Ángel Albino Corzo registró un promedio de 150,000 pasajeros en agosto. La TUA más barata de México es la del Aeropuerto Internacional de Cancún, seguida por el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles, el Aeropuerto Internacional de Ciudad Obregón y el Aeropuerto Internacional Ángel Albino Corzo.

Con 63 años, Ángeles Verdes se está modernizando como nunca en beneficio del turismo carretero

(2023-09-19, Redacción, Línea Política MX (sitio),)

El secretario de Turismo, Miguel Torruco Marqués, celebró el 63 aniversario de Ángeles Verdes, destacando el proceso de modernización que ha experimentado esta institución, incluyendo la

renovación de su parque vehicular. Al concluir 2023, se habrá renovado el 40% de las unidades, y para el siguiente año se concluirá el 60% restante, gracias a la colaboración con los gobiernos estatales. Torruco Marqués inauguró el Módulo de Atención al Turista de Sectur en el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) y entregó una unidad vehicular de Ángeles Verdes en el AIFA. Además, se celebró una ceremonia en la que se entregaron reconocimientos a destacados elementos de Ángeles Verdes.

Panorama clarooscuro para el futuro de la aviación mexicana

(2023-09-19, Redacción, A21 (Sitio),)

El Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) en México ha reemplazado al Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM) como el principal centro de carga en el país. Sin embargo, el AIFA no ha logrado ser una solución para los pasajeros debido a la falta de conectividad terrestre y la falta de concienciación y marketing efectivo. La llegada de Mexicana, una nueva aerolínea del estado, podría cambiar esto. A pesar de su amplio espacio, el AIFA actualmente opera solo 14 puertas y enfrenta desafíos significativos. Además, el AIFA todavía no es rentable, con una pérdida operativa promedio de tres dólares por pasajero transportado. Mexicana está bajo el control de la Secretaría de la Defensa Nacional, que también controla el AIFA y el nuevo aeropuerto en construcción en Tulum.

¿Qué sigue?

(2023-09-19, Jaime Núñez, Global Media SLP (sitio),)

La recuperación de categoría en seguridad aérea es una buena noticia para las líneas aéreas nacionales, pero no tendrá un efecto inmediato en el aumento de operaciones del Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA). Durante los 28 meses sin categoría, las líneas aéreas nacionales perdieron participación de mercado y encarecieron los precios. La demanda de pasajeros elige libremente la mejor opción para volar, y otros aeropuertos sin restricciones de slots o con una mejor experiencia del pasajero, como Cancún, Guadalajara, Tijuana o Monterrey, se han posicionado como hubs. Se espera que los candidatos presidenciales y legisladores no quiten recursos a la Agencia Federal de Aviación Civil ni a los aeropuertos, en detrimento de los usuarios. En otras noticias, Johnson & Johnson se ha transformado en una firma global de cuidado de la salud, con una identidad visual renovada, enfocada en soluciones de Innovative Medicine y MedTech. El segmento farmacéutico Janssen se convertirá en Johnson & Johnson Innovative Medicine, mientras que el segmento de tecnología médica continuará como Johnson & Johnson MedTech.

En entrevista, Federico Taboada, analista político, habló del Tren Interurbano México-Toluca "El Insurgente".

(2023-09-18, Braulio Luna, Canal 21 Capital 21,)

En entrevista Federico Taboada analista político habló del Tren Interurbano México-Toluca "El Insurgente" Federico Taboada señaló que esta obra comenzó su construcción en 2014 y ha habido confusión el motivo de la espera de nueve años La licitación fue sospechosa en su momento estuvo a cargo de Gerardo Ruiz Esparza; y fue adjudicada a una empresa que se dedicaba a hacer bacheo en calles Comentó que después de cuatro años el avance que reportaron fue del 30% en este sexenio se tuvo que hacer el 70% restante Hacer un tren en una ciudad es complicado porque la ciudad ya está casi toda construida Por eso la parte más fácil de construir fue la parte del Estado de México En estos dos días que lleva inaugurada van 300 mil

personas que lo utilizan Hoy lunes arrancó con todo en operaciones y llevó 120 mil personas lo que se está pensando es que tenga 250 mil personas moviéndose cada día Mencionó que antes la gente hacía una hora y media hoy va a ser 39 minutos Entonces va a tener 51 minutos extra de su día para pasar con su familia para descansar para hacer lo que sea No solo es el tren México-Toluca el que se está haciendo pronto va a estar completado también el tren que va de Buenavista al AIFA va a pasar por nueve municipios que van a conectarse con la Ciudad de México de manera muy rápida Resaltó que en el Oriente está haciéndose el Trolebús que conecta Chalco con la Ciudad de México La tarjeta de movilidad integrada sirve para usar las ecobicis Trolebús Metro Tren y más

..

La mañana del 16 de septiembre el tradicional Desfile Cívico Militar se apoderó del Zócalo. Este año estuvo dedicado al Heroico Colegio Militar por los 200 años de su fundación.

(2023-09-18, Claudia Martínez, Canal 14,)

La mañana del 16 de septiembre el tradicional Desfile Cívico Militar se apoderó del Zócalo Este año estuvo dedicado al Heroico Colegio Militar por los 200 años de su fundación Por poco más de dos horas 13 mil 800 elementos de las Fuerzas Armadas marcharon por las calles de la capital acompañados de vehículos aeronaves caballos aves así como más de mil 500 cadetes del Heroico Colegio Militar La Fuerza Aérea Mexicana Marina y Guardia Nacional surcaron el cielo mexicano con cerca de 100 aeronaves Este 16 de septiembre su estruendo rompió entre nubes como parte de la parada aérea con motivo del Desfile Cívico Militar A; Teniente Coronel Julio César Guzmán (Imagen)

..

Habitantes de Villas de Tonanitla bloquean camino rumbo al AIFA.

(2023-09-18, Humberto Blizzard, Canal 4 Foro TV,)

Habitantes de Villas de Tonanitla bloquean camino rumbo al AIFA

..

Fórmula noticias cada hora.

(2023-09-18, Antonio Valerio, 104.1 Radio Fórmula,)

*Andrés Manuel López Obrador presidente de México aseguró que EEUU facilitó las grabaciones en el caso Ayotzinapa *Alicia Bárcena Ibarra secretaria de Relaciones Exteriores se encuentra en NY para participar en el 78 periodo ordinario de la ONU *Ricardo Anaya político aseguró que el Presidente miente cada vez que afirma que no ha endeudado el país; Hacienda tiene registros *Manuel Gómez director general de Desarrollo Ferroviario de la SCT informó que los trabajos de construcción rumbo al AIFA serán retrasados

..

Fórmula Noticias cada hora.

(2023-09-18, Antonio Valerio, 103.3 Radio Fórmula,)

*El presidente López Obrador aseguró que el Gobierno de EUA facilitó las grabaciones del grupo delictivo Guerreros Unidos relacionadas con la desaparición de los normalistas de Ayotzinapa *

Alicia Bárcena titular de la SRE se encuentra en Nueva York para participar en el 78 periodo ordinario de sesiones de la Asamblea General de la ONU * Ricardo Anaya afirmó que el presidente López Obrador mediante cada vez que afirma que no ha endeudado al país ya que la Secretaría de Hacienda (SHCP) registra todo lo contrario * Manuel Gómez Párra director de Desarrollo ferroviario de la SICT informó que los tres trabajos de construcción del Tren México-Toluca y el ramal Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) serán retrasados

..

En el Edomex, se registró un bloqueo de un camino que conecta con el Circuito Exterior Mexiquense y la autopista hacia el AIFA.

(2023-09-18, Juan Pablo Perez Diaz, Canal 4 Foro TV,)

En el Edomex se registró un bloqueo de un camino que conecta con el Circuito Exterior Mexiquense y la autopista hacia el AIFA Denuncian despojo de territorio

..

Cinco cosas sobremesa, Así las cosas.

(2023-09-18, Carlos Loret de Mola, 96.9 W Radio,)

*Cuatro - El Universal público que en el presupuesto de 2024 Se le da el mismo dinero A la AIFA que al aeropuerto internacional de la Ciudad de México Benito Juárez que tiene mil vuelos diarios y mil no es una metáfora En opinión Valeria Moy encabeza el IMCO y es colaboradora del programa señaló respecto a lo que mencionas del AIFA y el cinismo del presidente es peor El presupuesto que le da al AIFA es un peso más que el que le da al aeropuerto de la Ciudad de México Al AIFA le dan 1 501 millones de pesos y al Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México solo 1 500 millones de pesos Al Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México este año le tocaron 1468 millones de pesos que me parece poquísimo y uno que cuando ves el deterioro del aeropuerto es evidentemente insuficiente y al AIFA para este año a operación de la AIFA básicamente terminar el AIFA lo que estaba pendiente 836 millones de pesos Lo que está sucediendo ahorita con esta mega huelga declarada la decretaron la semana pasada por el sindicato de los trabajadores de las automotrices en EUA Con solo el hecho de tener una semana cerrada estas plantas de acuerdo con análisis del financiero le cuesta a México en la producción de autopartes en México 75 millones de dólares En marzo el gobernador de Nuevo León Samuel García anunció que Tesla se instalaría en Nuevo León además de que iba a estar lista en nueve meses Y se va a retrasar todavía un poco más y que quizás empiece operaciones hasta febrero de 2027

..

En el Estado de México, vecinos bloquearon un camino de terracería que conecta con el Circuito Exterior Mexiquense y conecta con el AIFA

(2023-09-18, Juan Pablo PÁ©rez-Díaz, Canal 4 Foro TV,)

En el Estado de México vecinos bloquearon un camino de terracería que conecta con el Circuito Exterior Mexiquense y conecta con el AIFA

..

En el Edomex, habitantes de Villas de Tonanitla bloquearon un camino de terracería que conecta esa zona con el Circuito Exterior Mexiquense con la autopista que conduce al AIFA.

(2023-09-18, Juan Pablo Páez-Díaz, Canal 4 Foro TV,)

En el Edomex habitantes de Villas de Tonanitla bloquearon un camino de terracería que conecta esa zona con el Circuito Exterior Mexiquense con la autopista que conduce al AIFA Denunciaron ser víctimas de despojo de predios

..

El presidente informó que se tienen los trenes del AIFA a Lechería que conectaría con la Terminal de Buenavista en el centro de la ciudad.

(2023-09-18, Andrés Manuel López Obrador, Canal 14,)

El presidente informó que se tienen los trenes del AIFA a Lechería que conectaría con la Terminal de Buenavista en el centro de la ciudad

..

Primeras planas de periódicos Estrictamente personal.

(2023-09-18, Raymundo Riva Palacio, Ana Lucía Ordoñana, Canal 4 Foro TV,)

*Universal/ Abandonan a su suerte al Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México en el presupuesto del 2024 AIFA y Benito Juárez tendrán el mismo presupuesto *El Financiero/ Pega a México huelga de armadoras en EU *Excélsior/ A 6 años de 19-S sigue la revisión de escuelas *Reforma/ Salpica Estafa Lechera a los dirigentes de MC

..

En el punto exacto.

(2023-09-18, Juan Manuel Jiménez, 102.5 MVS Noticias,)

En el punto exacto * Matan a una mujer en Tlalpan * Chocó un automóvil * Hubo corto circuito en la STC Metro * Bloqueos en Reforma * Más seguridad en Tlatelolco * Bloqueos de maestros * Bloqueos rumbo al AIFA

..

Escuadrón Vial Telediario Mediodía.

(2023-09-18, Jaime Núñez, Yuliana Escobedo, Cecilia Salamanca, Canal 6 Multimedia,)

*En Av Canal del Desagüe el representante legal y otros acompañantes llegaron a un costado de una lumbrera de CONAGUA donde se realizó un bloqueo esto en la intersección de la carretera al AIFA

..

En el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México persisten los malos tratos y deficiencias en la administración.

(2023-09-18, Salvador García Soto, 98.5 El Heraldo Radio,)

En el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México persisten los malos tratos y deficiencias en la administración en el paquete económico para el 2024 redujeron el presupuesto para el próximo año y tendrá el mismo presupuesto que el AIFA aeropuerto que no tiene la misma capacidad que el AICM

..

En entrevista, Fernando Gómez, especialista en temas de aviación, habló sobre el Gobierno federal aplaza a enero el recorte operacional en el AICM.

(2023-09-18, Javier Solórzano, 98.5 El Heraldo Radio,)

En entrevista Fernando Gómez especialista en temas de aviación habló sobre el Gobierno federal aplaza a enero el recorte operacional en el AICM Fernando Gómez mencionó que es una reducción de vuelos significativa que equivale al 30% de lo que en su momento tenía el aeropuerto tratando de reducirlo a 42 por hora lo cual lleva a pensar que se deben utilizar otros aeropuertos más con la obtención de la categoría 1 Se va así dejando el horizonte pateando el bote primeramente desde resolver la saturación de manera integral atacando una serie de medidas complementarias y sincronizadas Estará pasando así en el AIFA exactamente lo que ocurrió en Toluca ya que lo pretendieron convertir en puerto comercial iniciando ahí Viva Aerobús Volaris Alma de América Interjet y después se mudaron al AICM que es en donde está el mercado verdaderamente Lo mismo está pasando así con el AIFA y pasará con Mexicana actuando así ante caprichos y faltando una visión a largo plazo

..

Fórmula Noticias cada hora.

(2023-09-18, Antonio Valerio, Canal 121 Telefórmula,)

*El presidente López Obrador aseguró que el Gobierno de EUA facilitó las grabaciones del grupo delictivo Guerreros Unidos relacionadas con la desaparición de los normalistas de Ayotzinapa * Alicia Bárcena titular de la SRE se encuentra en Nueva York para participar en el 78 periodo ordinario de sesiones de la Asamblea General de la ONU * Ricardo Anaya afirmó que el presidente López Obrador mediante cada vez que afirma que no ha endeudado al país ya que la Secretaría de Hacienda (SHCP) registra todo lo contrario * Manuel Gómez Párra director de Desarrollo ferroviario de la SICT informó que los tres trabajos de construcción del Tren México-Toluca y el ramal Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) serán retrasados

..

Avanzan obras complementarias del aeropuerto Felipe Angeles.

(2023-09-18, Citlalli Hinojosa, AMX Edo de Mex,)

Avanzan obras complementarias del aeropuerto Felipe Angeles

..

AIFA enfrentará su verdadera prueba para hacerse de más mercados, tras la recuperación de la categoría 1 de seguridad aérea: Ángel Domínguez, capitán.

(2023-09-18, Susana Sáenz, Canal 150 El Financiero Bloomberg,)

AIFA enfrentará su verdadera prueba para hacerse de más mercados tras la recuperación de la categoría 1 de seguridad aérea: Ángel Domínguez capitán

..

Durante el programa La Silla Roja de El Financiero, Ángel Domínguez presidente del Colegio de Pilotos Aviadores de México, aseguró que el AIFA tendrá ahora su verdadera prueba.

(2023-09-18, Héctor Jiménez Landín, Canal 150 El Financiero Bloomberg,)

Durante el programa La Silla Roja de El Financiero Ángel Domínguez presidente del Colegio de Pilotos Aviadores de México aseguró que el AIFA tendrá ahora su verdadera prueba Para hacerse de más mercado tras el regreso de México a la categoría 1 en seguridad aérea Señaló que el administrador del Felipe Ángeles no puede estar esperando a que le caigan vuelos de otros lados

..

En la mesa de análisis hablaron sobre el caso de Ovidio Guzmán. y los trenes que ha estrenado AMLO

(2023-09-18, Vicente Serrano, Portal Sin Censura TV,)

En la mesa de análisis Vicente Serrano Norman E Pearl Jaime Hernández y Hamlet Almaguer hablaron sobre el caso de Ovidio Guzmán y los trenes que ha estrenado AMLO Jaime declaró que la corte de Illinois sabe muy bien que es un caso muy pesado el del hijo de "El Chapo" y el abogado Jeffrey Lichtman ha pedido comprensión de la corte porque se encuentra muy enfermo sufre de ansiedad es muy sensible y se deprime con facilidad El diputado Hamlet calificó como el legado de presidente Andrés Manuel López Obrador el demostrar que se puede construir infraestructura para el país que existe la demanda suficiente que existe la capacidad técnica que tenemos los ingenieros que tenemos la mano de obra que tenemos el talento para poder desarrollar estos proyectos de primer mundo que solamente desarrollan potencias a nivel mundial En el presupuesto de egresos de la federación se están asignando los recursos suficientes para ello y se podrá conectar el tren México-Toluca con el que va al AIFA Se busca que desde el INE se apruebe un acuerdo para que exista un senador en representación de los mexicanos en el exterior además de las candidaturas en la Cámara de Diputados

..

Ganadores y Perdedores Imagen Noticias con Francisco Zea.

(2023-09-18, Francisco Zea, Canal 3 Imagen,)

México regresó a la categoría 1 Los ganadores son las compañías aéreas como Aeroméxico Volaris y Viva Aerobus Se considera como un triunfo de las autoridades de Aviación Civil y Secretaría de Infraestructura Comunicaciones y Transportes dando más viabilidad al AIFA los límites a las operaciones del AICM eclipsarán más

..

En entrevista, Hamlet Almaguer, diputado federal de Morena, habló sobre Marcelo Ebrard y los trenes.

(2023-09-18, Vicente Serrano, Portal Sin Censura TV,)

En entrevista Hamlet Almaguer diputado federal de Morena habló sobre Marcelo Ebrard y los trenes El diputado Hamlet calificó como el legado de presidente Andrés Manuel López Obrador el demostrar que se puede construir infraestructura para el país que existe la demanda suficiente que existe la capacidad técnica que tenemos los ingenieros que tenemos la mano de obra que tenemos el talento para poder desarrollar estos proyectos de primer mundo que solamente desarrollan potencias a nivel mundial En el presupuesto de egresos de la federación se están asignando los recursos suficientes para ello y se podrá conectar el tren México-Toluca con el que va al AIFA Se busca que desde el INE se apruebe un acuerdo para que exista un senador en representación de los mexicanos en el exterior además de las candidaturas en la Cámara de Diputados

..

[México recupera Categoría 1 en aviación y el AIFA enfrentará su verdadera prueba para hacerse de más mercados: Ángel Domínguez, capitán.](#)

(2023-09-18, VÁ-ctor Piz, Canal 150 El Financiero Bloomberg,)

México recupera Categoría 1 en aviación y el AIFA enfrentará su verdadera prueba para hacerse de más mercados: Ángel Domínguez capitán

..

[Economía, Loret en Latinus.](#)

(2023-09-18, Carlos Loret de Mola, Latinus_us Youtube,)

*El presidente AMLO hizo el primer recorrido del Tren Interoceánico que recorre de Oaxaca A Veracruz dijo que para finales de año podría iniciar recorridos al público *El presupuesto del AIFA y el AICM fue criticado por diferenciarse por un peso *Se cumplieron cuatro días de las huelgas de trabajadores de las principales empresas automotrices en Estados Unidos cosa que afecta gravemente a México y los trabajadores

..

REFINERÍA DOS BOCAS

[¿Qué tan seguro es ir al estadio?](#)

(2023-09-19, Roberto Fuentes Vivar, Milenio (sitio),)

La Encuesta Nacional de Victimización y Percepción sobre Seguridad Pública (ENVIPE) 2023 reveló que solo una de cada cinco personas en México teme acudir a eventos deportivos, una disminución del 30% en tres años. Esta baja podría fomentar la asistencia presencial a los estadios. Por otro lado, la Secretaria de Energía, Rocío Nahle, firmó seis contratos con Construcciones Industriales Tapia para la refinería de Dos Bocas, Tabasco, a pesar de las sombras de huachicol y Odebrecht en la empresa. Además, Bank of America recomendó la compra de acciones de Traxión, de Aby Lijtszain, mientras que Heineken anunció una inversión de 8 mil 700 millones de pesos para una planta en Mérida, Yucatán. Alexa Moreno ganó una medalla de oro en la Copa del Mundo de Francia, mientras que Expo Mundo Imperial presentó Xixim Mundo Imperial en el IBTM Américas.

No 'cuadran' las fechas a AMLO: Tren México-Toluca estaría listo hasta segundo trimestre de 2024

(2023-09-18, Aldo Munguía, El Financiero (Sitio),)

El presidente Andrés Manuel López Obrador ha inaugurado la primera fase del Tren México-Toluca, a pesar de que la obra no ha sido concluida. El director general de desarrollo ferroviario y multimodal, Manuel Gómez, admitió que la obra no estará completa hasta el segundo trimestre de 2024. La primera etapa del tren, que cubre 20 de los 58 kilómetros totales, ha tenido un costo de 96 mil millones de pesos, mucho más alto que el estimado original de 30 mil millones de pesos. Esta es otra obra del sexenio de López Obrador que ha sido inaugurada sin estar terminada, junto con la refinería de Dos Bocas y el aeropuerto de Santa Lucía.

[Estado Actual OAX \(sitio\).](#)

Esperamos fecha para visitar la refinería

(2023-09-18, Soraya Pérez, El Economista (sitio),)

La refinería de Dos Bocas, inaugurada hace un año y dos meses, aún no está terminada ni ha comenzado a producir petróleo, a pesar de las afirmaciones del presidente de México. La planta carece de infraestructuras clave, como una planta de cogeneración y una coquizadora, y las pruebas de cada planta y la interconexión del sistema aún no han comenzado. Además, no se ha realizado una valoración ambiental completa del proyecto, a pesar de los peligros por fenómenos naturales y la alta contaminación asociada con las refinerías. El costo del proyecto ha aumentado significativamente, superando los 22 mil millones de dólares, casi tres veces el costo originalmente planeado. A pesar de esto, aún no se sabe cuánto más tiempo llevará completar la refinería.

Pemex elevará su número de empleados a su nivel más alto desde 2017

(2023-09-19, Redacción, El Río Bravense TAMPS (sitio),)

La empresa estatal Pemex planea aumentar su plantilla laboral en 5,000 empleados, alcanzando su cifra más alta desde 2017. Este aumento se propone a pesar de la política anterior de reducir la plantilla para reducir el pasivo laboral. El presupuesto de egresos de la Secretaría de Hacienda para el próximo año indica un aumento en el número de plazas, pero no un aumento en la partida de servicios personales. Algunos analistas creen que este aumento podría estar relacionado con el programa de "estabilidad laboral" de Pemex, que incluye nuevas jubilaciones, ascensos y basificación de personal transitorio. Pemex también ha empezado a contratar empleados de base para la refinería Dos Bocas, a pesar de que aún no está operativa.

AMLO y la 4T incumplen con descentralización de dependencias; se quedan al 25% de la meta

(2023-09-18, Redacción, PUE Urbano Puebla PUE (Sitio),)

El gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador (AMLO) ha logrado reubicar solo el 25% de las 32 dependencias y entidades de la administración pública federal, a pesar de su promesa de descentralización. A cinco años de la promesa y a un año de que concluya su mandato, solo ocho dependencias se han trasladado completamente a nuevos estados. Otras 19 confirmaron que no están en proceso de descentralización y cinco más no han confirmado su mudanza. La Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat) solo trasladó su Subsecretaría de Política Ambiental y Recursos Naturales a Yucatán, mientras que la Secretaría de Cultura solo arrendó un inmueble en Tlaxcala para oficinas. La Secretaría de Energía mantiene

su sede en la Ciudad de México, pero tiene oficinas en Tabasco para atender asuntos relacionados con la refinería de Dos Bocas. La Secretaría de Bienestar se ha trasladado a Oaxaca, mientras que Pemex se ha trasladado a Ciudad del Carmen, Campeche. La Secretaría de Salud se ha trasladado a Guerrero, pero no se han proporcionado detalles sobre los costos o el personal trasladado. Conagua ha conseguido un inmueble en comodato por seis años para su traslado.

[Superchannel 12 XHPNW COAH \(Sitio\)](#), [Vanguardia COAH \(sitio\)](#), [Punto Informativo TAMPS \(sitio\)](#), [MG Noticias QRO \(sitio\)](#), [Diario de Tabasco TAB \(Sitio\)](#), [Sentido Común TAMPS \(sitio\)](#), [Revista Sin Recreo VER \(sitio\)](#), [La Bamba Política VER \(sitio\)](#).

Más privilegios a Pemex

(2023-09-18, Redacción, Energía a Debate (Sitio),)

El gobierno de México ha asignado un presupuesto adicional de 10 mil millones de dólares a la refinería de Dos Bocas, a pesar de que se supone que ya está en funcionamiento desde el 1 de septiembre. Esta asignación de presupuesto se suma a los 8 mil millones de dólares ya asignados para su construcción. Sin embargo, expertos cuestionan por qué se asigna más presupuesto a una instalación que ya está en funcionamiento. Además, la refinería de Dos Bocas ha sido objeto de críticas por su impacto ambiental, ya que su producción de diésel supera los límites de azufre establecidos por la regulación ambiental en México. La Comisión Reguladora de Energía ha otorgado varias prórrogas para que la producción de diésel continúe, lo que ha llevado a una solicitud de Estados Unidos de imponer un panel bajo el TMEC por considerar un trato inequitativo en el mercado.

PEMEX podría sumar alrededor de 5,000 empleados a su PLANTILLA LABORAL el próximo año

(2023-09-18, Redacción, Punto por Punto MOR (Sitio),)

Pemex, la petrolera estatal de México, podría aumentar su plantilla laboral en 5,000 empleados, según documentos del proyecto de presupuesto de egresos de la Secretaría de Hacienda. Esto elevaría el número total de empleados a más de 117,000, la cifra más alta desde 2017. Este cambio rompería la tendencia de reducir la plantilla laboral, que se había implementado para reducir el pasivo laboral de la compañía. Aunque no se especifica la razón del aumento propuesto, se cree que se debe a un programa de "estabilidad laboral" para empleados eventuales, que incluye jubilaciones, ascensos y basificación de personal transitorio. Además, Pemex ha comenzado a contratar empleados para la refinería Dos Bocas, que aún no está operativa.

No cumple AMLO descentralización

(2023-09-18, Redacción, Tribuna CAMP (sitio),)

El Gobierno de México, liderado por Andrés Manuel López Obrador, ha logrado reubicar ocho dependencias, el 25% de su objetivo de descentralizar 32 dependencias y entidades de la Administración Pública Federal. Entre las dependencias reubicadas se encuentran las secretarías de Medio Ambiente, Bienestar, Cultura, del Trabajo, Energía y Salud, así como Pemex y Conagua. Sin embargo, muchas dependencias no han sido reubicadas, a pesar de la promesa de descentralización. La Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat) solo ha reubicado su Subsecretaría de Política Ambiental y Recursos Naturales en Mérida, Yucatán. La Secretaría de Cultura solo ha arrendado un inmueble en Apetatitlán de Antonio Carvajal,

Tlaxcala, mientras que el personal sigue en la Ciudad de México. La Secretaría de Energía mantiene su sede en la Ciudad de México, pero cuenta con oficinas comodatas en Tabasco para atender asuntos relacionados con la refinería de Dos Bocas. Otras dependencias, como la Conade, la SHCP, el INM y la Sectur, aún no han sido reubicadas.

Próximo gobierno exportará más petróleo

(2023-09-18, El Universal, El Siglo de Torreón (sitio),)

El gobierno de México, encabezado por Andrés Manuel López Obrador, no cumplirá su promesa de dejar de vender crudo al extranjero para abastecer las refinerías del país, incluida la Refinería de Dos Bocas. Las proyecciones presentadas al Congreso de la Unión indican que Petróleos Mexicanos (Pemex) continuará exportando crudo, con un volumen de un millón de barriles diarios en 2023 y 994 mil barriles diarios en 2024. Durante el siguiente sexenio, se espera que Pemex exporte entre 947 mil y 994 mil barriles diarios. Esta decisión tendrá un impacto negativo en los ingresos petroleros y en la estabilidad fiscal a largo plazo. Además, la adquisición de la refinería texana de Deer Park significa que México seguirá dependiendo de la exportación de petróleo.

Hora cero

(2023-09-18, Redacción, Espejo del Poder VER (sitio),)

La dirigencia nacional de Morena ha anunciado que el 18 de septiembre se publicará la convocatoria para la selección de candidatos a nueve gubernaturas en 2024. Entre los posibles candidatos en Veracruz se encuentran Rocío Nahle, secretaria de Energía, y Manuel Huerta, delegado de programas federales en la entidad. Sin embargo, Nahle podría enfrentar una orden presidencial para priorizar la refinería de Dos Bocas sobre sus aspiraciones políticas. Por otro lado, el secretario de Educación, Zenyazen Escobar, buscará la posición para contender por el Senado.

No 'cuadran' las fechas a AMLO: Tren México-Toluca estaría listo hasta segundo trimestre de 2024

(2023-09-18, Redacción, La Bamba Política VER (sitio),)

El Tren México-Toluca, una de las obras de infraestructura del presidente Andrés Manuel López Obrador, no estará listo hasta el segundo trimestre de 2024, según el director general de desarrollo ferroviario y multimodal, Manuel Gómez. Aunque el presidente había prometido que el tren estaría en funcionamiento en el primer trimestre de 2024, Gómez admitió que la obra electromecánica no puede comenzar hasta que la obra civil esté terminada, lo que se espera para diciembre de este año. Después de las pruebas, que podrían durar un par de meses, el tren podría funcionar completamente en marzo de 2024. Esta es otra obra que se inaugura sin estar terminada, siguiendo el ejemplo de la refinería de Dos Bocas y el aeropuerto de Santa Lucía. La primera fase del Tren México-Toluca, que conecta Zinacantepec con Lerma, en el Estado de México, ya está en funcionamiento, pero solo representa una fracción de la obra completa.

Dos Bocas enredadas

(2023-09-18, Israel Mendoza, Capital CDMX (sitio),)

La construcción de la refinería de Dos Bocas, un proyecto emblemático del presidente López Obrador, se ha enfrentado a varios obstáculos, incluido un sobrecosto de hasta 17 mil millones de dólares, más del doble del presupuesto original. La Agencia Internacional de Energía (IEA) también proyecta que la refinería no alcanzará su máxima capacidad operativa hasta 2025, en

contraste con las previsiones gubernamentales de finales de este año. Rocío Nahle, secretaria de Energía, ha sido criticada por su manejo del proyecto, especialmente por los contratos concedidos al empresario Juan Carlos Tapia Vargas, quien ha sido relacionado con esquemas de corrupción y acusaciones de "huachicol". Tapia Vargas ha obtenido seis contratos para la refinería a través de sus empresas, algunas de las cuales comparten infraestructura y tienen imágenes idénticas en sus páginas web. Se sospecha que Tapia Vargas está filtrando información sobre retrasos en la obra a figuras del Partido Revolucionario Institucional (PRI), lo que podría afectar las aspiraciones políticas de Nahle en Veracruz.

Pemex elevará su número de empleados a su nivel más alto desde 2017

(2023-09-18, Redacción, Expansión MX,)

Pemex, la petrolera estatal de México, podría aumentar su plantilla laboral en alrededor de 5,000 empleados, según documentos del proyecto de presupuesto de egresos de la Secretaría de Hacienda. Esto elevaría la cifra de empleados a más de 117,000, la más alta desde 2017. Aunque no se explica el motivo del aumento, se cree que podría estar relacionado con el programa de "estabilidad laboral" de la empresa. La refinería Dos Bocas también podría haber añadido empleados de base, a pesar de no estar operando de manera comercial aún. Pemex tiene un pasivo laboral de 1.34 billones de pesos, uno de sus mayores problemas financieros.

Las corcholatas Veracruzanas

(2023-09-18, Redacción, Entorno Político VER (sitio),)

El partido MORENA está emitiendo convocatorias para el proceso de registro de aspirantes a la Gubernatura de Veracruz, tras el anuncio del dirigente nacional, Mario Delgado. Entre los posibles sucesores de Cuitláhuac García Jiménez se encuentran Rocío Nahle García, Secretaria de Energía Federal, quien cumpliría con la cuota de género y cuenta con residencia en el estado. Sergio Gutiérrez Luna, Diputado Federal, es otro candidato potencial, con una preparación política y académica sólida. Manuel Huerta, delegado del Bienestar, ha cumplido con todas las encomiendas del ejecutivo federal y ha recorrido el estado apoyando con programas a la ciudadanía. Ricardo Ahued Bardahuil, alcalde de Xalapa, es un aspirante serio, aunque ha manifestado que no le interesa la posición en este momento. El Secretario de Gobierno, Eric Cisneros Burgos, cuenta con una estructura de poder en el estado, pero su simpatía y contacto con la ciudadanía no son los mejores. Se espera que el próximo gobernador resuelva temas como la infraestructura carretera, la seguridad y la economía.

Pemex elevará su número de empleados a su nivel más alto desde 2017

(2023-09-18, Redacción, El Río Bravense TAMPS (sitio),)

Pemex, la empresa petrolera estatal de México, planea aumentar su plantilla laboral en alrededor de 5,000 empleados, alcanzando su cifra más alta desde 2017. El aumento se propone en el proyecto de presupuesto de egresos de la Secretaría de Hacienda. Aunque Pemex no explica las razones detrás de este aumento, se especula que podría estar relacionado con el programa de "estabilidad laboral" para empleados eventuales, que incluye jubilaciones, ascensos y basificación de personal transitorio. La compañía también ha comenzado a contratar empleados de base para la refinería Dos Bocas, que aún no está operativa comercialmente. El presupuesto de egresos no incluye una partida para la puesta en marcha de la refinería.

PROSA APRISA - Arturo Reyes Isidoro Confirma Cuitláhuac: cerrará "con broche de oro"; no se va

(2023-09-18, Redacción, Oye Veracruz VER (sitio),)

Arturo Reyes Isidoro

..

#Doblecetes | Dos Bocas enredadas

(2023-09-18, Redacción, La guarida del Nagual CDMX (sitio),)

La refinería de Dos Bocas, un proyecto clave para la autosuficiencia energética de México, está enfrentando retrasos y sobrecostos, lo que pone en peligro las aspiraciones políticas de la secretaria de Energía, Rocío Nahle. El secretario de Hacienda, Rogelio Ramírez de la O, admitió un sobrecosto del proyecto, estimado en 16-17 mil millones de dólares, excediendo el presupuesto original de 8 mil millones de pesos. La Agencia Internacional de Energía (IEA) proyecta que la refinería no alcanzará su capacidad operativa máxima hasta 2025, en contraste con las previsiones gubernamentales de finales de este año. Mientras tanto, los contratos concedidos por Nahle al empresario Juan Carlos Tapia Vargas, asociado a su esposo y al senador Miguel Ángel Osorio Chong, están complicando su gestión. Tapia Vargas, previamente relacionado con corrupción y robo de combustible, ha obtenido seis contratos en la refinería a través de sus empresas, con sospechas de filtración de información sobre retrasos a figuras del PRI.

Prosa Aprisa

(2023-09-18, Redacción, NBC Diario VER (Sitio),)

Corría el año 1992 último del cuatrienio de Dante Delgado quien había sustituido a su hasta entonces mentor político don Fernando Gutiérrez Barrios quien a su vez había solicitado licencia para separarse del cargo a fin de asumir la Secretaría de Gobernación con el presidente Carlos Salinas de Gortari

..

AL TRES POR UNO: LA ESTRATEGIA GANAR-GANAR DE ROCÍO NAHLE

(2023-09-18, Redacción, Palabras Claras VE (sitio),)

El costo de construcción de la Refinería de Dos Bocas en Tabasco, México, se estima en \$18 mil millones de dólares, más del doble de la cifra inicialmente estimada. La refinería, promovida por el presidente López Obrador y Rocío Nahle, ha sido objeto de críticas por la falta de licitaciones transparentes y por la elección de terrenos cercanos al mar. Rocío Nahle, quien recientemente anunció su intención de postularse para la gubernatura de Veracruz, ha sido objeto de controversia debido a su relación con la refinería. Se espera que la refinería esté operativa al 100% a finales de 2021.

Energía y medio ambiente: los datos engañosos en el quinto informe de AMLO

(2023-09-18, Redacción, En 15 días MICH (sitio),)

El presidente Andrés Manuel López Obrador declaró en su quinto informe de gobierno que su administración ha cuidado el medio ambiente al prohibir el fracking, detener las concesiones mineras y crear Áreas Naturales Protegidas. Sin embargo, también destacó la producción de hidrocarburos, incluyendo la construcción de la refinería de Dos Bocas y la compra de la refinería

Deer Park en Texas. A pesar de la afirmación de López Obrador de que los precios de la gasolina y la electricidad no han aumentado, los datos históricos indican un incremento en los costos. Aunque las importaciones de gasolina han disminuido, la meta de no comprar gasolina ni diésel en el extranjero el próximo año es poco factible, según el investigador Luca Ferrari. Además, aunque López Obrador afirmó que no se ha permitido la explotación energética mediante el fracking, esta técnica se ha realizado de manera tradicional en pozos verticales.

En entrevista, Gabriel Yorio, subsecretario de la SHCP, habla sobre el Paquete Económico 2024 (Parte 4)

(2023-09-18, David Páramo, 90.5 Imagen,)

En entrevista Gabriel Yorio subsecretario de la SHCP habla sobre el Paquete Económico 2024 (Parte 4) Gabriel mencionó que los programas sociales son un impulso universal y entre lo que se busca impulsar soluciones es en la materia de salud Gran parte de ese objetivo recae en la aparición del IMSS-Bienestar en colaboración con la SSA Incluso se han percibido presupuestos por aplicar a la Refinería Dos Bocas la cual supervisan la Sener y su titular Rocío Nahle El precio del petróleo ha pasado por niveles inferiores y con ese dilema se complicaría un poco más la deuda en materia petrolera y energética eso puede ser perjudicial para la próxima administración Con base en una reforma fiscal Gabriel dijo que mientras no se cuente con alguna actual no se han aumentado los impuestos y otros cargos afines Han aumentado la tasa de recaudación en México ante la importancia de aplicar una nueva reforma fiscal Habría que tratar de recaudar lo que falta en México y para eso no hace falta un nuevo modelo económico según el nivel financiero nacional Varias empresas ya aplican su cumplimiento fiscal las comisiones financieras

..

SICT

Objetivo de gobiernos es que obras del Tren Insurgente no queden inconclusas, dice Batres

(2023-09-18, Redacción, El Universal (sitio),)

El jefe de Gobierno, Martí Batres, destacó la importancia de completar las obras del Tren Insurgente para beneficiar a cinco millones de personas en el Valle de México y los municipios conectados hacia el poniente. Batres señaló que ya se han terminado cuatro estaciones en el Estado de México, y que se están construyendo tres estaciones más en la Ciudad de México. Estas obras formarán parte del Sistema de Movilidad Integrada en la Ciudad de México, junto con el Metro, Cablebús, Trolebús y Tren Ligero. El secretario de Obras, Jesús Esteva, informó que hay 25 frentes de trabajo en la Ciudad de México, ocho de los cuales ya han sido entregados para la implantación de vías. Se han montado 498 de 572 traveses y 212 de 228 columnas prefabricadas. Se espera que la estación Observatorio esté lista a finales de diciembre.

¿Funciona la Tarjeta de Movilidad de la CDMX en el Tren México-Toluca "El Insurgente"?

(2023-09-18, Rebeca Jiménez, El Universal (sitio),)

La primera etapa del Tren Interurbano México-Toluca "El Insurgente" comenzó a operar el viernes, con un mes de acceso gratuito antes de comenzar a cobrar 15 pesos por viaje. El acceso se realizará a través de una Tarjeta Inteligente, que también se podrá utilizar con la Tarjeta de Movilidad de la Ciudad de México. La Secretaría de Infraestructura, Comunicación y Transporte (SICT) confirmó que la tarjeta funcionará con el tren. La segunda etapa del proyecto, que se

espera que esté lista en 2023, incluirá 10 estaciones adicionales y se extenderá a la Ciudad de México.

En mayo de 2024 inicia segunda etapa del Tren Interurbano México-Toluca: SICT

(2023-09-18, Eduardo Dina, Pedro Villa y Caña, El Universal (sitio),)

El titular de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), Jorge Nuño, anunció que la segunda etapa del Tren Interurbano México-Toluca "El Insurgente" comenzará en mayo de 2023. Esta etapa conectará los municipios de Lerma y Ocoyoacac con las alcaldías de Cuajimalpa, Álvaro Obregón y Miguel Hidalgo, en la Ciudad de México. La primera etapa del tren, inaugurada el 15 de septiembre, tuvo una afluencia de 115 mil pasajeros durante el fin de semana. La segunda etapa del proyecto, que consta de dos estaciones adicionales y una terminal multimodal, beneficiará a más de 5 millones de habitantes en la zona del Valle de Toluca y la Ciudad de México. El proyecto tiene una inversión de 97 mil millones de pesos y cada viaje cuesta 15 pesos.

Delfina Gómez acude a la mañanera de AMLO para hablar sobre el Tren Interurbano México-Toluca

(2023-09-18, Redacción, El Universal (sitio),)

La gobernadora del Estado de México, Delfina Gómez Álvarez, participó en la conferencia matutina del presidente Andrés Manuel López Obrador para discutir el Tren Insurgente. Gómez expresó su gratitud por la construcción de esta obra, que beneficia a los mexiquenses en términos de comunicación, empleo y economía. Las autoridades de la Secretaría de Infraestructura Comunicaciones y Transportes (SICT) informaron que el Tren Interurbano operará de forma gratuita en septiembre y costará 15 pesos a partir de octubre. Además, se informó sobre los avances de la obra, que se completará en diciembre con tres estaciones más en la Ciudad de México. Esta construcción de 38 kilómetros, con un costo de 62 millones de pesos, beneficiará a 5 millones de habitantes.

VIDEO| Abuelita llora de nostalgia tras subirse al Tren Interurbano México-Toluca

(2023-09-18, Milenio Digital, Milenio (sitio),)

El Tren Interurbano México-Toluca ha sido inaugurado y está en funcionamiento desde el 14 de septiembre de 2022. El servicio de transporte ferroviario ha estado activo en su primera fase, que cubre un recorrido de 20 kilómetros desde Zinacantepec hasta Lerma. La segunda fase, que abarcará 50 kilómetros más, se espera que esté lista en diciembre de 2022. El tren ha sido equipado con tecnología de punta, incluyendo un sistema de videovigilancia y un sistema de información y entretenimiento. El precio del boleto será de 15 pesos a partir de octubre, pero el servicio será gratuito durante el resto de septiembre.

Tren Interurbano tuvo afluencia de 115 mil pasajeros en primer fin de semana: SICT

(2023-09-18, El Sol de México, Rafael Ramírez, El Sol de México (sitio),)

El titular de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), Jorge Nuño Lara, informó que el Tren Interurbano México-Toluca "El Insurgente" tuvo una afluencia de 115 mil pasajeros en su primer tramo de Zinacantepec a Lerma durante su primera semana de operaciones. La segunda etapa del tren comenzará a operar en mayo de 2024. El presidente López Obrador inauguró la primera etapa el 15 de septiembre, con la presencia de los gobernadores del Estado de México. La gobernadora entrante, Delfina Gómez, agradeció el

apoyo del presidente para impulsar este proyecto. El jefe de Gobierno de la Ciudad de México, Martí Batres, destacó la importancia de la interconectividad que el tren ofrece a los mexiquenses y capitalinos.

[Aristegui Noticias \(sitio\)](#), [Julio Astillero \(sitio\)](#), [Expansión MX](#), [En Concreto \(Sitio\)](#), [Marco A. Mares \(Sitio\)](#), [Vértigo Político \(sitio\)](#), [Acustik Noticias \(sitio\)](#), [Once noticias \(sitio\)](#), [Hoja de Ruta \(Sitio\)](#), [Canal 150 El Financiero Bloomberg](#), [Noticias ZMG \(Sitio\)](#), [Canal 3 Imagen](#).

Causa interés el insurgente

(2023-09-19, Enrique Torres, El Heraldo de México, . 20)

El secretario de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), Jorge Nuño Lara, informó que el tren El Insurgente ha registrado una afluencia acumulada de 115 mil pasajeros desde su inauguración. El proyecto, que se espera esté completamente operativo en 2023, conectará a la Ciudad de México con el Valle de Toluca. La inversión total en el proyecto asciende a 91 mil 679 millones de pesos.

Marchas y bloqueos que afectarán la CDMX hoy 18 de septiembre

(2023-09-18, Redacción, El Heraldo de México (sitio),)

Este lunes 18 de septiembre, se esperan varias movilizaciones en la Ciudad de México, que podrían afectar a distintas demarcaciones de la ciudad. En Cuauhtémoc, empleados del Poder Judicial de la Ciudad de México protestarán por un aumento salarial del 7.7%. En Benito Juárez, trabajadores del Poder Judicial de la Ciudad de México también exigirán un aumento salarial. Además, miembros de la Asociación Civil TAMEXUN se movilizarán en la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) para exigir el retiro de retenes de las Fiscalías en las carreteras. En Álvaro Obregón, miembros del Sindicato Independiente de Trabajadores de la Universidad Autónoma Metropolitana (SITUAM) se concentrarán en la Secretaría de Hacienda y Crédito Público. En Xochimilco, trabajadores del Poder Judicial de la Ciudad de México se movilizarán al Reclusorio Preventivo Varonil Sur, mientras que en Iztapalapa lo harán al Reclusorio Preventivo Varonil Oriente. En Tláhuac, el Hospital General de Tláhuac del ISSSTE atenderá una solicitud de basificación y justicia laboral de los empleados. Por último, en Cuajimalpa, la asociación civil TAMEXUN tomará la carretera Federal Toluca-México para exigir el retiro de retenes de las Fiscalías en las carreteras.

UTILIZAN 115 MIL PASAJEROS "EL INSURGENTE" DURANTE SU PRIMER FIN DE SEMANA EN SERVICIO: NUÑO LARA

(2023-09-19, Staff, Poder Edomex EDOMEX (sitio),)

El secretario de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), Jorge Nuño Lara, informó que el primer tramo del tren "El Insurgente" ha tenido una afluencia acumulada de 115,000 pasajeros desde su entrada en servicio el pasado fin de semana. El tramo consta de cuatro estaciones: Zinacantepec, Toluca Centro, Metepec y Lerma. La segunda etapa del tren, que se extiende desde la Estación Lerma hasta Observatorio, está en construcción y tiene un avance del 70% en la Estación Vasco de Quiroga, el 75% en el doble voladizo y el 40% en el Viaducto Atirantado. El proyecto tendrá una inversión de 97,000 millones de pesos y se espera que esté completado en junio de 2024.

[Más por Más, La Razón de México](#).

Iniciará etapa 2 del tren en mayo de 2024

(2023-09-19, Eduardo Dina, Pedro Villa y Caña, Universal Gráfico, . 5)

La segunda etapa del Tren Interurbano México-Toluca "El Insurgente" comenzará en mayo de 2023, conectando los municipios mexiquenses de Lerma y Ocoyoacac con las alcaldías de Cuajimalpa, Álvaro Obregón y Miguel Hidalgo, en la Ciudad de México. La obra civil se completará en diciembre de 2022, mientras que la obra electromecánica y los servicios ferroviarios se terminarán en marzo de 2023. La construcción de la segunda etapa incluirá tres estaciones: Santa Fe, Vasco de Quiroga y Observatorio, esta última será una terminal multimodal que conectará con otros sistemas de transporte y beneficiará a cerca de 5 millones de personas. La inversión para esta etapa será de 62 mil millones de pesos.

Miles de personas usan tren "El Insurgente" durante primer fin de semana de servicio

(2023-09-19, Redacción, La Carpa.Mx (Sitio),)

El secretario de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes, Jorge Nuño Lara, informó que el primer tramo del tren "El Insurgente" ha registrado una afluencia acumulada de 115 mil pasajeros desde su entrada en servicio el pasado fin de semana. El tren, que consta de 4 estaciones y tiene un horario de funcionamiento de 6 de la mañana a 23 horas, es gratuito hasta el 30 de septiembre, y después tendrá un costo de 15 pesos. La obra, que tiene una inversión de 97 mil millones de pesos, está a cargo del Banco Nacional de Obras y Servicios Públicos. La segunda etapa del tren, que consta de la Estación Lerma hasta Observatorio, tiene un avance del 70% en la Estación Vasco de Quiroga, 75% en el doble voladizo y 40% en el Viaducto Atirantado.

Despegar celebra el regreso a la Categoría 1 en seguridad aérea

(2023-09-19, Redacción, Inversion Turística (sitio),)

Despegar celebró el regreso de México a la Categoría 1 en seguridad aérea, otorgada por la Administración Federal de Aviación de Estados Unidos. Este logro, gracias a los esfuerzos de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE), la Agencia Federal de Aviación Civil (AFAC) y las Cámaras de Diputados y Senadores, tendrá un impacto positivo en diversos sectores clave. La industria turística aportó 1.39 billones al PIB en el primer trimestre de 2023, y SECTUR informa que por vía aérea ingresaron a México 11.25 millones de turistas en el primer semestre del año.

Despegar se suma a la celebración por recuperar la Categoría 1 en seguridad aérea

(2023-09-19, Redacción, Nitu (Sitio),)

Despegar, la empresa de viajes líder en Latinoamérica, celebró el regreso de México a la Categoría 1 en seguridad aérea otorgada por la Administración Federal de Aviación de Estados Unidos (FAA). Esta categoría es el nivel más alto de seguridad aérea y permitirá a México aumentar las frecuencias de vuelo y abrir rutas aéreas hacia Estados Unidos. La recuperación de esta categoría fue posible gracias a los esfuerzos de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE), la Agencia Federal de Aviación Civil (AFAC) y las Cámaras de Diputados y Senadores. Despegar, con más de 23 años de experiencia en el sector turístico, se compromete a seguir impulsando acciones que fortalezcan el turismo en México.

Juez ordena frenar viaducto elevado Aeropuerto-Playas de Tijuana

(2023-09-19, Redacción, Punto Norte BC (sitio),)

Un juez federal ha concedido la suspensión provisional a vecinos de la colonia Libertad en Tijuana, quienes están afectados por la construcción del Viaducto Elevado Aeropuerto-Playas de

Tijuana por parte de la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena). El juez otorgó la suspensión provisional el 11 de septiembre, argumentando que las autoridades federales no tienen los permisos necesarios para llevar a cabo la construcción. Los vecinos argumentaron que la obra no cuenta con un Manifiesto de Impacto Ambiental (MIA) actualizado, un estudio de impacto urbano, un estudio de riesgo o una evaluación de impacto social, entre otros. La audiencia incidental programada para el miércoles 20 determinará si se concede la suspensión definitiva. Las autoridades citadas incluyen a la Sedena, el Gobierno del Estado, el Ayuntamiento de Tijuana, la Secretaría de Infraestructura Comunicaciones y Transportes (SICT), el Congreso de Baja California y otras.

Pruebas de segunda etapa de El Insurgente, Tren Interurbano México-Toluca, comenzarán en marzo de 2024

(2023-09-19, Héctor Aguilar Camín, Espejo del Poder VER (sitio),)

La segunda etapa de El Insurgente, el Tren Interurbano México-Toluca, iniciará pruebas en marzo de 2024, según anunció el presidente Andrés Manuel López Obrador. La obra, que corre de Lerma a Observatorio, tiene una longitud de 38 kilómetros, de los cuales 22 están a cargo de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT). El avance en estructura es del 80 por ciento, con la estación de Observatorio programada para completarse en diciembre de este año. El proyecto fue retomado por la Cuarta Transformación luego de quedar inconcluso en 2018, y se espera que esté en operación a mediados de 2024.

Pruebas de segunda etapa de El Insurgente, Tren Interurbano México-Toluca, comenzarán en marzo de 2024

(2023-09-19, Redacción, Hoy Xalapa VER (Sitio),)

El presidente Andrés Manuel López Obrador anunció que en marzo de 2024 comenzarán las pruebas de la segunda etapa de El Insurgente, Tren Interurbano México-Toluca, de Zinacantepec a Observatorio. La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) está a cargo de los 22 kilómetros restantes de esta etapa, que está cerca de su finalización. La estación de Observatorio estará terminada en diciembre de este año. La obra de movilidad consta de 58 kilómetros en total, desde el Estado de México hasta la Ciudad de México, en un recorrido de 39 minutos. El Insurgente ya ha prestado servicio a 115 mil pasajeros desde su inauguración.

BCS fortalecerá conectividad aérea

(2023-09-19, Karina Lizárraga, El sudcaliforniano BCS (sitio),)

La secretaria de Turismo y Economía, Maribel Collins, anunció que la Administración Federal de Aviación de Estados Unidos ha devuelto la Categoría 1 a la aviación mexicana, lo que garantiza el cumplimiento de los protocolos de seguridad establecidos por la Organización de Aviación Civil Internacional. Esta calificación permitirá ampliar las rutas aéreas hacia Estados Unidos, uno de los mercados más importantes para México. Collins destacó que esta recuperación de categoría es el resultado del trabajo conjunto de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes, la Secretaría de Relaciones Exteriores, las Cámaras de Diputados y Senadores, y la Agencia Federal de Aviación Civil. Esta noticia llega en un momento oportuno, ya que el aeropuerto de Los Cabos ha recibido un millón 257 mil turistas internacionales en los primeros seis meses de 2023, un aumento del 11.7% respecto al mismo período de 2022.

SICT suprime cobro de rampas de emergencia; Canacar aplaude la medida

(2023-09-18, Carlos Juárez, The Logistics World (sitio),)

La Cámara Nacional del Autotransporte de Carga (Canacar) ha elogiado la decisión de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) de eliminar el cobro por el uso de las rampas de emergencia en las carreteras federales de México. Anteriormente, los autotransportistas pagaban más de 200 mil pesos por evento para utilizar estas rampas. La medida beneficiará la seguridad de los millones de personas que transitan por las carreteras del país. Además, la SICT ha anunciado la creación del Sistema Informático de Registro de Servicios (Sirse), que permitirá a los operadores del sector tener mayor transparencia en las solicitudes de arrastre o salvamento.

2da etapa del Tren Interurbano México-Toluca estará lista en mayo

(2023-09-18, Fernanda Hernández, Centro Urbano (Sitio),)

La segunda etapa del Tren Interurbano México-Toluca, 'El Insurgente', comenzará a operar en mayo de 2024, según el titular de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), Jorge Nuño Lara. Esta segunda etapa conectará los municipios de Lerma y Ocoyoacac, en el Estado de México, con las alcaldías de Cuajimalpa, Álvaro Obregón y Miguel Hidalgo, en la Ciudad de México. La obra requerirá una inversión de 62,000 millones de pesos y tendrá las estaciones Santa Fe, Vasco de Quiroga y Observatorio. Las pruebas correspondientes a la segunda etapa del Tren iniciarán en marzo de 2024, después de la conclusión de la obra civil y electromecánica.

Delfina Gómez da detalles del Tren Interurbano México-Toluca

(2023-09-18, Redacción, Sé Uno Noticias (Sitio),)

La gobernadora del Estado de México, Delfina Gómez Álvarez, se unió al presidente Andrés Manuel López Obrador en la conferencia matutina para discutir los avances del Tren Interurbano México-Toluca. Esta obra de infraestructura, programada para concluir en diciembre, promete transformar la conectividad, el empleo y la economía en la región. Durante el mes de septiembre, el tren operará de forma gratuita en cuatro estaciones, y a partir de octubre tendrá un costo de 15 pesos desde cualquier punto. Se espera que el tren beneficie a aproximadamente 5 millones de habitantes, mejorando significativamente la movilidad y la conectividad en la región.

Segunda etapa de "El Insurgente" iniciará operaciones en mayo de 2024: SICT

(2023-09-18, Luis Valdés, 24-Horas.mx (Sitio),)

La segunda etapa del Tren Interurbano "El Insurgente", que conectará Toluca, Estado de México, con la Ciudad de México, comenzará a operar en mayo de 2024, según la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT). La primera etapa del proyecto fue inaugurada el 15 de septiembre de 2023 por el presidente López Obrador. La segunda etapa, que se extenderá desde Lerma hasta el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México, beneficiará a más de 10 millones de personas. El proyecto fue aprobado en 2014 y se espera que la construcción de la segunda etapa esté lista en 2023.

Tráfico y marchas para este lunes 18 de septiembre en CDMX

(2023-09-18, Redacción, La Prensa (Sitio),)

Este lunes 18 de septiembre, se llevarán a cabo varias marchas y concentraciones en la Ciudad de México. Entre las marchas, destaca la de la Colectiva Sobrevivientes de Femicidio, que demanda justicia para una víctima de intento de femicidio. También habrá concentraciones de trabajadores del Poder Judicial de la Ciudad de México, exigiendo un aumento salarial del 7.7%.

Además, la Asociación Civil Tamexun realizará protestas en distintas carreteras para exigir el retiro de retenes de las Fiscalías y denunciar abusos por parte de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT).

Delfina Gómez va a primera mañana como gobernadora del Edomex

(2023-09-18, Redacción, Concentra Arte (sitio),)

La gobernadora del Estado de México, Delfina Gómez, asistió a la conferencia de prensa matutina del presidente Andrés Manuel López Obrador para celebrar la inauguración del primer tramo del Tren Interurbano México-Toluca "El Insurgente". Esta obra, iniciada en 2015, conectará la Zona Metropolitana de Toluca con el poniente de la Ciudad de México. La inversión federal pública total es de 97 mil millones de pesos. La gobernadora Gómez destacó la importancia de la obra para los mexiquenses y agradeció al presidente López Obrador por su compromiso con el Estado de México.

Transportistas bloquean accesos a Uruapan, denuncian extorsiones de las autoridades

(2023-09-18, Redacción, Revista Transportes y Turismo (Sitio),)

Decenas de transportistas bloquearon carreteras en Uruapan, Michoacán, para protestar contra los abusos de las autoridades. La manifestación afectó las carreteras Carapan-Playa Azul y Morelia-Uruapan. La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) de Michoacán informó sobre las afectaciones. La Guardia Nacional también reportó el cierre de la carretera Pátzcuaro-Uruapan en ambos sentidos. La Secretaría de Seguridad Pública estatal está en conversaciones con los representantes de los transportistas para restablecer el libre tránsito.

"El Insurgente" traslada a 115 mil pasajeros en primer fin de semana de servicio

(2023-09-18, Redacción, Contralínea (Sitio),)

El Tren Interurbano México-Toluca, conocido como "El Insurgente", ha comenzado a funcionar en su primera etapa, con una afluencia de 115 mil pasajeros durante su primer fin de semana. La construcción de este sistema de transporte ha requerido una inversión de aproximadamente 97 mil millones de pesos, y la segunda etapa se espera que sea inaugurada el 24 de mayo de 2024. El acceso al tren es gratuito hasta el 30 de septiembre, y después tendrá un costo de 15 pesos hasta junio de 2024. La obra ha sido calificada como una de las más importantes del país y se espera que beneficie a más de 1.5 millones de personas.

Segunda etapa del Tren Interurbano México-Toluca inicia en mayo de 2024: SICT

(2023-09-18, Redacción, Enlace Radial (Sitio),)

La segunda etapa del Tren Interurbano México-Toluca "El Insurgente", que conectará los municipios mexiquenses de Lerma y Ocoyoacac con las alcaldías de Cuajimalpa, Álvaro Obregón y Miguel Hidalgo, en la Ciudad de México, iniciará en mayo del próximo año, según Jorge Nuño, titular de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT). La primera etapa del proyecto, que incluye las estaciones Zinacantepec, Toluca Centro y Metepec Lerma, fue inaugurada el viernes 15 de septiembre. Se espera que la obra civil hacia Observatorio se complete en diciembre, con la finalización de la obra electromecánica y servicios ferroviarios en marzo. La inversión total en el proyecto es de 97 mil millones de pesos.

Gobierno Federal autoriza 8 mil mdp para ampliar las líneas 4 y 6 del Metro en NL

(2023-09-18, Redacción, Telediario (Sitio),)

El gobierno de Nuevo León ha anunciado que cambiará el proyecto del Tren Suburbano por la extensión de las líneas 4 y 6 del Metro hasta Manuel Ordoñez en Santa Catarina y al Aeropuerto Internacional de Monterrey, respectivamente. El gobernador Samuel García Sepúlveda informó que la federación autorizó ocho mil millones de pesos para estas ampliaciones del Metro. Hernán Villarreal, secretario de Movilidad y Planeación Urbana, explicó que el proyecto del Tren Suburbano fue reemplazado por las extensiones del Metro. El gobernador también mencionó la posibilidad de construir un Transmetro para conectar la zona de Tesla con la ciudad. Esta decisión se produce después de que el gobierno estatal y el Banco Nacional de Obras y Servicios Públicos (Banobras) firmaran un convenio en septiembre de 2022 para iniciar los estudios del Tren Suburbano.

Renace la ConectividadAerolíneas nacionales aplauden recuperación de Categoría 1 y anuncian aperturas

(2023-09-18, Redacción, Pasillo Turístico (sitio),)

La Administración Federal de Aviación (FAA) ha restaurado la Categoría 1 en seguridad de aviación para México, permitiendo a las aerolíneas nacionales, como Aeroméxico, Volaris y Viva Aerobus, expandir sus operaciones en el mercado estadounidense. Tras dos años de espera, estas aerolíneas podrán competir con las aerolíneas estadounidenses en el mercado mexicano. Las tres aerolíneas agradecieron a las autoridades de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE), las Cámaras de Diputados y Senadores, y la Agencia Federal de Aviación Civil (AFAC) por su trabajo en la restauración de la Categoría 1. Aeroméxico destacó que este logro permitirá una mayor eficiencia en el uso de sus aviones, mejorando la experiencia del cliente. Volaris celebró la oportunidad de expandirse y crecer en el mercado estadounidense, mientras que Viva Aerobus destacó el fortalecimiento de la seguridad aérea y la profesionalización del sector debido a esta restauración.

Con una marcha y 19 mítines, iniciará CDMX la semana este 18 de septiembre de 2023

(2023-09-18, Redacción, Uno TV Noticias (Sitio),)

Este lunes 18 de septiembre de 2023 habrá varias marchas y manifestaciones en la Ciudad de México (CDMX). A las 6:00 horas, los trabajadores del Poder Judicial de la Ciudad de México (PJCDMX) se manifestarán en varias ubicaciones para exigir un aumento salarial del 7.7%. A las 12:00 horas, La Plataforma 420 llevará a cabo un mitin en el Monumento a la Madre para promover un trato digno para los consumidores de cannabis. A las 16:00 horas, sobrevivientes de feminicidio marcharán desde el Ángel de la Independencia hacia la ex Glorieta de Colón en apoyo a una sobreviviente de tentativa de feminicidio. También se esperan manifestaciones de la asociación civil TAMEXUN en varias ubicaciones a lo largo del día para exigir el retiro de los retenes de las fiscalías en las carreteras y protestar contra los supuestos abusos de

Delfina Gómez va a primera mañana como gobernadora del Edomex

(2023-09-18, Redacción, Aristegui Noticias (sitio),)

La gobernadora del Estado de México, Delfina Gómez, asistió a la conferencia de prensa matutina del presidente Andrés Manuel López Obrador para celebrar la inauguración del primer tramo del Tren Interurbano México-Toluca. Esta obra, que conectará la Zona Metropolitana de Toluca con la Ciudad de México, ha sido un proyecto de larga duración, iniciado durante la administración del expresidente Enrique Peña Nieto en 2015. Se espera que el tren tenga una demanda de 81

mil pasajeros diarios para el próximo año y que reduzca los tiempos de traslado. La inversión federal pública total para el proyecto es de 97 mil millones de pesos.

Segunda etapa de «El Insurgente» iniciará operaciones en mayo de 2024: SICT

(2023-09-18, Redacción, CCO Noticias (sitio),)

La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) anunció que la segunda etapa del Tren Interurbano "El Insurgente" comenzará operaciones en mayo de 2024. La primera etapa del tren fue inaugurada el 15 de septiembre de este año por el presidente López Obrador. Durante la inauguración, López Obrador se comprometió a apoyar a la nueva gobernadora del Estado de México, Delfina Gómez, así como lo hizo con el mandatario saliente, Alfredo del Mazo. La segunda etapa del tren, que unirá Toluca con la Ciudad de México, se espera que esté lista en mayo de 2024.

Huelga de UAW impactará en México

(2023-09-18, Maricarmen Cortés, Dinero en Imagen (Sitio),)

La huelga de United Auto Workers (UAW) en plantas de Ford, General Motors y Stellantis en Estados Unidos tendrá repercusiones en México debido a la integración en la cadena automotriz norteamericana. La huelga, que es la primera vez que se realiza simultáneamente en plantas de las tres automotrices, ha generado demandas elevadas de los trabajadores, como un incremento salarial del 20% y una reducción en la jornada laboral semanal a 32 horas. El presidente Joe Biden y el expresidente Barack Obama han intervenido para pedir a las armadoras que eleven sus ofertas. En México, el incremento salarial generará presiones para no abaratar la mano de obra y una huelga prolongada podría afectar la cadena de suministro y generar paros técnicos.

El Premio Naranja Dulce es para Jorge Nuño Lara, titular de la SICT, quien ha trabajado para recuperar la Categoría 1 en seguridad aérea que se perdió por la negligencia de su antecesor. Nuño Lara ha logrado una mayor coordinación con el nuevo titular de la AFAC, Miguel Enrique Vallín, y ha recuperado la Categoría 1 antes de la temporada invernal.

El Premio Limón Agrio es para Víctor Hugo Romo, exalcalde de Miguel Hidalgo y la dirigencia de Morena en la Ciudad de México, quienes demandaron la demolición de la casa de Xóchitl Gálvez, alegando que es una construcción ilegal. El alcalde de Miguel Hidalgo aclaró que la presunta omisión en la presentación del certificado de uso de suelo y ocupación ameritaría una multa al constructor, no al comprador, y no justificaría una demolición. El presidente Andrés Manuel López Obrador y Claudia Sheinbaum se manifestaron en contra de la demolición.

El "ABC" del Tren Interurbano México-Toluca | ruta, costo, acceso, diseño, horario y más

(2023-09-18, Redacción, Ciudadanos en Red (Sitio),)

El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, inauguró la primera etapa del Tren Interurbano México-Toluca, también conocido como "El Insurgente". El proyecto, iniciado en 2015, tuvo una inversión total de 93 mil 143 millones de pesos. La primera etapa del tren, que incluye cuatro estaciones, fue inaugurada el 15 de septiembre y se espera que la segunda etapa esté lista en el primer trimestre de 2023. El tren, que alcanza una velocidad de 160 km/h, tiene como objetivo acortar el tiempo de viaje entre Toluca y la Ciudad de México. El servicio será gratuito en septiembre y costará 15 pesos a partir de octubre.

Pruebas de segunda etapa de El Insurgente, Tren Interurbano México-Toluca, comenzarán en marzo de 2024

(2023-09-18, Redacción, Hoja de Ruta (Sitio),)

El presidente Andrés Manuel López Obrador anunció que las pruebas de la segunda etapa de El Insurgente, Tren Interurbano México-Toluca, comenzarán en marzo de 2024. La segunda etapa, que va de Lerma a Observatorio, tiene una longitud de 38 kilómetros, de los cuales 22 están a cargo de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT). La construcción de tres estructuras destacadas, un viaducto en doble voladizo, la estación Vasco de Quiroga y un puente atirantado, está casi terminada. En los 16 kilómetros correspondientes a la Ciudad de México, hay 25 frentes de construcción. El avance en estructura es del 80 por ciento. El proyecto, iniciado en 2015, requeriría una inversión de 97 mil millones de pesos.

Viva Aerobus celebra la recuperación de la Categoría 1 en seguridad aérea

(2023-09-18, Redacción, Teléfono Rojo (Sitio),)

La aerolínea Viva Aerobus felicita al Gobierno Federal de México y a las autoridades de aviación por la recuperación de la Categoría 1 en la Evaluación de Seguridad de la Aviación Internacional (IASA). Esta calificación es otorgada por la Agencia Federal de Aviación Civil de Estados Unidos (FAA) y es fundamental para operar vuelos a Estados Unidos. Viva Aerobus destaca el trabajo colaborativo de las autoridades y la industria para fortalecer la seguridad aérea y la profesionalización del sector. Esta recuperación permitirá a las aerolíneas mexicanas ampliar su oferta y conectividad a Estados Unidos, el mercado de pasajeros internacional más grande del mundo entre dos naciones.

Tren interurbano registra 115 mil usuarios el fin de semana: Jorge Nuño Lara

(2023-09-18, Redacción, La Razón On line (Sitio),)

El secretario de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes, Jorge Nuño Lara, informó que 115 mil pasajeros utilizaron el Tren "El Insurgente" durante el pasado fin de semana tras su inauguración por el presidente Andrés Manuel López Obrador. La primera etapa del tren, que incluye las estaciones de Zinacantepec, Toluca Centro, Metepec y Lerma, ha reportado una importante afluencia de pasajeros. Nuño Lara anunció que la obra civil a Observatorio se completará en diciembre, mientras que la obra electromecánica y de servicios ferroviarios estará lista en marzo. El proyecto del Tren "El Insurgente" contempla un recorrido de 58 kilómetros en 39 minutos. La inversión total en la obra es de 97 mil millones de pesos.

Tren México-Toluca operará hasta CDMX en segundo semestre 2024

(2023-09-18, Evangelina del Toro, T21 (Sitio),)

El tren México-Toluca, conocido como "El Insurgente", podría retrasar su inicio de operaciones debido a pendientes en la obra civil y electromecánica. Aunque se espera que la obra civil esté terminada este año, la obra electromecánica no puede comenzar hasta que la primera esté completa. Se espera que las pruebas preoperativas, que durarán un par de meses, comiencen en marzo de 2024. El servicio del tren comenzó el 15 de septiembre en el tramo de Zinacantepec a Lerma, con un horario de 06:00 a 23:00 horas y una tarifa de 15 pesos. La segunda etapa de la obra, que conectará las estaciones de Santa Fe, Vasco de Quiroga y Observatorio, requerirá una inversión de 62 mil millones de pesos y beneficiará a cinco millones de habitantes.

Alistan el segundo tramo de 'El Insurgente'; obra civil quedaría en diciembre

(2023-09-18, Redacción, Nación 321 (Sitio),)

El presidente Andrés Manuel López Obrador inauguró el primer tramo del tren Interurbano México-Toluca, llamado "El Insurgente". El tramo, que va desde Zinacantepec a Lerma, fue construido por el gobierno del Estado de México. Sin embargo, aún falta inaugurar el tramo de Lerma a Observatorio, en la Ciudad de México. Este tramo, de 38 kilómetros, está a cargo de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT). El secretario de Movilidad de la Ciudad de México, Jesús Esteva, informó que la obra civil estará concluida en diciembre y la obra electromecánica en marzo. El proyecto tiene una complejidad histórica, ya que incluye piezas de hasta 400 toneladas. En su primer fin de semana de operaciones, el tren movió a 120 mil pasajeros.

¿Qué marchas y manifestaciones habrá hoy 18 de septiembre en la CDMX?

(2023-09-18, Redacción, Publmetro (sitio),)

El Centro de Comando, Control, Cómputo, Comunicaciones y Contacto Ciudadano de la Ciudad de México (C5) ha informado sobre varias manifestaciones y movilizaciones programadas para el lunes 18 de septiembre en la Ciudad de México. Estas incluyen una caminata en apoyo a una sobreviviente de tentativa de feminicidio, una reunión informativa en la Colonia Euzkadi, una manifestación de trabajadores del Poder Judicial de la Ciudad de México (PJCDMX) que exigen un aumento salarial del 7.7%, y una protesta de la Asociación Civil TAMEXUN para exigir la retirada de los retenes de las Fiscalías y por abusos por parte de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT). Se recomienda a los ciudadanos tomar precauciones y evitar estas áreas durante los horarios de las manifestaciones.

Viva Aerobus celebra la recuperación de la categoría 1

(2023-09-18, Redacción, Reportacero (Sitio),)

Viva Aerobus, una aerolínea de bajo costo, celebra la recuperación de la calificación de Categoría 1 en la Evaluación de Seguridad de la Aviación Internacional (IASA) por parte de la Agencia Federal de Aviación Civil de México (AFAC). Esta calificación es la máxima en términos de seguridad aérea y fue obtenida tras dos años de trabajo conjunto entre las autoridades de México y Estados Unidos. Viva Aerobus felicita a las autoridades mexicanas y agradece a la FAA por su asistencia técnica y apoyo. Esta calificación permitirá a las aerolíneas mexicanas ampliar su oferta y conectividad con Estados Unidos, el mercado de pasajeros internacional más grande del mundo entre dos naciones.

Resumen de la conferencia matutina desde Palacio Nacional.

(2023-09-18, Mario González, 100.1 Stereo Cien,)

Andrés Manuel López Obrador presidente de México se pronunció sobre la posibilidad de compra de vacunas contra Covid- 19 y el anuncio de Jorge Alcocer titular de la SSA Federal sobre el próximo periodo de vacunación se tendrá prioridad a la población vulnerable y la posibilidad en la utilización de la vacuna "Patria" En la extradición de Ovidio Guzmán parte del convenio con EEUU fue acelerado el proceso en el marco de la FGR y de la SRE un tema "politiquero" por las elecciones en Estados Unidos En el caso de Emma Coronel podría ser extraditada en caso de que la FGR lo solicite Reconoció a los cadetes participantes en la conmemoración del 16 de septiembre calificó el momento como memorable sobre la participación de los representantes militares rusos y estadounidenses aclaró que siempre se ha hecho Sobre la petición de EEUU para continuar la investigación de los desaparecidos de Ayotzinapa AMLO se reunirá con los padres de los normalistas desaparecidos En su primer fin de semana de funcionamiento el Tren

Interurbano México- Toluca transportó a 115 mil usuarios informó Jorge Nuño Lara titular de la SICT Ricardo Sheffield titular de la Profeco destacó a los más careros en la venta de los productos de la canasta básica y de combustibles AMLO hablará que es falsa la puesta en marcha de una primera parte de el acueducto El Cuchillo II en NL

..

CONFERENCIA MATUTINA DEL PRESIDENTE DE MÉXICO, LIC. ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR (Martí Batres, jefe de Gobierno de la Ciudad de México).

(2023-09-18, Andrés Manuel López Obrador, Canal 14,)

46 - Tomó la palabra el jefe de Gobierno Martí Batres 47 - Celebró que la época de trenes también haya llegado a la CDMX con "El Insurgente" Añadió que en la CDMX se están construyendo tres estaciones del tren que conectarán a la obra con las alcaldías Álvaro Obregón Cuajimalpa y Miguel Hidalgo 48 - Afirmó que hay reuniones constantes entre el gobierno de la CDMX y SICT y explicó que el tren interurbano conectará con el Metro Tren Ligero y Cablebús de la capital

..

Inauguraron primer tramo del Tren Interurbano México-Toluca. Tras casi 10 años en construcción, el presidente Andrés Manuel López Obrador inauguró el primer tramo de "El Insurgente".

(2023-09-18, Iñaki Manero, Alejandro Villalvazo, 88.9 Noticias,)

Inauguraron primer tramo del Tren Interurbano México-Toluca Tras casi 10 años en construcción el presidente Andrés Manuel López Obrador inauguró el primer tramo de "El Insurgente" el 15 de septiembre de 2023 Jorge Nuño Lara titular de la SICT informó que el cobro será de \$15 Delfina Gómez gobernadora del Edomex destacó la necesidad de unir esfuerzos en la construcción de infraestructura Alfredo del Mazo fue recibido con abucheos En Marzo de 2024 se inaugurarán las tres estaciones que están en la Ciudad de México El acceso será a través de la Tarjeta de MI

..

El presidente López Obrador anunció la semana pasada que México recuperaría la Categoría Uno, al fin se logró; se hizo un recuento de los problemas aeroportuarios en el país, reportaje.

(2023-09-18, Luis Cárdenas, 102.5 MVS Noticias,)

El presidente López Obrador anunció la semana pasada que México recuperaría la Categoría Uno al fin se logró; se hizo un recuento de los problemas aeroportuarios en el país reportaje Con el retorno a la Categoría Uno México podrá abrir nuevas rutas a EU informó Jorge Nuño titular de la SICT; fue en mayo de 2021 cuando México regresó a la categoría Dos

..

El tren Interurbano México-Toluca inicio operaciones, más de 100 mil personas acudieron a las primeras vueltas, así lo confirmó el Titular de la SICT.

(2023-09-18, Carlos Zúñiga, Paola Barquet, Canal 6 Multimedia,)

El tren Interurbano México-Toluca inicio operaciones más de 100 mil personas acudieron a las primeras vueltas así lo confirmó el Titular de la SICT Martí Batres informó que se espera que las

obras sean terminadas antes de que termine la administración Durante los primeros recorridos se pudo ver los trenes llenos los usuarios indicaron que este tren recortaba sus tiempos de recorridos Además se pudo ver a un payaso que estaba bromeando con los usuarios para ganarse algunas monedas

..

La segunda etapa del Tren Insurgentes de Toluca a la CDMX iniciará en mayo del 2024. El titular de la SICT, Jorge Nuño, dijo que desde el 15 de septiembre empezó operaciones en cuatro estaciones.

(2023-09-18, Carlos Allende, Canal 8.1 Herald TV,)

La segunda etapa del Tren Insurgentes de Toluca a la CDMX iniciará en mayo del 2024 El titular de la SICT Jorge Nuño dijo que desde el 15 de septiembre empezó operaciones en cuatro estaciones

..

CONFERENCIA MATUTINA DEL PRESIDENTE DE MÉXICO, LIC. ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR (Jorge Nuño, titular de la SICT).

(2023-09-18, Andrés Manuel López Obrador, Canal 14,)

35 - Tomó la palabra el titular de la SICT Jorge Nuño 36 - Recordó que el Tren "El Insurgente" fue inaugurado el pasado fin de semana y destacó que el proyecto tendrá un recorrido de 39 minutos; la inversión fue de 97 mmdp agregó 37 - Consideró que en marzo ya se estaría terminando la obra electromecánica y de servicios ferroviarios Reconoció a Banobras por su apoyo en la obra

..

Gobernadora de Quintana Roo, Mara Lezama, informó que al recuperar México la categoría de seguridad 1 se abrirán nuevas rutas aéreas.

(2023-09-18, Iñaki Manero, Alejandro Villalvazo, 88.9 Noticias,)

Gobernadora de Quintana Roo Mara Lezama informó que al recuperar México la categoría de seguridad 1 se abrirán nuevas rutas aéreas y añadió la estimaciones de Jorge Nuño Lara titular de la SICT en México se abrirán 50 nuevas rutas hacia EEUU

..

CONFERENCIA MATUTINA DEL PRESIDENTE DE MÉXICO, LIC. ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR (Jesús Esteva, titular de la Sobse de la CDMX).

(2023-09-18, Andrés Manuel López Obrador, Canal 14,)

40 - Tomó la palabra Jesús Esteva titular de la Sobse de la CDMX 41 - Informó del tramo de obra que ya fue entregado a la SICT para la implantación de vía y explicó la construcción de los dobles voladizos que se están haciendo donde colabora ICA 42 - Presentó un video sobre la inauguración de la primera etapa del Tren "El Insurgente"; en él se indican los trabajos que ya se concluyeron y los que continúan pendientes 43 - En la segunda etapa de la obra se logrará la conexión de municipios del Edomex con las alcaldías Cuajimalpa y Miguel Hidalgo

..

El titular de la SICT, Jorge Nuño, informó que la segunda etapa del Tren Interurbano se pondrá en marcha en mayo del 2024 / Las Noticias.14:00.

(2023-09-18, Andrés Fernández, Monitoreo Especial 1,)

El titular de la SICT Jorge Nuño informó que la segunda etapa del Tren Interurbano se pondrá en marcha en mayo del 2024 La gobernadora del Estado de México Delfina Gómez agradeció la entrega de la primera fase del Tren Medio: Televisa Edomex Programa: Las Noticias 14:00

..

Este 15 de septiembre fue inaugurado el Tren Interurbano México-Toluca "El Insurgente". (Reportaje)

(2023-09-18, Braulio Luna, Canal 21 Capital 21,)

Este 15 de septiembre fue inaugurado el Tren Interurbano México-Toluca "El Insurgente" (Reportaje) El presidente López Obrador inauguró el primer tramo de la obra junto a Delfina Gómez gobernadora entrante del Estado de México y el gobernador saliente del Estado de México Alfredo del Mazo Se inauguraron las estaciones Zinacantepec Toluca Metepec y Lerma El servicio será gratuito para septiembre y a partir de octubre tendrá un costo de \$15 Jorge Nuño Lara titular de la SICT informó que el horario de operación será de 06:00 a 23:00 horas de lunes a domingo Y durante el sábado se tuvo una afluencia de 51 700 pasajeros Martí Batres jefe de gobierno de la CDMX destacó que con estas obras conectarán los municipios de Lerma con las alcaldías Cuajimalpa Miguel Hidalgo y Álvaro Obregón

..

El Insurgente estaría listo hasta el segundo trimestre de 2024; se podrá usar la tarjeta de movilidad del STC Metro y el signatario es Banobras: Jorge Nuño, SICT.

(2023-09-18, Susana Sáenz, Canal 150 El Financiero Bloomberg,)

El Insurgente estaría listo hasta el segundo trimestre de 2024; se podrá usar la tarjeta de movilidad del STC Metro y el signatario es Banobras: Jorge Nuño SICT

..

Resumen a la hora, Imagen Informativa Primera Emisión.

(2023-09-18, Pascal Beltrán del Río, 90.5 Imagen,)

*AMLO informa que Ovidio Guzmán "El Ratón" no interpuso un amparo para no ser extraditado Dice que hay dos temas que se destacan con fines politiqueros en vísperas de las elecciones de Estados Unidos: el narcotráfico y la migración *El titular de la SICT Jorge Nuño Lara informa que en la Ciudad de México se están construyendo tres estaciones del tren "El Insurgente" que conectarán a Lerma con Cuajimalpa Miguel Hidalgo y Álvaro Obregón *Delfina Gómez asistió este lunes 18 de septiembre a la conferencia mañanera del presidente Andrés Manuel López Obrador después de haber rendido protesta como gobernadora del Estado de México "Yo únicamente vengo primero a ponerme a sus órdenes" expresó Gómez al agradecer a nombre de los mexiquenses la construcción del Tren México-Toluca "El Insurgente" *El presidente Andrés Manuel López Obrador aseguró que "siempre se hace" ante las críticas por la participación del ejército ruso en el desfile cívico militar del pasado 16 de septiembre En su conferencia mañanera

de este lunes 18 de septiembre en Palacio Nacional López Obrador destacó que México tiene relaciones con otros países y por eso marcharon contingentes de otros países *El líder nacional del PAN Marko Cortés aseguró que su partido buscará evitar que se apruebe el proyecto de Presupuesto para el 2024 por el endeudamiento que propone y se dedique un mayor gasto al sector salud aprovechando el liderazgo de Xóchitl Gálvez para cambiarlo

..

Resumen Informativo, La Octava con Carlos Castellanos.

(2023-09-18, Carlos Castellanos, 88.1 La Octava,)

snap El Presidente AMLO aseguró que no ven ningún problema que se importen vacunas contra Covid-19 * El gobernador de Jalisco Enrique Alfaro pidió que MC postule un militante del partido a la presidencia de México * Jorge Nuño titular de la SICT informó que la segunda etapa del Tren Interurbano México-Toluca estará lista hasta mayo 2024 * Grupo de migrantes irrumpió en oficinas de la COMA en Tapachula Chiapas * Papa Francisco pidió unión al planeta para hacer frente al desastre climático

..

CONFERENCIA MATUTINA DEL PRESIDENTE DE MÉXICO, LIC. ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR (Eduardo Gómez Parra, director general de Desarrollo Ferroviario y Multimodal de la SICT).

(2023-09-18, Andrés Manuel López Obrador, Canal 14,)

38 - Tomó la palabra Eduardo Gómez Parra director general de Desarrollo Ferroviario y Multimodal de la SICT 39 - Informó que la segunda etapa del Tren "El Insurgente" es la que irá de Lerma a Observatorio donde 22 kilómetros están a cargo de la SICT; 21 ya están terminados aseguró y explicó las obras que se siguen llevando a cabo

..

Jorge Nuño, SICT: Tren México-Toluca estaría listo hasta segundo trimestre de 2024.

(2023-09-18, VÁ-ctor Piz, Canal 150 El Financiero Bloomberg,)

Jorge Nuño SICT: Tren México-Toluca estaría listo hasta segundo trimestre de 2024 Se podrá usar la tarjeta de movilidad del Metro el costo será de 15 pesos El asignatario del proyecto es Banobras

..

TREN TRANSÍSTMICO

Es realidad el Tren Interoceánico

(2023-09-18, Redacción, Imagen del Golfo VER (sitio),)

El presidente Andrés Manuel López Obrador realizó un recorrido de prueba en el Tren Interoceánico de Salina Cruz, Oaxaca, rumbo a Coatzacoalcos, Veracruz. Durante el viaje, la gente saludaba con emoción al mandatario, y algunos miembros del gabinete, como la secretaria de Energía Rocío Nahle, lo acompañaban. El gobernador de Veracruz, Cuitláhuac García Jiménez, también estuvo presente y expresó su emoción por el regreso del tren de pasajeros a México y Salina Cruz, Oaxaca, conectado con Coatzacoalcos, Veracruz. Sin embargo, en

Coatzacoalcos, una multitud de manifestantes esperaba al presidente, revelando la incapacidad del gobierno estatal para solucionar problemas. En otro tema, la Fiscal General del Estado Verónica Hernández Giadán tendrá que informar detalladamente sobre el caso de la exjueza Angélica Sánchez Hernández a Luisa María Alcalde Luján, secretaria de Gobernación, y a la secretaria de Relaciones Exteriores Alicia Bárcena. Por otro lado, comenzaron los destapes en Veracruz, con funcionarios buscando diputaciones y senadurías para obtener inmunidad y fuero. Zenyazen Escobar, secretario de Educación, ha sido destapado como candidato a senador.

Anuncia Cuitláhuac fiesta popular en el sur para celebrar puesta en marcha del Tren Transístmico

(2023-09-18, Redacción, El Demócrata VER (sitio),)

El gobernador de Veracruz, Cuitláhuac García Jiménez, anunció que el tren Interoceánico del Istmo de Tehuantepec comenzará a operar en diciembre de este año, con un recorrido de Salina Cruz, Oaxaca, a Coatzacoalcos, Veracruz. García Jiménez planea celebrar el inicio de las operaciones con una fiesta popular en el sur de Veracruz. El tren cuenta con una versión turística que incluye un comedor panorámico, lo que podría atraer turismo a la región.

Tren Transístmico comenzará operaciones con vagones reconstruidos; fueron adquiridos en Estados Unidos y Reino Unido

(2023-09-18, Redacción, SDP Noticias (sitio),)

El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador (AMLO), anunció que el Tren Transístmico, que conecta Salina Cruz a Coatzacoalcos, comenzará a operar pronto con vagones reconstruidos. El proyecto, que tiene como objetivo desarrollar los puertos de Salina Cruz, Coatzacoalcos, Dos Bocas y Puerto Chiapas, ha avanzado significativamente en la rehabilitación de vías, puentes y obras de drenaje. AMLO destacó que los vagones reconstruidos, procedentes de Estados Unidos y Reino Unido, son cómodos y de alta calidad. Sin embargo, estos vagones son temporales y se espera que sean reemplazados en el futuro.

Tren Transístmico del Istmo de Tehuantepec fue un gran acierto de la 4T

(2023-09-18, Redacción, Libertad Oaxaca OAX (sitio),)

El gobernador de Oaxaca, Salomon Jara Cruz, elogió el Tren Transístmico del Istmo de Tehuantepec, que conectará los puertos de Salina Cruz y Coatzacoalcos, como un gran acierto de la 4T. Destacó que esta ruta de 377 kilómetros, que forma parte del Corredor Interoceánico del Istmo de Tehuantepec, permitirá el transporte de mercancías con mayor velocidad. El gobernador también mencionó el éxito de la Verbena Popular en la celebración de las Fiestas Patrias, enfatizando que el pueblo es el único protagonista en el gobierno actual. Según una encuesta, el presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, es considerado un héroe y una figura de orgullo para los mexicanos.

Realiza presidente AMLO recorrido de prueba del Tren Transístmico

(2023-09-18, Redacción, Cintalapanecos CHIS (sitio),)

El presidente Andrés Manuel López Obrador realizó un recorrido de prueba del Tren Transístmico de pasajeros, parte del Corredor Interoceánico en el Istmo de Tehuantepec. El tren conectará los puertos de Salina Cruz, Oaxaca, y Coatzacoalcos, Veracruz, facilitando el transporte de carga y pasajeros entre el Pacífico y el Golfo de México. La construcción de la ruta está a cargo de la Secretaría de Marina. El recorrido de prueba contó con la presencia del secretario de Marina,

José Rafael Ojeda Durán, y el titular de la Sedatu, Román Meyer, entre otros. El proyecto busca impulsar el desarrollo económico en la región.

[De Luna QROO \(Sitio\)](#), [AMX Edo de Mex, Canal 3 Imagen](#), [Expansión Política CDMX \(sitio\)](#), [Enlace Veracruz 212 VER \(sitio\)](#), [El Portal VER \(sitio\)](#), [Noventa Grados MICH \(Sitio\)](#), [El Dictamen \(sitio\)](#), [El Orbe de Tapachula CHIS \(sitio\)](#), [Canal 40 Adn, El Porvenir NL \(sitio\)](#), [GRC Noticias CHIS \(sitio\)](#), [La Voz del Sureste CHIS \(sitio\)](#), [AZ Medios Agencia de Información CHIS \(sitio\)](#), [Emsa Valles SLP \(sitio\)](#), [Campeche Hoy CAM \(sitio\)](#).

Denuncian despido de 500 trabajadores de coquizadora en Salina Cruz

(2023-09-18, Agencias, Tiempo Digital OAX (Sitio),)

La empresa ICA FLUOR ha despedido a al menos 500 trabajadores que laboraban en la construcción de la planta coquizadora de la refinería de Salina Cruz. Los trabajadores despedidos alegan que la Secretaría de Energía (Sener) adeuda cinco meses del contrato. Los empresarios del transporte de carga están solicitando ser contratados para el traslado de las estructuras necesarias para la planta coquizadora. Por otro lado, los petroleros liquidados en los años 90 reclaman ser contratados y jubilados. La construcción de la planta coquizadora, que requerirá una inversión de 60 mil millones de pesos, comenzó en octubre de 2020 y se espera que esté lista en septiembre de 2024.

Salomón Jara, señala Tren Transísmico como motor de desarrollo económico

(2023-09-18, Redacción, Mega Noticias MEX (sitio),)

El gobernador de Oaxaca, Salomón Jara Cruz, realizó un recorrido de prueba por la Línea Z del Tren Transísmico del Corredor Interoceánico, que estará disponible para el público en diciembre de 2023. Durante el recorrido, Jara Cruz saludó a los ciudadanos que se encontraban a lo largo de las vías, con una velocidad máxima de 5 km/h. Este proyecto ha contribuido a un crecimiento del 6% en el Sur de México, mientras que el Norte y el Centro han quedado rezagados. En otras noticias, Ovidio Guzmán, hijo de "El Chapo", se declaró inocente de los cargos de narcotráfico y lavado de dinero en Estados Unidos. Por otro lado, un salón de eventos públicos en Oaxaca fue clausurado tras una riña y disparos de armas de fuego, en una fiesta clandestina donde se vendía alcohol a menores de edad. Finalmente, el Gobierno de Oaxaca emitió la convocatoria para el Premio Estatal del Deporte 2023, que reconocerá a personas, equipos y organismos que hayan contribuido al desarrollo y promoción del deporte a nivel nacional e internacional.

» Habrá boom económico con el Tren Transísmico, asegura Salomón Jara

(2023-09-18, Redacción, Calle México (Sitio),)

El gobernador de Oaxaca, Salomón Jara Cruz, destacó la importancia del Tren Transísmico en la transformación del sur-sureste de México. Aseguró que la expansión de la actividad económica del país y gran parte del comercio mundial dependerá de esta infraestructura ferroviaria, que forma parte del Corredor Interoceánico del Istmo de Tehuantepec. Jara Cruz afirmó que el Tren Transísmico, junto con el CIIT, es el proyecto de desarrollo industrial y logístico más importante del sexenio, con un impacto significativo en la economía del país en los próximos 50 años. Además, destacó que el tren no solo acortará distancias para el transporte de mercancías, sino que también reactivará el transporte de personas a bajo costo, impulsando la actividad comercial y turística.

AMLO celebra que festejos patrios hayan sido en un clima de felicidad y amor

(2023-09-18, Enrique Vega Zamora, Nación 321 (Sitio),)

El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, decidió incluir en su arenga del Grito de Independencia la frase "muera la corrupción, la avaricia y el racismo y viva el amor". En su conferencia matutina, destacó el ambiente fraterno y amoroso de las celebraciones del 15 y 16 de septiembre, agradeciendo al pueblo por su confianza y apoyo. Además, resaltó la buena disposición de la gente durante su recorrido por el Tren Transístmico en el Istmo. López Obrador reafirmó su compromiso de no traicionar al pueblo y recordó las palabras de José Martí: "que amor con amor se paga".

Tren Interoceánico y Corredor Interoceánico columna vertebral de este sexenio

(2023-09-18, Redacción, Diario del Istmo VER (sitio),)

El gobernador de Oaxaca, Salomón Jara Cruz, ha destacado la importancia del Tren Transístmico y el Corredor Interoceánico del Istmo de Tehuantepec para el desarrollo económico de México. Jara Cruz señala que esta infraestructura, construida durante el sexenio del presidente Andrés Manuel López Obrador, tendrá un impacto significativo en la economía del país durante los próximos cincuenta años. El gobernador destaca que el proyecto ha sido impulsado por el presidente de México y respaldado por el Congreso de la Unión, lo que ha permitido la construcción de la infraestructura en un tiempo récord. Jara Cruz también enfatiza la importancia de la colaboración entre los gobiernos estatal y federal para garantizar el éxito del proyecto.

El Veracruz, el presidente probó tren transístmico.

(2023-09-18, Vaitiare Mateos, Leonardo Arriaga, Otoniel Martínez, Canal 1 Azteca 1,)

El Veracruz el presidente probó tren transístmico Viajó 9 horas de Oaxaca a Veracruz

..

Resumen Informativo, Romandía en El Herald.

(2023-09-18, Sandra Romandía, 98.5 El Herald Radio,)

snap Ovidio Guzmán fue extraditado a EUA la tarde del 15 de septiembre tras permanecer en una prisión de México ; SRE procedió a conceder la extradición * Emma Coronel reapareció este fin de semana tras ser liberada * Marcelo Ebrard anunció la creación de su asociación civil El camino de México * Claudia Sheinbaum coordinadora de los comités de defensa de la 4T inició las actividades de "La esperanza nos une" en Morelia Michoacán * Ayer López Obrador realizó recorrido de prueba en el Tren Transístmico junto con integrantes de su gabinete y gobernadores de Oaxaca y Veracruz * La saxofonista y activista María Elena Ríos denunció un atentado en su contra * Gran conmoción por el feminicidio de Ana María Serrano Céspedes de 18 años * En Tapachula Chiapas decenas de migrantes irrumpieron en instalaciones de la COMAR generando daños y heridos * En Michoacán fueron detenidos 20 hombres y 6 mujeres pertenecientes a grupo civil de autodefensas * Mañana a las 11 de la mañana en la CDMX sonarán 13 mil 933 altavoces en postes del C5 como parte del Segundo Simulacro Nacional * Huelga automotriz de Ford GMC y Stellantis en EUA amenazó con extenderse si empresas no garantizan mejores propuestas salariales

..

Resumen Informativo Noticias MVS Primera Emisión.

(2023-09-18, Luis Cárdenas, 102.5 MVS Noticias,)

*El presidente López Obrador encabezó el primer recorrido de prueba del Tren Interoceánico en el Istmo de Tehuantepec estuvo acompañado de los gobernadores de Oaxaca y de Veracruz
*La Asociación Sindical de Sobrecargos de Aviación celebró que México haya recuperado la Categoría Uno en seguridad aérea *Saul Monreal Ávila hermano de Ricardo Monreal anunció que dejará su cargo como alcalde de Fresnillo para buscar una candidatura en el Senado *El ex presidente Donald Trump se lanzó contra México por su inacción contra los cárteles de la droga

..

LEY DE OBRAS PÚBLICAS

Aumentan modalidades de fraude: desde extorsiones hasta pirámides financieras

(2023-09-18, José Réyez, Contralínea (Sitio),)

El número de delitos cibernéticos en México ha aumentado en un 50% en los últimos cinco años, con un promedio de 30,000 denuncias por año. Los delincuentes han desarrollado nuevas modalidades de fraude, como montadeudas, llamadas de extorsión, falsos premios, venta de productos apócrifos y suplantación de identidad. Para combatir estos delitos, se han presentado seis iniciativas de reforma al Código Penal Federal, dos a la Ley de Adquisiciones, Arrendamientos y Servicios del Sector Público, dos a la Ley de Obras Públicas y Servicios Relacionados con las Mismas, y otras reformas a la Ley General de Salud y la Ley de Protección y Defensa al Usuario de Servicios Financieros.

REFORMA ENERGÉTICA

Carlos Treviño, ex director de Pemex, no puede ser detenido por el caso Odebrecht

(2023-09-18, Rubén Mosso, Milenio (sitio),)

El Tribunal Federal desechó el recurso de revisión presentado por la Fiscalía General de la República (FGR) para anular la suspensión definitiva que impide la aprehensión de Carlos Treviño Medina, ex director de Petróleos Mexicanos (Pemex). Treviño fue acusado de recibir un soborno de 4 millones de pesos por aprobar la reforma energética, en un caso relacionado con el escándalo Odebrecht. El Quinto Tribunal Colegiado en Materia Penal determinó que el fiscal en jefe de la Fiscalía de la Unidad de Investigación carece de legitimación para interponer el recurso de revisión. La Organización Internacional de Policía Criminal (Interpol) canceló la ficha roja emitida contra Treviño por considerar que las autoridades mexicanas violaron el debido proceso y los derechos humanos.

[Bi Noticias AGS \(Sitio\)](#), [Noticias GGL DGO \(sitio\)](#),

» Carlos Treviño, ex director de Pemex, no puede ser detenido por el caso Odebrecht

(2023-09-19, Redacción, Calle México (Sitio),)

El Tribunal Federal ha rechazado el recurso de revisión presentado por la Fiscalía General de la República (FGR), que buscaba anular la suspensión definitiva que impide la detención de Carlos Treviño Medina, ex director de Petróleos Mexicanos (Pemex). Treviño es acusado de recibir un soborno de 4 millones de pesos por aprobar la reforma energética, un caso relacionado con el escándalo Odebrecht. El tribunal determinó que el fiscal a cargo carece de legitimación para presentar el recurso de revisión. La Interpol ha cancelado la ficha roja contra Treviño debido a irregularidades graves en el proceso. La suspensión definitiva se mantendrá hasta que se resuelva el juicio de amparo.

Conferencia del presidente López Obrador de este lunes 17 de septiembre 2023

(2023-09-18, Redacción, Sociedad Noticias CDMX (sitio),)

El periodista Fausto Hernández critica la falta de cobertura mediática sobre las declaraciones del exdirector de Pemex, Emilio Lozoya, quien afirmó haber recibido dinero durante la campaña del expresidente Peña Nieto para pagar gastos de campaña y sobornar a legisladores del PAN a favor de la Reforma Energética. Hernández argumenta que estos hechos no se discuten en los programas de televisión o radio, lo que considera una forma de censura. Según Hernández, los medios de comunicación están ocultando información importante, y la gente debería estar preocupada por la falta de transparencia.

Protegen jueces a Treviño

(2023-09-19, Redacción, Basta, . 6)

El Quinto Tribunal Colegiado en Materia Penal de la Ciudad de México ha rechazado el recurso de revisión presentado por la Fiscalía General de la República (FGR) para anular la suspensión definitiva que protege a Carlos Treviño Medina, exdirector de Petróleos Mexicanos (Pemex), de ser detenido por acusaciones relacionadas con el caso Odebrecht. Treviño Medina, quien fue director de Pemex durante el sexenio de Enrique Peña Nieto, es acusado de recibir sobornos de \$4 millones a cambio de su apoyo a la Reforma Energética. Los magistrados del tribunal determinaron que la FGR carece de legitimación para presentar el recurso de revisión. La suspensión definitiva a favor de Treviño Medina, otorgada el 19 de mayo pasado, seguirá vigente hasta que se resuelva el juicio de amparo en su totalidad.

CMIC ESTATALES

¿Infraestructura vial en La Laguna ayuda a evitar accidentes? Esto pide la NOM037-SCT2-2020

(2023-09-18, Luis Carlos Valdés, Milenio (sitio),)

Muchos son los motivos a los que se aluden y que derivaron en accidentes viales que provocaron daños materiales e incluso desenlaces fatales Sin embargo ¿qué tan determinante en las consecuencias de los accidentes es el cumplimiento u omisión de la autoridad por dotar de la infraestructura vial que les obliga la Norma Oficial Mexicana NOM037-SCT2-2020 de Barreras de protección en carreteras y vías urbanas publicada en el Diario Oficial de la Federación el 18 de febrero de 2021?

..

Ayuntamiento de Chilpancingo instala sedes alternas y lleva módulos a la plaza Cívica para la atención ciudadana

(2023-09-19, Redacción, Réplica Guerrero GRO (sitio),)

La presidenta municipal Norma Otilia Hernández Martínez dio a conocer que las cajas de pago de servicios y trámites continuarán operando con normalidad en distintas sedes alternas para continuar brindando atención a la población

..

Conflicto AHMSA derivó en un problema social general

(2023-09-19, Redacción, El Tiempo COAH (sitio),)

Eugenio Williamson Iribarren, presidente de la Asociación de Empresarios y Colonos de Coahuila, denunció la situación crítica que enfrentan los trabajadores sindicalizados y de confianza de Altos Hornos de México, advirtiendo que podría desencadenar un estallido social. Williamson Iribarren instó a las autoridades federales, estatales y municipales a abordar esta problemática, destacando la falta de respuesta de la Secretaría de Economía. La región Centro y Carbonífera, afectada por esta controversia entre el presidente y un particular, se encuentra al borde de la extinción, por lo que es necesario crear empleo para los trabajadores y proveedores.

En crisis quirófano del IMSS

(2023-09-18, Redacción, Periodico la Voz COAH (sitio),)

El consejero Eugenio Williamson Yribarren ha informado que se darán a conocer casos de falta de atención médica en la Clínica 7 del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) ante el Consejo Consultivo del IMSS. Entre los problemas destacados se encuentra el tiempo de espera para las operaciones, con un paciente esperando un año para ser operado, solo para que se le dijera que se la realizarían en una fecha desconocida. Dos pacientes más tampoco pudieron ser operados por especialistas. Además de la falta de aire acondicionado, fallas en los elevadores y mal servicio de algunos administrativos o médicos, estos casos serán presentados en la próxima reunión del Consejo Consultivo para presionar por una solución.

Enfrenta Juárez déficit de 36 mil trabajadores

(2023-09-18, El Diario de Juarez, Mayra González, Diario Chihuahua (Sitio),)

Ciudad Juárez, México, enfrenta una escasez de mano de obra en los sectores de la industria maquiladora, el comercio y la construcción. Se estima que faltan 36,000 empleados en estos sectores. La presidenta local de la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación (Canacintra), Isela Molina, afirma que hay unas 20,000 vacantes disponibles en el sector industrial y en las pequeñas y medianas empresas (Pymes). Para abordar esta escasez, Canacintra ha implementado el programa Educación Dual, que ha colocado a 750 estudiantes en áreas laborales relacionadas con su currículo escolar. Por su parte, Jorge Bermúdez Espinoza, presidente local de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, señala que se necesitan unos 15,000 trabajadores para cubrir las necesidades de la ciudad. Las empresas locales están implementando estrategias como la contratación de trabajadores migrantes y la búsqueda de mecanización de actividades para abordar esta escasez de mano de obra.

Cruz Roja promueve conferencia con causa

(2023-09-18, Redacción, Sintesis (sitio),)

La delegación estatal de la Cruz Roja mexicana en Tlaxcala está organizando una conferencia benéfica titulada "Liderazgo Ejemplar", impartida por Alejandro Kasuga, para recaudar fondos para la institución. El evento, que se llevará a cabo el 24 de octubre, contará con la presencia de varios actores, incluyendo la **CMIC Delegación Tlaxcala**. Los boletos cuestan 500 pesos para empresarios e instituciones gubernamentales y 300 pesos para estudiantes. Los fondos recaudados se destinarán a las acciones operativas de la Cruz Roja. Los boletos se pueden adquirir en la delegación estatal de la Cruz Roja Mexicana en Tlaxcala o a través de un número de teléfono y correo electrónico.



[Se acabaron las casas 'baratas' en Yucatán](#)

(2023-09-18, Oscar Chan, Sipse (sitio),)

La **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** en su delegación Yucatán ha advertido sobre la brecha entre la necesidad de viviendas económicas y la imposibilidad de construirlas. Según el **Presidente de la CMIC**, Raúl Asís Monforte González, las casas económicas ya no son rentables debido a la falta de suelo adecuado y servicios de infraestructura. Los constructores han solicitado a las autoridades que se sienten a dialogar para eliminar requisitos innecesarios y buscar ideas innovadoras para hacer las viviendas asequibles a los trabajadores.

[Refuerza ICIC su oferta de cursos y talleres para el sector de la construcción](#)

(2023-09-19, Redacción, El Mexicano BC (sitio),)

Con el propósito de ofrecer un espacio para la profesionalización la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** cuenta con dos instituciones mediante las que ofrece una gran variedad de cursos licenciaturas y maestrías

..